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Inaugurato il ponte di Migliarino
Ieri il taglio del nastro. Il sindaco Mucchi: al via i lavori per la ciclopedonale.

MIGLIARINO Era da luglio che più nessuno
passava sul Volano dal ponte carrabile di
Migliarino, perché con il progetto dell' idrovia
ferrarese, coordinato dalla Provincia, si sono
effettuati importanti lavori strutturali e di
servizio che ieri hanno visto il taglio del nastro
del nuovo attraversamento sul ramo del Po
che sfocia nel Delta. L' onore del taglio del
nastro, sulla sommità del nuovo ponte, al
sindaco di Fiscaglia, Sabina Mucchi, che
pr ima de l la  s fo rb ic ia ta   inaugura le  ha
sot to l ineato  che «Mai  come  in  questo
momento è necessario creare ponti per e tra la
comunità». Presenti il coordinatore della
Provincia, nonché sindaco di Ferrara, Tiziano
Tagliani, l' ingegnere provinciale Massimo
Mastella, il geometra De Marchi, responsabile
in loco della ditta costruttrice del ponte, la
Cooperativa Braccianti Riminesi ed altri
funzionari pubblici ed amministrativi. Poche
parole, quelle sottolineate dal sindaco Mucchi,
ma che hanno ben rappresentato quanto fatto
da luglio a ieri, con un ringraziamento sentito
al la  d i t ta  esecutr ice dei   lavor i ,  che ha
terminato nei tempi stabiliti dal piano dei lavori
e la Provincia che ha coordinato un così
importante progetto che ora è un valore
aggiunto non solo per il territorio del Delta, ma anche per quello del neonato comune di Fiscaglia. Il
sindaco Mucchi ha poi ricordato che da domanipartiranno i lavori di rifacimento della passerella
ciclopedonale di via Garibaldi a Migliarino, e per questo sarà allestito, in via sperimentale e del tutto
gratuita, con fermate in vari punti, dalle 8 alle 13, un servizio di trasporto navetta gratuito, che vedrà l'
utilizzo di mezzi e personale del comune di Fiscaglia. Molta la gente che ha voluto presenziare all'
inaugurazione costruito in campata unica d' acciaio da 52 metri, piattaforma stradale di 9.50 metri,
comprensiva di due marciapiedi, ogni corsia per senso di marcia è larga 3,50 metri, affiancate da
banchine larghe 1,25 metri.
Maria Rosa Bellini.
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«Argine San Pietro come una discarica» L' ira dei
residenti
Comacchio, intere famiglie sul piede di guerra in via Spina «Gente incivile ci costringe a
vivere tra i rifiuti »

COMACCHIO Un gruppo di famiglie che
risiedono tra le vie Spina e Resistenza dopo
a v e r   d o c u m e n t a t o   c o n   i m m a g i n i
est remamente e loquent i   lo  s f regio a l l '
amb ien te  p rovoca to  da l l '   abbandono
indiscriminato di rifiuti, lungo il vicino argine
San Pietro, ha deciso di farsi interprete di una
battaglia di civiltà. «Non fa comodo a nessuno
tenere sacchi di rifiuti in casa  esclama una
residente  ma ormai la raccolta differenziata si
fa ovunque e tutti possiamo abituarci a fare un
sacrificio. Invece ci ritroviamo circondati di
copertoni, scarti di pesce maleodoranti,
macerie, sporte di rifiuti di ogni genere, buttati
alla rinfusa». L' argine che costeggia il canale
navigabile nei pressi del nuovo ponte levatoio
San Pietro è un' area percorribile a piedi, dove
mo l t i   po r tano  a  passegg io   i   can i ,  ma
ultimamente è divenuta bersaglio privilegiato
da parte di incivili senza scrupoli che, convinti
di farla franca, si liberano di ogni sorta di rifiuti,
compresi giocattoli rotti, vecchi mobili ed
elettrodomestici non più funzionanti. «Qualche
giorno fa ho visto che sono stati gettati due
materassi ed una rete da letto  aggiunge
desolato un altro residente  e se non li ha
prelevati la Brodolini, vuol dire che sono finiti
in acqua. Ma come facciamo a denunciare? Qui arrivano forse di notte e se poi segnaliamo il problema
e ci fanno un dispetto?». Il sistema di sorveglianza con telecamere mobili a raggi infrarossi, efficaci
anche con il buio non è una realtà remota, visto che è stata recentemente approvata dal consiglio
comunale, ma, come sottolinea Nicola Berti, tecnico responsabile della Cooperativa Brodolini, incaricata
del servizio della raccolta differenziata, «tutti gli interventi di bonifica per abbandono di rifiuti, ricadono
sulla collettività con costi aggiuntivi. Bisogna che tutti collaborino ad evitare queste situazioni». In
appoggio alla raccolta differenziata svolge compiti determinanti l' isola ecologica di Via Collettore Adige
1, aperta dal lunedì al sabato, anche al pomeriggio, dove «si possono conferire rifiuti ingombranti,
elettrodomestici, macerie, oli esausti, pile, farmaci scaduti  spiega Berti  ed è sufficiente esibire l'
ultima fattura di Area». Allarme rifiuti anche percorso ciclo pedonale dal Lido degli Estensi a
Comacchio.
Katia Romagnoli.
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Tutelare il territorio nella lezione del geologo
Graziano

Secondo incontro scientifico al Cinema Boldini
per le classi IV e V del Liceo Ariosto che
seguono questo indirizzo con il professor Gian
Vito Graziano; l' iniziativa promossa dall'
insegnante di scienze Maria Brugnatti segue
infatti quella tenuta recentemente dal professor
Umberto Simeoni che aveva invece trattato l'
Erosione costiera. Presidente del Consiglio
Nazionale Geologi, Graziano si è riferito alla
"Tutela del territorio italiano" in particolare
riferendosi al dissesto idrogeologico che
purtroppo interessa tutto il nostro paese. «Non
affronterò particolarmente cosa sta accadendo
oggi  ha esordito in quanto non vi sono
cambiamenti climatici ma sta solamente
piovendo molto».
Dopo aver sottolineato che il percorso avviato
dalla scuola ferrarese dovrebbe essere
strutturato da parte del Consiglio Nazionale
perché è proprio dalla scuola che si deve
partire per sensibilizzare alla prevenzione ed
alla tutela del territorio, si è augurato che
possano cambiare al più presto, le politiche
relative al tema della mitigazione dei rischi.
«Per catturare la vostra attenzione  ha
proseguito  ho pensato di mostrarvi attraverso
le immagini, alcune situazioni che si sono
create in Italia prendendo dalla storia del paesino di Sfaranda in Sicilia, sommerso da una frana ,
apparentemente irrecuperabile ed invece ripulito grazie alle preziose indicazioni degli abitanti che
hanno consentito ai geologi ed alla protezione civile di agire nei punti strategici dove si ricordava ci
fosse l' acqua».
Relativamente all' Emilia Romagna la situazione è drammatica come molta altra parte dell' Italia .
«Dalla collina al fiume, al mare  ha denunciato  ci sono pericoli per la mancanza di una visione
organica del territorio, che viene inteso come un elemento statico quando invece è soprattutto
dinamico».
Margherita Goberti.
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«Idrovia, scommessa sul futuro»
Il sindaco Barbieri spiega lo stato dei lavori nella zona di Final di Rero e i benefici
possibili.

FINAL DI RERO Il territorio lungo l' asta del
Volano e l' idrovia ferrarese stanno cambiando
aspetto nella zona di Final di Rero, frazione
del comune di Tresigallo. Sono infatti in piena
attività con numerosi automezzi, e grandi
ruspe, decine di tecnici e operai impegnati nei
lavori del lotto locale legati al "progetto idrovia"
finanziati dall' Unione Europea tramite l' ufficio
tecn ico  de l la  P rov inc ia  d i  Fe r ra ra .  L '
operazione rientra nell' ambito delle vie d'
acqua navigabili per poter utilizzare anche nel
Ferrarese le navi fluviali di classe A ad uso
trasporto e commerciale. E con possibilità
future legate anche al turismo. Il progetto a suo
tempo ha visto un serrato confronto tra
istituzioni e cittadini della frazione: tra chi è
favorevole e chi è perplesso su una sua reale
utilità e ricaduta economica. Preoccupazioni
anche sulla viabil ità e chi trova ingiusto
abbattere l' attuale ponte risalente agli anni '30
del secolo scorso (del resto in precarie
condizioni). Sullo stato dei lavori interviene il
s indaco Dario Barbier i ,  or iginario del la
frazione. «Il cantiere ha ripreso i lavori a pieno
ritmo: l' opera del lotto in questione costerà sui
21 milioni di euro, sarà realizzata entro il 2016.
E' già stata fatta una strada alternativa
provvisoria che si unirà a via della Pace, per andare incontro alle esigenze dei residenti.
Poi ci saranno due nuovi ponti, quello attuale giocoforza verrà demolito, di cui uno di 80 metri e uno
secondo a due arcate lungo 115 metri. Il corso dell' idrovia verrà sdoppiato».
Cosa ne nascerà, in particolare? «Una sorta di isola che sarà usata come nuova area verde  dice
Barbieri : ecologica.
Dotata anche di attracco e alaggio barche. Si scommette per il futuro, sull' incremento del turismo lento
e fluviale, nuovo indotto e posti di lavoro. Alcuni sono dubbiosi su questo: però l' esempio in questo
senso di paesi come Olanda, Francia, Germania è sotto gli occhi: là sono più avanti da anni. Credono
sulle nuove navi commerciali di classe A: del resto il progetto europeo parte proprio da lì. Le due cose
(trasporto commerciale e turismo; ndr) possono ben coesistere, come appunto si vede già nel Nord
Europa: è una scommessa su cui puntiamo».
Prevedete altri momenti di confronto coi cittadini e tecnici competenti? «Certamente sì  conclude
Barbieri : alla fine dell' estate vogliamo incontrare la popolazione e l' impresa responsabile dei lavori (la
Coop Costruzioni di Bologna; ndr) per esaminare lo stato dei lavori. Con l' obiettivo che l' opera sia utile
nel medio lungo periodo ad una crescita economica del territorio».
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Franco Corli.
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E altri interventi nella chiusa di Valpagliaro

A tre km di distanza da Final di Rero, altri
importanti lavori (di competenza in questo
caso dell' agenzia regionali Arni) sono in
avanzato corso per realizzare la nuova conca
e chiusa di Valpagliaro, sempre sull' idrovia tra
i comuni di Formignana e Ferrara: l' idea è
realizzare nei pressi una pista ciclabile,
ristoranti e agriturismi, un' area verde per
manifestazioni locali. L' opera rientra, in questo
caso, negli interventi di messa in sicurezza
delle chiuse e delle vie d' acqua. I lavori
(quindi a parte, rispetto a quelli in corso a
Final di Rero) sono a carico di un' impresa del
Veneto: costo oltre un milione e 600 mila euro.
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Ripulita la pista ciclabile da detriti portati dal mare
Il Team Sparrow Bike Club di Porto Garibaldi alla "Prima Giornata Ecologica" Al lavoro
per rimuovere i rifiuti lungo il tratto di costa da Volano a Nazioni.

COMACCHIO Il Team Sparrow Bike Club di
Porto Garibaldi domenica ha dato vita alla
"Prima Giornata Ecologica", ripulendo dai
detriti trascinati dalle recenti mareggiate il
percorso della pista ciclopedonale che
collega la pineta del Lido di Volano al Lido
delle Nazioni. «Il team ha coinvolto i ragazzi
dei club ciclistici della zona  spiegano gli
organizzatori, tutti appassionati di mountain
bike , per ripulire e rendere nuovamente
percorribili in piena sicurezza parte delle
meravigliose aree di interesse naturalistico del
nostro  terr i tor io.  La col laborazione e  l '
entusiasmo dei volontari hanno reso possibile
questa impresa  concludono  e per questo li
ringraziamo».
Le giornate ecologiche più note, frutto della
collaborazione tra Parco del Delta, Comune e
Coop Brodolini sono quelle che coinvolgono i
circa 240 cacciatori, che tutti gli anni, per il
mantenimento dei requisiti del tesserino di
caccia, muniti di guantoni, rastrelli e sacchi,
ripuliscono da ogni sorta di rifiuti gli argini di
valle e aree di pregio naturalistico.
Nei giorni scorsi alcuni cittadini hanno scattato
foto a distese di sacchi di rifiuti rimaste in
attesa del recupero lungo l' argine che affianca
il Bettolino di Foce. In realtà, non si trattava dei rifiuti raccolti dai cacciatori l' 8 febbraio scorso, perché
come spiega Area in una nota «i referenti del Parco Del Delta hanno inviato il calendario delle iniziative
con largo anticipo e la Brodolini aveva già recuperato il materiale raccolto nelle due giornate che si sono
svolte sinora». I cumuli di rifiuti documentati dai residenti anche nelle immagini che nei giorni scorsi
hanno fatto il giro dei social network erano invece, come spiega sempre Area , quelli trascinati dalle
recenti mareggiate e recuperati in gran parte dai titolari dei bilancioni, a sua volta depositati sugli argini
vallivi.
«La coop Brodolini sta effettuando interventi di pulizia  specifica Area , ma serviranno diversi interventi
per ripristinare lo stato dei luoghi».
Un fattore determinante per agevolare il compito della Brodolini è il tempo, proprio per evitare di
ripartire da capo. Area nel frattempo ricorda che le percentuali di recupero nei Comuni che hanno già
messo a regime il sistema di raccolta differenziata superano il 75% e che più raccolta differenziata
significa meno rifiuti mandati all' inceneritore e meno risorse sprecate.
Il centro di raccolta di Via Collettore Adige è a disposizione gratuitamente per i residenti. Per chiarimenti
ed informazioni, oltre al numero verde gratuito 800881133 ci si può rivolgere agli sportelli di Via dei
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Govi, 4 a Comacchio.
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consorzio bonifica pianura, rischio subsidenza.

'No a trivellazioni per ricerca idrocarburi'

No alla ripresa delle trivellazioni per ricerca di
idrocarbruri, per il rischio di subsisdenza.
E' quanto ha sottolineato nell' ultima seduta il
comitato amministrativo del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara esprimendo la
propria contrarietà.
«La ripresa delle ricerche esplorative  ha
spiegato Franco Dalle Vacche, presidente del
consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara  e di
possibi l i  sfruttamenti  di   idrocarburi  nel
per imetro del  comprensor io consort i le
preoccupano per l' impatto che queste attività
possono avere in un territorio caratterizzato da
una storica forte subsidenza». Si tratta di
subsidenza di carattere naturale che antropica,
spiega ancora,  « in segui to al l '   ingente
estrazione di gas avvenuta negli anni '50 e
continuata per lungo tempo con il conseguente
aggravamento delle situazioni di rischio
idraulico tipiche di un territorio posto sotto il
livello del mare».
Il comitato del Consorzio oltre ad esprimere
cointrarietà ha confermato quanto stabilito all'
unanimità dal Consiglio di amministrazione
consortile, organo dove sono presenti le
rappresentanze delle categorie produttive ed
associative del territorio unitamente alla parte
pubblica.
Per pensare al presente e al futuro, lo stesso presidente guarda al passato e spiega: «Si evidenzia 
conclude il presidente del consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara  che la subsidenza presente nella
provincia di Ferrara e Rovigo ha tutt' ora pesanti effetti sull' onerosità della gestione e sull' attività
complessiva della bonifica, costantemente impegnata a tutela di persone e beni».

4 marzo 2015
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serravalle.

Invasione nutrie Impegnata anche la Bonifica

SERRAVALLE Nel territorio totalmente di
pianura in cui opera il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara la proliferazione delle nutrie
è da anni un fenomeno cui si sta cercando di
porre rimedio. Quanto prodotto infatti da questi
roditori va ad avere riflessi sulla sicurezza
idraulica, ma soprattutto crea danni alle colture
agricole. Questa presenza massiccia, alla luce
delle caratteristiche comportamentali della
specie che si manifesta con la realizzazione di
tane e cunicoli in prossimità di corsi d' acqua
naturali e artificiali, indebolisce in maniera
s igni f icat iva  le  condiz ioni  d i  so l id i tà  e
sicurezza di manufatti di contenimento e
regimazione delle acque, con conseguente
innalzamento d i  poss ib i l i  s i tuaz ion i  d i
allagamento di zone urbanizzate e agricole, ed
interruzioni di distribuzione irrigua ai fini
agricoli ed ambientali. L' attività del Consorzio
è tesa ad intervenire per consolidare sponde
ed argini che presentano possibili cedimenti.
Questa azione è fortemente onerosa e può
risultare inefficace se non affiancata da una
sistematica azione di contenimento delle nutrie
sul territorio, secondo le modalità previste
dalle ordinanze comunali. È stato infatti
stimato che nella sola provincia di Ferrara le
nutrie sono attualmente oltre 70mila. Un numero impressionante che i Comuni stanno cercando di
abbattere dopo che la nutria stessa è stata (da una legge dello Stato) equiparata ai roditori ordinari
quali topo, ratto e talpa. Ma il lavoro dei Comuni si sta dimostrando molto difficile.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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L' allarme del Consorzio di bonifica sulle nutrie

LA  PROL IFERAZIONE d i   nu t r i e   è  un
fenomeno molto preoccupante per la sicurezza
idraulica. «Questa massiva presenza si legge
da una nota del Consorzio di bonifica si
manifesta con la realizzazione di tane e
cunicoli in prossimità di corsi d' acqua naturali
e artificiali, indebolisce le condizioni di solidità
e sicurezza di manufatti di contenimento e
regimazione del le acque. L'  att iv i tà del
Consorzio per consolidare sponde ed argini è
fortemente onerosa e può risultare inefficace
se non affiancata da un contenimento delle
nutrie sul territorio, secondo le ordinanze
comunali».

4 marzo 2015
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Cronaca , Primo Piano.

Il Consorzio di bonifica si schiera contro le trivelle
Preoccupazione per l' impatto su un territorio caratterizzato da una storica subsidenza.

"La ripresa delle ricerche esplorative e di
possibi l i  sfruttamenti  di   idrocarburi  nel
per imetro del  comprensor io consort i le
preoccupano per l' impatto che queste attività
possono avere in un territorio caratterizzato da
una storica forte subsidenza, sia di carattere
naturale che antropica in seguito all' ingente
estrazione di gas avvenuta negli anni '50 e
continuata per lungo tempo con il conseguente
aggravamento delle situazioni di rischio
idraulico tipiche di un territorio posto sotto il
livello del mare". Il comitato amministrativo del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, nella
seduta dell '  11 febbraio, ha espresso la
propria contrarietà e ha confermato quanto
stabi l i to  a l l '  unanimi tà dal  consig l io  d i
amministrazione consortile, organo dove sono
presenti le rappresentanze delle categorie
produtt ive ed associat ive del   terr i tor io
unitamente alla parte pubblica. Circa un mese
fa la notizia di due nuove richieste di Via per
due permessi esplorativi , uno a Ostellato e un
altro nel bolognese ma molto vicino a Cento e
Poggio Renatico. Il Consorzio evidenzia che la
subsidenza presente nella provincia di Ferrara
e Rovigo "ha tutt' ora pesanti effetti sull '
onerosi tà del la gest ione e sul l '  at t iv i tà
complessiva della bonifica, costantemente
impegnata a tutela di persone e beni".
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Ambiente e salute.

"Sicurezza idraulica a rischio per via delle nutrie"
Il Consorzio di bonifica chiede azioni di contenimento: "Indeboliscono solidità e
sicurezza degli impianti"

Il Consorzio di bonifica rilancia l' allarme sulla
massiccia presenza di nutrie nel territorio
ferrarese e invoca una "sistematica azione di
contenimento". "Nel territorio totalmente di
pianura  spiega il Consorzio  la proliferazione
di colonie del roditore nutria è da tempo un
fenomeno molto preoccupante per i riflessi
diretti sulla sicurezza idraulica ed anche per l'
attività di derivazione irrigua. Questa massiva
presenza, alla luce delle caratteristiche
comportamentali della specie che si manifesta
con la realizzazione di tane e cunicoli in
prossimità di corsi d' acqua naturali e artificiali,
indebol isce  in  maniera s igni f icat iva  le
condizioni di solidità e sicurezza di manufatti
di contenimento e regimazione delle acque ,
con conseguente innalzamento di possibili
situazioni di allagamento di zone urbanizzate e
agricole, ed interruzioni di distribuzione irrigua
ai fini agricoli ed ambientali". Il Consorzio
ricorda come la propria attività sia "tesa ad
intervenire per consolidare sponde ed argini
che presentano possibili cedimenti", un' azione
"fortemente onerosa" che, però, "può risultare
inefficace se non affiancata da una sistematica
azione di contenimento del le nutr ie sul
territorio, secondo le modalità previste dalle
ordinanze comunali".

4 marzo 2015 Estense
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Maltempo febbraio, autorizzati interventi per 3 milioni
di euro

A meno di un mese dall'eccezionale ondata di
maltempo che ha investito l'EmiliaRomagna
con nevicate, piogge e mareggiate, la Regione
ha autorizzato lavori di somma urgenza per
oltre 3 milioni di euro. Nei primi giorni dopo
l'evento  afferma l'assessore regionale alla
Difesa del suolo Paola Gazzolo  la Giunta
aveva deciso di raddoppiare le risorse per
l'emergenza. Oggi, dei 5 milioni totali che
abbiamo stanziato, 3 sono già autorizzati e
nelle prossime settimane completeremo la
programmazione. Molti lavori sono partiti,
l ' ob ie t t i vo  è  que l lo  d i   r ip r i s t inare  una
condizione di normalità il prima possibile. Si
tratta di un importo complessivo di 3.170.950
euro, destinati a interventi urgenti per i l
ripristino di arenili, dune e argini di difesa a
mare, pulizia e messa in sicurezza di strade e
fiumi, ripristino della viabil ità, della rete
fognaria e delle arginature, smaltimento dei
rifiuti, illuminazione e sistemazione di canali e
aree fluviali, interventi sul reticolo idraulico,
assistenza alla popolazione. Le prime province
interessate sono quelle di Ferrara, Forlì
Cesena, Ravenna, Reggio Emilia e Rimini.
Abbiamo lavorato per dare una risposta
immediata ai sindaci, ai cittadini e alle imprese
colpite  conclude Gazzolo . I danni sono stati
ingenti ed esigevano interventi rapidi, sin dai primi giorni l'impegno è stato massimo da parte di tutti e
prosegue. Daremo puntuale informazione dei prossimi lavori autorizzati.

3 marzo 2015 regione.emilia
romagna.it
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Il ponte Gresolo è stato messo in sicurezza
Consandolo, le violente piogge d' inizio febbraio avevano provocato il cedimento di
alcune strutture.

CONSANDOLO Come è già capitato per il
fiume Reno attraverso il servizio tecnico di
Bacino della Regione, anche il Comune di
Argenta ha dovuto applicare le procedure
prev is te  per  un   in te rven to  d i   "somma
urgenza". L' intervento di messa in sicurezza
ha riguardato un parziale crollo del ponte di
via Gresolo, a Consandolo, ed è costato alle
casse comunali 9.150 euro. Tutto nasce dalle
intense e violente piogge dei giorni 5 e 6
febbraio che hanno causato le piene degli
scolo dei  consorz i .  A Consandolo s i  è
verificato il crollo di parte della frontina di
monte del ponte del la strada comunale
Gresolo sullo scolo consorziale "Allacciante
Munara".
Purtroppo, i l crollo ha coinvolto anche l '
adiacente banchina e carreggiata stradale,
nonché le circostanti scarpate dell' argine. Non
solo: il cedimento  che poteva essere molto
pericoloso  si è verificato a pochi metri da un'
ab i taz ione dove  r i s iedono 3  persone.
«Pertanto  scrive nella relazione il tecnico
comunale Marco Bagè che ha avviato la
proceduta di somma urgenza  al f ine di
evitare ulteriori possibil i cedimenti delle
banchine stradali e delle attigue scarpate
arginali, con interessamento al fabbricato di civile abitazione, nonché ulteriore cedimento dell' intera
carreggiata stradale con conseguente chiusura della circolazione stradale, si ritiene indispensabile ed
indifferibile un intervento di massima urgenza volto a rinforzare la restante struttura del manufatto e
riconsolidare le banchine e le scarpate».
Contattata l' impresa Moretti srl di Ferrara, nel giro di pochi giorni è stato aperto il cantiere con
conseguente chiusura della via Gresolo.
Quindi si è fatta la rimozione del terreno e dei laterizi franati nel canale Munara, poi, con un grosso tubo
è stato fatto un prolungamento del fosso di scolo laterale ed infine, è stato realizzato un consolidamento
delle sponda con dei massi di pietra.
«Abbiamo realizzato solamente una messa in sicurezza del ponte  tiene a precisare l' assessore
comunale Sauro Borea  ma quel manufatto avrebbe bisogno di un intervento ben più importante».
Giorgio Carnaroli ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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ANBIUVB, VENERDI' IL PUNTO SU BONIFICHE
NEL PROSSIMO QUINQUENNIO ED EXPO, CON
CONTE, VINCENZI, GARGANO

venerdi' 6 marzo, alle ore 10:00 al laguna
palace hotel di mestre, in viale ancona 2, si
svolgera' una conferenza stampa promossa da
anbi e uvb per "fare il punto sulle attivita' e
sul le opere per  la di fesa  idrogeologica
pianificate nel prossimo quinquennio" e sulle
iniziative in vista di expo 2015. all'incontro
interverranno, tra gli altri, l'assessore regionale
all'ambiente maurizio conte, ed il presidente
ed il direttore dell'anbi francesco vincenzi e
massimo gargano.
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ostellato.

«No alle perforazioni nel terreno»
Cia, Coldiretti e Confagricoltura contro l' estrazione di idrocarburi.

OSTELLATO La società Aleanna Resources
ha presentato il 22 dicembre dello scorso anno
al ministero dell' ambiente un' istanza per l'
avvio della procedura di valutazione di impatto
ambientale del progetto "Perforazione del
sondaggio alla ricerca di idrocarburi gassosi"
denominato Trava 2dir. «Siamo preoccupati
pe r   l a  poss ib i l e   r i p resa  de l l e  a t t i v i t à
esplorative ed estrattive nel territorio ferrarese,
già fortemente minato da una forte subsidenza
e particolarmente sensibile dal punto di vista
dell' equilibrio idraulico ed ambientale». È
questa  la   reaz ione d i  Cia,  Cold i re t t i  e
Confagricoltura provinciali alla notizia della
richiesta di concessione della Valutazione di
impatto ambientale alle trivellazioni nelle valli
del Mezzano e nell' Alto ferrarese, «anche alla
luce di quanto recentemente comunicato dal
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara. Il
Consorzio ha  infat t i   r ibadi to  la propr ia
contrarietà alle trivellazioni, ritenendo, dati alla
mano, che esse possano determinare un
peggioramento del grave dissesto idraulico
de te rm ina t o   da l l a   subs i denza» .   «La
vulnerabilità del territorio ferrarese, compreso
il tratto di mare antistante le nostre coste,
rispetto al fenomeno della subsidenza indotta
da cause antropiche è acclarata quanto irreversibile, in quanto non sussistono contromisure efficaci che
consentano di recuperare gli abbassamenti del terreno». «Si considerino inoltre gli ingenti costi
aggiuntivi che potrebbero derivare da un eventuale peggioramento dell' attuale situazione, con
conseguente necessaria ristrutturazione del reticolo idraulico delle canalizzazioni e degli impianti di
bonifica, che dovrebbero essere sostenuti dalla contribuenza consorziale considerata l' elevata
vulnerabilità del territorio ferrarese, si ritiene inopportuna qualsiasi nuova attività di ricerca o
coltivazione di idrocarburi».
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Cronaca , Primo Piano.

Anche gli agricoltori contro le trivelle
La preoccupazione di Cia, Coldiretti e Confagricoltura provinciali alla notizia di nuove
attività nel Ferrarese.

"Siamo preoccupati per la possibile ripresa
delle attività esplorative ed estrattive nel
territorio ferrarese, già fortemente minato da
una forte subsidenza e part icolarmente
sensibile dal punto di vista dell' equilibrio
idraulico ed ambientale". E' questa la reazione
di Cia, Coldiretti e Confagricoltura provinciali
alla notizia della richiesta di concessione della
Valutazione di   impatto ambientale al le
trivellazioni nelle valli del Mezzano e nell' Alto
ferrarese da parte di una multinazionale che
opera nel settore, anche alla luce di quanto
recentemente comunicato dal Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara . Il Consorzio ha
infatti ribadito la propria contrarietà alle
trivellazioni, ritenendo, dati alla mano, che
esse possano determinare un peggioramento
del grave dissesto idraulico determinato dalla
subsidenza. "La vulnerabilità del territorio
ferrarese, compreso il tratto di mare antistante
le nostre coste, rispetto al fenomeno della
subsidenza indotta da cause antropiche è
acclarata quanto irreversibile, in quanto non
suss is tono  con t romisu re  e f f i cac i   che
consentano di recuperare gli abbassamenti
del terreno. Si considerino inoltre gli ingenti
costi aggiuntivi che potrebbero derivare da un
eventuale peggioramento del l '  a t tua le
situazione, con conseguente necessaria ristrutturazione del reticolo idraulico delle canalizzazioni e degli
impianti di bonifica, che dovrebbero essere sostenuti dalla contribuenza consorziale  affermano le tre
organizzazioni agricole ferraresi, che concludono  considerata l' elevata vulnerabilità del territorio
ferrarese, si ritiene inopportuna qualsiasi nuova attività di ricerca o coltivazione di idrocarburi".
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Estrazione idrocarburi: preoccupazione nel ferrarese
per la ripresa dell' attività

"Siamo preoccupati per la possibile ripresa
delle attività esplorative ed estrattive nel
territorio ferrarese, già fortemente minato da
una forte subsidenza e part icolarmente
sensibile dal punto di vista dell' equilibrio
idraulico ed ambientale".E' questa la reazione
di Cia, Coldiretti e Confagricoltura provinciali
alla notizia della richiesta di concessione della
Valutazione di   impatto ambientale al le
trivellazioni nelle valli del Mezzano e nell' Alto
ferrarese da parte di una multinazionale che
opera nel settore, anche alla luce di quanto
recentemente comunicato dal Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara.Il Consorzio ha
infatti ribadito la propria contrarietà alle
trivellazioni, ritenendo, dati alla mano, che
esse possano determinare un peggioramento
del grave dissesto idraulico determinato dalla
subsidenza."La vulnerabilità del territorio
ferrarese, compreso il tratto di mare antistante
le nostre coste, rispetto al fenomeno della
subsidenza indotta da cause antropiche è
acclarata quanto irreversibile, in quanto non
suss is tono  con t romisu re  e f f i cac i   che
consentano di recuperare gli abbassamenti
del terreno. Si considerino inoltre gli ingenti
costi aggiuntivi che potrebbero derivare da un
eventuale peggioramento del l '  a t tua le
situazione, con conseguente necessaria ristrutturazione del reticolo idraulico delle canalizzazioni e degli
impianti di bonifica, che dovrebbero essere sostenuti dalla contribuenza consorziale  affermano le tre
organizzazioni agricole ferraresi, che concludono  considerata l' elevata vulnerabilità del territorio
ferrarese, si ritiene inopportuna qualsiasi nuova attività di ricerca o coltivazione di idrocarburi".

4 marzo 2015 Con i piedi per terra
consorzi di bonifica
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Previste mareggiate e vento forte
allerta maltempo.

Il maltempo arrivato già ieri sera sull' Emilia
Romagna (rinviata la gara di calcio a Lido
Estensi) ha fatto scattare il preallarme per
mareggiate, criticità idraulica e idrogeologica
dalle 18 di ieri anche nella nostra provincia.
Su tutto il territorio regionale rimane attivo lo
stato di attenzione fino alle 13 di domani. La
decisione è stata assunta dal l '  agenzia
regionale di protezione civile in accordo con
Arpa, che hanno tenuto aperti la notte scorsa
r i spe t t i vamen te   i l   cen t ro  ope ra t i vo  e
funzionale. Iil preallarme riguarda i comuni
sul la costa e  i l   l ivel lo di  guardia è al to
soprat tut to per  i  comuni  g ià colp i t i  dal
maltempo dei primi di febbraio.
Sono possibili innalzamenti del livello dei fiumi
con eventuale superamento della soglia 2,
fenomeni di allagamento diffuso, movimenti
franosi e, sulla costa, mareggiate, inondazioni
del retrospiaggia, difficoltà per la navigazione.
Su tutto il territorio regionale rimane attivo fino
alle 13 di domani lo stato di attenzione,
diramato ieri dalla protezione civile per vento,
pioggia, temporali, stato del mare, neve,
criticità idraulica ed idrogeologica.
Previsti da ieri sera forti venti sui rilievi e in
pianura e precipitazioni abbondanti, per oggi
pomeriggio sono previste in calo anche le piogge, con fenomeni residui sulla romagna, mentre per l'
attenuazione dei venti e del moto ondoso occorrerà attendere domani. Potranno verificarsi mareggiate
con fenomeni di erosione costiera e danni agli stabilimenti balneari. Possono essere localmente
sommersi i moli e le dighe foranee e risultare difficoltose le attività che si svolgono in mare e il
funzionamento delle infrastrutture portuali. Le raccomandazioni della protezione civile sono quelle di
non sostare vicino ai ponti e agli argini sui fiumi nelle aree interessate dall' allerta.

5 marzo 2015
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MALTEMPO ALLERTA FINO ALLE 13 TORNA IL
PERICOLO MAREGGIATE

IL MALTEMPO sull' EmiliaRomagna, da ieri
(e fino alle 13 di oggi) ha fatto scattare il
preallarme per mareggiate, criticità idraulica e
idrogeologica nelle province di Ferrara,
Bologna, ForlìCesena, Ravenna e Rimini. La
decisione presa da Protezione civile e Arpa.

5 marzo 2015
Pagina 6 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
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Maltempo, preallarme dalle 18 a Bologna, Ferrara,
ForlìCesena, Ravenna e Rimini

« Lavoro: l' agricoltura crea occupazione:
+7,1% nell' ultimo Chiusura uffici postali in
Emi l iaRomagna:  ver t ice  in  Regione »
Maltempo, preallarme dalle 18 a Bologna,
Ferrara, ForlìCesena, Ravenna e Rimini
Pubblicato 4 mercoledì 2015 17:11 (Sesto
Potere)     Bo logna    4  marzo  2015     I l
maltempo in arrivo previsto per le prossime 48
ore fa scattare il preallarme per mareggiate,
criticità idraulica e idrogeologica dalle ore 18
di  questo pomeriggio nel le province di
Bologna, Ferrara, ForlìCesena, Ravenna e
Rimini. Su tutto il territorio regionale rimane
attivo lo stato di attenzione fino alle 13 di
venerdì. vento e pioggia La decisione è stata
assunta dall' Agenzia regionale di Protezione
civile in accordo con Arpa, che manterranno
aperti questa notte rispettivamente il centro
operativo e funzionale. All' Agenzia è stata
inoltre comunicata la chiusura delle Porte
vinciane a Cesenatico da questa sera alle 20
fino alle 19 di sabato. Il preallarme riguarda i
comuni sulla costa e quelli rivieraschi nella
macroaree Lamone Savio, pianura di Forlì
Ravenna, Reno e pianura di  Bologna e
Ferrara. Il livello di guardia è alto soprattutto
per i comuni già colpiti dal maltempo dei primi
di febbraio. Sono possibili innalzamenti del
livello dei fiumi con eventuale superamento della soglia 2, fenomeni di allagamento diffuso, movimenti
franosi e, sulla costa, mareggiate, inondazioni del retro spiaggia, difficoltà per la navigazione. Su tutto il
territorio regionale rimane attivo fino alle 13 di venerdì 6 marzo lo stato di attenzione, diramato ieri dalla
Protezione civile per vento, pioggia, temporali, stato del mare, neve, criticità idraulica ed idrogeologica.
Da questa serasi prevedono forti venti sui rilievi e in pianura e precipitazioni abbondanti soprattutto
nelle macroaree LamoneSavio, pianura di ForlìRavenna, Reno e SecchiaPanaro, con quantità stimate
tra i 40 e i 60 millimetri complessivi in 24 ore. spiaggia_mareggiata Sui rilievi le precipitazioni nevose
potranno raggiungere quota 500600 metri, essere abbondanti (tra 20 e 40 centimetri nelle 24 ore) e a
carattere di rovescio, per poi calare nella giornata di domani. Sempre per domani pomeriggio sono
previste in calo anche le piogge, con fenomeni residui sulla Romagna, mentre per l' attenuazione dei
venti e del moto ondoso occorrerà attendere venerdì. Potranno verificarsi mareggiate con fenomeni di
erosione costiera e danni agli stabilimenti balneari. Possono essere localmente sommersi i moli e le
dighe foranee e risultare difficoltose le attività che si svolgono in mare e il funzionamento delle
infrastrutture portuali. Le raccomandazioni della Protezione civile sono quelle di non sostare vicino ai
ponti e agli argini sui fiumi nelle aree interessate dall' allerta e di non avvicinarsi ai moli e alle dighe

4 marzo 2015 Sesto Potere
acqua ambiente fiumi
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foranee sui litorali, di mantenersi informati sull' evolversi della situazione e di prestare attenzione alle
indicazioni fornite dalle autorità.

4 marzo 2015 Sesto Potere
acqua ambiente fiumi< Segue
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«No alle perforazioni nel terreno»
Cia, Coldiretti e Confagricoltura contro l' estrazione di idrocarburi.

OSTELLATO. La società Aleanna Resources
ha presentato il 22 dicembre dello scorso anno
al ministero dell' ambiente un' istanza per l'
avvio della procedura di valutazione di impatto
ambientale del progetto "Perforazione del
sondaggio alla ricerca di idrocarburi gassosi"
denominato Trava 2dir. «Siamo preoccupati
pe r   l a  poss ib i l e   r i p resa  de l l e  a t t i v i t à
esplorative ed estrattive nel territorio ferrarese,
già fortemente minato da una forte subsidenza
e particolarmente sensibile dal punto di vista
dell' equilibrio idraulico ed ambientale». È
questa  la   reaz ione d i  Cia,  Cold i re t t i  e
Confagricoltura provinciali alla notizia della
richiesta di concessione della Valutazione di
impatto ambientale alle trivellazioni nelle valli
del Mezzano e nell' Alto ferrarese, «anche alla
luce di quanto recentemente comunicato dal
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara. Il
Consorzio ha  infat t i   r ibadi to  la propr ia
contrarietà alle trivellazioni, ritenendo, dati alla
mano, che esse possano determinare un
peggioramento del grave dissesto idraulico
de te rm ina t o   da l l a   subs i denza» .   «La
vulnerabilità del territorio ferrarese, compreso
il tratto di mare antistante le nostre coste,
rispetto al fenomeno della subsidenza indotta
da cause antropiche è acclarata quanto
irreversibile, in quanto non sussistono contromisure efficaci che consentano di recuperare gli
abbassamenti del terreno». «Si considerino inoltre gli ingenti costi aggiuntivi che potrebbero derivare da
un eventuale peggioramento dell' attuale situazione, con conseguente necessaria ristrutturazione del
reticolo idraulico delle canalizzazioni e degli impianti di bonifica, che dovrebbero essere sostenuti dalla
contribuenza consorziale considerata l' elevata vulnerabilità del territorio ferrarese, si ritiene inopportuna
qualsiasi nuova attività di ricerca o coltivazione di idrocarburi».

5 marzo 2015 lanuovaferrara.it
consorzi di bonifica
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BONDENO PROSEGUE INOLTRE LA PROTESTA SUI CATTIVI ODORI DALLE CENTRALI A
BIOMASSE.

«Più chiarezza sugli spargimenti nei terreni»
Il Comitato Arianuova' teme che gli scarti di lavorazione possano essere inquinanti.

di  CLAUDIA FORTINI  ODORI molest i .
Movimenti all' interno delle quattro centrali a
biomasse di via per Zerbinate e spargimento
di digestato nei terreni vicini all' argine del
Cavo Napoleonico (nella foto). Il Comitato
Ar ianuova' ,  composto da un gruppo d i
residenti e di cittadini di Bondeno che lottano
contro i cattivi odori che si diffondono dall'
impianto, non ci stanno e vogliono vederci
chiaro. «In questi giorni abbiamo documentato
spiegano come avviene lo spargimento del
digestato proveniente dal sito del biogas di
Bondeno.
Nonostante la pioggia e i terreni inzuppati d'
acqua, da diversi giorni si sta svolgendo l'
operazione di spargimento. Viene trasportato
con le botti e versato in un cassone depositato
sul lato del terreno.
Da qui, con un mezzo cingolato, il digestato
viene buttato sui campi e lasciato lì». Poco più
di un anno fa, addirittura un convegno a
Bondeno, illustrò gli effetti benefici per il
terreno del digestato. Ma il Comitato non ci
sta. «Da quando si è iniziato a parlare di
biogas scrive invitando le istituzioni competenti a fare chiarezza , il digestato è stato dipinto con un
ottimo prodotto per l' agricoltura capace di arricchire il terreno e un valido sostituto dei concimi chimici
di cui tanto si abusa in agricoltura. Dalle immagini che scorrono sotto gli occhi di chi transita per la
strada e che abbiamo documentato fanno notare è lecito chiedersi se questo scarto di lavorazione sia
davvero un buon ammendante o se invece sia semplicemente un rifiuto di cui disfarsi».
DA qui una presa di posizione del comitato: «Chiediamo agli organi di controllo di fare chiarezza su
questi spargimenti che oramai da anni vedono i terreni agricoli del nostro territorio, inzupparsi di
digestato». Non è tutto. Fanno una segnalazione sulla centrale: «Stanno stoccando il materiale di scavo,
che emana un odore terribile raccontano i componenti del Comitato del bacino di laminazione, dove
vengono indistintamente convogliate le acque del percolato e piovane, sul fondo di una trincea
attualmente vuota. La Provincia e gli organi preposti insistono dovrebbero intervenire per verificare se si
tratta di materiale inquinato».

FORTINI CLAUDIA
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I CONSORZI DI BONIFICA DANNO FASTIDIO,
PERCHE' CONTRASTANO I POTERI FORTI DELLA
CEMENTIFICAZIONE E DI UNO SVILUPPO
DISTORTO

Ormai  è  ch iaro :   i  Consorz i  d i  bon i f ica
subiscono periodici attacchi da parte di ben
identificati interessi, perché la loro azione
disturba i poteri forti, che sottendono ad un
m o d e l l o   d i   s v i l u p p o   b a s a t o   s u l l a
cementificazione del territorio, non sulla
valorizzazione dell'ambiente e dell'agricoltura.
I l  modello dei Consorzi di bonif ica è un
esempio di efficienza, imitato nel mondo e
laddove esistano situazioni onestamente
cr i t icabi l i  sono  f ig l ie  del la società,  cui
appartengono. Lo afferma Francesco Vincenzi,
Presidente dell 'Associazione Nazionale
Bonifiche e Irrigazioni (A.N.B.I.), intervenendo,
a   Vene z i a  Mes t r e ,   a l l a   Con f e r e n z a
Interregionale dei Consorzi di bonifica del
Nordest, organizzata dall'Unione Veneta
Bon i f i che . .   I l   p ross imo  Expo  prosegue
Vincenzi  sarà una grande opportunità per
a f f e rma re  una   r i vo l uz i one   cu l t u ra l e :
l'agricoltura usa e non consuma l'acqua,
producendo cibo; basti pensare che, a livello
planetario, il 18% di superfici irrigate produce
il 45% delle derrate alimentari. Per questo,
l'attività dei Consorzi di bonifica deve rientrare
nei Piani di Sviluppo Rurale, ma deve anche
guardare alle risorse previste dal Fondo
Sociale Europeo per l'utilizzo delle cooperative
sociali nelle zone svantaggiate del territorio. Confermiamo aggiunge Massimo Gargano, Direttore
Generale A.N.B.I. grande apprezzamento per il lavoro svolto dalla Struttura di Missione contro il Rischio
Idrogeologico, alla quale ribadiamo piena collaborazione. Grazie all'impegno di Erasmo D'Angelis e
della sua struttura finalmente l'Italia ha voltato concretamente pagina nelle politiche di prevenzione da
frane ed alluvioni, emergenze che non solo causano vittime e danni, ma sono freno a qualsiasi ipotesi di
rilancio economico del Paese.

6 marzo 2015 Comunicato Stampa
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«Nutrie, non bloccate i controlli»
Cia, Coldiretti e Confagricoltura contro lo stop dell' ordinanza.

«SIAMO preoccupati per la decisione dell'
amministrazione di Vigarano Mainarda di
sospendere l' ordinanza sindacale sul controllo
delle nutrie». Coldiretti, Cia e Confagricoltura
contestano la decisione del sindaco Barbara
Paron di revocare l' ordinanza emessa il 12
febbraio. Il problema interessa direttamente gli
agricoltori in quanto le nutrie rappresentando
un vero flagello. Sono animali molto prolifici (3
cucciolate all' anno con una media di 15 piccoli
ognuna) e si ritiene che la popolazione nel
ferrarese sia quintuplicata da quando, lo
scorso agosto, le nutrie sono state parificate a
ratti, talpe e arvicole, escludendole dalla legge
sulla protezione della fauna selvatica, con
sospensione dei piani di controllo gestiti dalla
Provincia; non sono più previsti i risarcimenti
agli ingenti danni causati alle produzioni
agricole, che nel periodo 20032013 sono stati
pari ad un milione e mezzo di euro. «Chi
risarcirà i danni? Le associazioni ambientaliste
che hanno presentato ricorso con richiesta di
sospensiva o quei Comuni, come Vigarano,
che sospendono le ordinanze?» chiedono Cia,
Coldiretti e Confagricoltura. Il problema è anche sociale ed economico: «E' evidente il rischio per la
circolazione stradale, sono sempre più frequenti gli avvistamenti di nutrie nei centri abitati e nei cimiteri
e ciò può rappresentare un potenziale pericolo per le persone per la trasmissione di leptospirosi e altri
batteri». Le nutrie vivono e scavano le loro tane nelle rive dei canali; lunghi cunicoli che proseguono fin
sotto le capezzagne dei campi, che determinano l' erosione delle rive e l' allargamento dei canali. «Se
dovesse scapparci il morto chi ne risponderà?», si interrogano le tre associazioni agricole. Infine la
minaccia per specie vegetali come la ninfea, la canna di palude, la tifa, e per la distruzione di nidi e la
predazione di uova e dei piccoli di uccelli che nidificano a terra, dal germano reale alla gallinella d'
acqua, il cavaliere d' Italia, la folaga. «Agli animalisti e al sindaco di Vigarano concludono le
organizzazioni agricole sfugge come le ordinanze rappresentino l' unica garanzia di utilizzo di metodi
eutanasici rapidi e in grado di non indurre grave sofferenza. In caso contrario, i cittadini sarebbero
costretti a difendersi con ciò che hanno a disposizione, come avviene con topi e ratti».
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Riaprono i due ponti

SONO terminati i lavori di consolidamento e di
messa in sicurezza di due ponti: l' uno sul
canale Galvino, a San Biagio; l' altro sullo
scolo Munara a Consandolo.
Nel primo caso si tratta di un manufatto che
aveva ceduto sotto il peso dei camion carichi
di prodotti agricoli e da allevamento: l' arcata
ed i basamenti erano crollati, mentre era
franata anche la banchina stradale. Nell' altro
si era invece staccato un parapetto, che era
venuto giù a seguito del violento nubifragio
dello scorso febbraio. In quell' occasione uno
smottamento del sottofondo della carreggiata,
e della scarpata arginale, aveva messo a
rischio anche la tenuta delle fondamenta di
una casa vicina. Chiusi dunque i cantieri, è
stata ripristinata la viabilità, che a San Biagio
interessa la riapertura al traffico di via Morari e
Cascine. A Consandolo di via del Gresolo.
n. m.
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Trivellazioni Che cosa fa l'Emilia

Il 10 gennaio 2015 è scaduto il termine per
impugnare davanti alla Corte Costituzionale la
legge 166/2014, la conversione del decreto
"Sblocca Italia". L'hanno fatto solo 7 Regioni su
20: Abruzzo, Campania, Calabria, Lombardia,
Marche, Puglia e Veneto. Gli articoli impugnati
sono soprattutto il 37 e il 38. In pratica, fino
all'entrata in vigore di questa nuova Legge, chi
avesse voluto fare ricerche di idrocarburi,
doveva chiedere il permesso al Ministero, alle
Regioni e Comuni, ora tutto è nelle mani dei
Ministeri con una procedura che per legge
deve concludersi in 180 giorni; un tempo che
rende impossibile ogni verifica di affidabilità
ambientale, dota la complessità della materia.
Nonostante il forte terremoto che ha colpito la
Regione Emilia Romagna, questa, ha pensato
bene di non unirsi alle altre sette Regioni che
hanno impugnato questa assurda normativa:
la  nos t ra  assoc iaz ione   r i t iene  ques to
c o m p o r t a m e n t o   m o l t o   g r a v e ,   i n
considerazione del fatto, che già sono una
cinquantina le richieste giacenti per nuove
ricerche, queste autorizzazioni nonriguardano
solo una perforazione, ma chi la ottiene ha la
priorità su territori molto vasti, di centinaia di
Km^. Prescindendo dal concetto che si
continua a dire superata la fase di utilizzo dei combustibili fossili in favore delle fonti rinnovabili 
fotovoltaico ed altro ma si continua a legiferare e sostenerle; tante sono le problematiche apportate
dallo sfruttamento del sottosuolo, dall'inquinamento di aria , acqua (di falda, ma anche del mare)
subsidenza, e suolo stesso , alle alterazioni apportate sulle strutture geologiche. Che le estrazioni di
idrocarburi abbiano una stretta relazione con i terremoti, è assodato. Chiediamo che la Regione e tutti i
politici facciano azioniconcrete per tutelare la vita di tutti, non vorremmo assistere tra qualche anno, alla
ripetizione di ciò che è avvenuto nel 2012.
Nelson Zagni NoTriv Salute e Ambiente Cento
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Lettere al Direttore.

Nutrie, animalisti 'allibiti'

Gentile Direttore Restiamo allibiti nel leggere
ciò che  le Associazioni  agr icole hanno
pubblicato sul vostro giornale in merito alla
sospensione dell' ordinanza di abbattimento
delle nutrie da parte del Comune di Vigarano
Mainarda. Si sta facendo un vero e proprio
terrorismo psicologico basato sull' ignoranza
riguardo all' etologia della nutria, per puro
s c o p o   d i   l u c r o   e d   i n   s p r e g i o   a l l e
raccomandazioni che la comunità scientifica
da anni fa per una corretta gestione del
territorio. La nutria è un castoro, dunque un
erbivoro che non si ciba assolutamente di
uova o di animali; partorisce in media 2 volte
a l l '   a n n o   5   c u c c i o l i ,   d i   c u i   l e   v o l p i
rappresentano un efficace predatore e la cui
mortalità è elevata specie in periodi freddi. In
natura la nutria si costruisce il nido utilizzando
i canneti; si risolve a scavare tane negli argini
(mediamente 23 metri di lunghezza) solo
negli ambienti in cui la vegetazione ripariale è
stata distrutta. Se si fossero seguite le direttive
delle Linee guida per la riqualificazione dei
canali di bonifica pubblicate dalla Regione ER
e   d a l   C I R F   ( C e n t r o   I t a l i a n o   p e r   l a
Riqual i f icaz ione Fluv ia le)  nel  2010,   la
p resenza  d i  ques to  an ima le  ogg i  non
creerebbe alcun problema ai corsi d' acqua. Ci
stupiamo che proprio chi per primo non si adopera per rinaturalizzare i canali sia preoccupato delle
presunte razzie alle specie vegetali ripariali. Le frane delle sponde sono un fenomeno complesso
dovuto ad una molteplicità di fattori, principalmente la natura argillosa del terreno, la sezione ripida dei
canali e la loro periodica messa in asciutta voluta dal Consorzio di Bonifica e il frequente passaggio di
mezzi pesanti su capezzagne e strade arginali; le tane delle nutrie incidono solo in minima parte sul
dissesto. I danni all' agricoltura riportati nell' articolo, che per il periodo 20032013 sono stati stimati (da
chi?) pari a 1.500.000 euro, in base alla superficie coltivata (SAU) nella Provincia di Ferrara (214.726
ettari, fonte Regione ER, 2008) si traducono in una spesa di 0,7 euro per ettaro all' anno, una cifra
decisamente risibile. L' agricoltura sa che deve fare i conti con la natura, con le stagioni, le intemperie,
la grandine e anche con gli animali che vivono assieme a noi. Non si può pensare di sterminare tutto
per fare agricoltura, il cui reddito stentato non deriva certo dai danni provocati dalla fauna, autoctona o
alloctona che sia. E' falso affermare che la nutria costituisca un pericolo sanitario per l' uomo; dalle
analisi effettuate dagli Istituti Zooprofilattici essa risulta un animale sano al pari delle altre specie
presenti nel territorio in cui vive. Ridicolo inoltre dire che essa rappresenta un rischio per la circolazione
stradale, dal momento che purtroppo qualsiasi animale può attraversare la strada e finire investito. La
Associazioni di categoria (e il Consorzio di Bonifica) sono diventati solo dei centri di potere e di servizi
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che litigano tra loro su tutto e non hanno veramente a cuore la risoluzione dei problemi agricoli. In
periodi di crisi si cercano fondi un po' ovunque, e le Associazioni di categoria hanno trovato una unità di
intenti solo nella volontà di massacrare animali (che non hanno avvocati al seguito né si possono
difendere), unità che in altre circostanze non vogliono e non riescono a trovare. E' scientificamente
dimostrato che i metodi di contenimento basati sull' uccisione non eradicano definitivamente una specie,
che torna al suo numero iniziale nel giro di qualche mese. Si tratta dunque di un modo vigliacco di fare
cassa con i soldi dei cittadini, per poi tornare a chiederne altri in futuro, quando la popolazione di nutria
tornerà a crescere. Tanto, paga Pantalone. Le associazioni animaliste ferraresi.
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Una ciclabile dal Po al quadrante Est
Oggi la consegna del cantiere per l' ultimo tratto di via Calzolai e il collegamento con via
Malpasso, un intervento di 5 mesi.

Oggi è prevista la consegna del cantiere per il
completamento del percorso ciclo pedonale
Destra Po, con interventi in via Calzolai e via
Malpasso.
Negli ultimi anni è stato pianificato, progettato
e in larga parte realizzato, un sistema di
percorsi ciclabili  in grado di collegare le
principali aree periurbane, la città antica e i più
significativi luoghi di interesse ambientale e
paesagg is t i co .  Uno deg l i   i t i nerar i  p iù
significativi che negli anni si è riuscit i a
comporre è il percorso che si sviluppa nel
quadrante est, dalla città fino a raggiungere la
sponda destra del f iume Po, che questo
intervento contribuirà a completare.
I n   v i a   C a l z o l a i   l '   o p e r a   p r e v e d e   i l
completamento del percorso ciclopedonale
protetto ovvero la realizzazione del tratto
compreso tra la via Pannonio e l' ex casello
Ferrovia. Il nuovo percorso avrà uno sviluppo
di circa 720 metri, la larghezza media prevista
è di 2,50 metri con apposito bauletto di
separazione dal la sede stradale.  In via
Malpasso l' opera prevede l' ampliamento dell'
at tuale sede stradale per consentire  la
realizzazione di un percorso ciclopedonale in
sede propria della larghezza costante di 3,50
metri e della lunghezza complessiva di circa 265 metri, nonchè una vasta area da adibire a parcheggio.
L' intervento comporterà la demolizione dell' intera pavimentazione stradale esistente ed il totale
rifacimento dei sottofondi, la revoca del doppio senso di circolazione sulla via e la regolamentazione
dell' accesso est, che verrà traslato di circa 30 metri in direzione della rotatoria di via Caretti. Il nuovo
percorso ciclopedonale, sarà realizzato a ridosso delle proprietà private, parallelamente alla sede
stradale e protetto, rispetto a quest' ultima, da un bauletto delle dimensioni trasversali di 0,5 metri,
mentre sull' area verde a lato della sede stradale saranno realizzati parcheggi inclinati a 45 gradi. Si
provvederà, inoltre, alla realizzazione di una nuova rete di smaltimento delle acque meteoriche, alla
predisposizione delle opere edili necessarie alla realizzazione di un nuovo impianto di illuminazione
pubblica, alla posa in opera di segnaletica orizzontale e verticale nel rispetto del Codice della Strada e
del nuovo assetto della circolazione attribuita a via Malpasso. Il tempo utile per la consegna dei lavori è
150 giorni (5 mesi) a inziaire da oggi.
Il costo dell' operazione complessiva è di 776.315 euro,di cui 416.065 euro relativi ad un avanzo di
bilancio dell' amministrazione comunale e 363.157,50 euro provenienti da un Contributo Regionale.
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Fossa Marina, le sponde sono minate dalle nutrie
Preoccupazione nell' Argentano per le frane che restringono l' alveo del canale Gli
smottamenti sarebbero causati dagli animali che scavano le loro tane.

ARGENTA Mentre in tutta la provincia si
continua a discutere sul come affrontare (e al
tempo stesso come impedire) la questione
nutr ie, ad Argenta  le sponde dei canal i
crollano. Lo ha segnalato all' amministrazione
comunale il consiglio di partecipazione di San
Nicolò per lo Scolo bolognese e adesso, con
un tanto di reportage fotografico entra in
campo, per richiamare l' attenzione delle
autorità, anche il servizio di vigilanza di
Legambiente. Le guardie argentane hanno
messo gli occhi sulla fossa Marina, il canale di
sco lo  che  sco r re  ad iacen te   l a   s t rada
provinciale ArgentaBando. Si tratta del canale
di scolo più importante per il centro di Argenta,
che serve a evitare allagamenti in quanto
raccoglie l' acqua di quasi tutte le fogne della
città. Non a caso, Hera e l' amministrazione
comunale, hanno fatto realizzare la fogna sotto
la ferrovia FerraraRavenna proprio per
aumentare la possibilità di evitare allagamenti.
Un tunnel che, da quanto è entrato in funzione,
ha evitato allagamenti nonostante le copiose
piogge di questi ult imi tempi. Adesso le
sponde del canale stanno cedendo in più punti
e se, all' inizio c' erano sola alcune frane, ora, i
cedimenti riguarda più tratti. A riprova di
questo costante incremento di frane che pian piano sta restringendo l' alveo della fossa stessa, si sta
scoprendo perfino la condotta idrica, ciò che non era mai successo fino ad ora. Dunque, un canale che,
a causa delle frane, sta riducendo la sua portata con ovvie conseguenze. Gli esperti, puntano il dito
sulle nutrie che lavorano alla base della sponda per aprirsi o allargarsi una tana. Va altresì considerato
che nella stessa fossa Marina, sono state rinvenute tane di volpe. Tornando alla questione nutrie e agli
incontri che si sono tenuti in questi ultimi tempi tra l' amministrazione comunale, associazione agricole e
venatorie, giovedì sera si è riunito anche il consiglio direttivo dell' Ambito territoriale di caccia Fe/9 il
quale ha deciso che, finchè rimarrà un clima d' incertezza legale, ai coadiutori argentani verrà suggerito
di rimanere a casa. (g.c.
)
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CENTO UNA DITTA DI LECCO AFFRONTERA' LA QUESTIONE.

Piano anti allagamenti, finalmente partono i lavori
Per l' annosa questione oltre cinque milioni investiti.

SI AVVICINA l' inizio dei lavori per dar vita al
primo stralcio del piano antiallagamenti di
Cento.
Secondo la documentazione riportata sul sito
del Consorzio di Bonifica di Ferrara, l' ente ha
concluso nelle scorse settimane l' iter di
aggiudicazione dei   lavor i  che saranno
realizzati dall' azienda F.lli Bianchi srl di Lecco
e, presto, avverrà la stipula definitiva del
contratto. Una notizia importante, attesa sia
dall' amministrazione centese che dai cittadini,
che sancisce il passaggio del progetto dalla
carta al cantiere di un' opera che andrà in
parte a risolvere l' annoso problema degli
allagamenti in città.
L' IMPORTO originario di questo primo stralcio
era di 5 milioni di euro: 3 milioni sono stati
messi a disposizione dalla regione Emilia
Romagna, 1,5 mi l ioni  dal  Ministero al l '
ambiente, mentre 500mila sono le risorse
comunali; i costi eccedenti rispetto all' importo
originario (se e in quanto necessario in ragione
del ribasso conseguito in sede di gara),
invece, saranno sostenut i  dal lo stesso
Consorzio di Bonifica di Ferrara, guidato dal presidente Franco Dalle Vacche, i cui uffici hanno lavorato
alla stesura del bando di gara per poter arrivare nei tempi più rapidi possibili all' aggiudicazione. Ma
cosa prevede questa prima parte del piano antiallagamenti?
La realizzazione di due invasi di accumulo delle acque meteoriche, una in zona Ponte Alto, l' altra in via
San Rocco che contribuiranno alla messa in sicurezza idraulica. Il percorso non è stato scevro di
ostacoli; il percorso è stato sbloccato con l' apposizione del vincolo espropriativo da parte del Comune
sull' area di via San Rocco, che, di fatto, ha dato un' accelerazione alla stesura del bando di gara da
parte del Consorzio, sino all' aggiudicazione finale. Il sindaco Piero Lodi, nell' ultima seduta del
Consiglio comunale, aveva riferito di quanto il percorso fosse vicino alla conclusione: «Come Comune
ha affermato il nostro compito si è esaurito da tempo. Ora il ruolo dell' amministrazione sarà quello di
seguire l' esecuzione dei lavori. È arrivato finalmente il momento di lasciare lo spazio alle ruspe». Sono
anni che si parla del progetto che, ora, avrà la sua concretizzazione.
Valerio Franzoni.

FRANZONI VALERIO
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Per le nuove scuole va avanti il piano disposto dal
Comune
A XII Morelli cantiere quasi ultimato per la primaria Fondazioni in vista a Reno. Un
progetto per la formazione.

CENTO Le nuove scuole a Reno Centese e XII
Morell i ,   la r iquali f icazione della piscina
comunale e una guida turistica virtuale con i
Qr Code sui monumenti. Ecco alcuni degli
obiettivi della giunta per il 2015, spiegati dal
sindaco Piero Lodi. Per quanto riguarda gli
impianti sportivi e gli spazi aggregativi, è
prev is to  «un   impor tan te   in te rven to  d i
riqualificazione sulla piscina comunale, la
realizzazione del nuovo centro giovanile nell'
area ex autostazione, il nuovo centro anziani e
una serie di interventi di riqualificazione su
edifici pubblici, tra cui la casa di guardia del
Reno, non appena l' Avis si sarà spostata nella
nuova sede comunale».
Il programma del Comune per il 2015, punta
alla valorizzazione turistica e culturale del
Centese: «Sul progetto WiFi, realizzato
mediante la legge 42 per la riqualificazione dei
centri storici, s' innesta un secondo progetto di
valor izzazione del la c i t tà,  at t raverso  l '
apposizione del codice a barre sui monumenti
storici del capoluogo e delle frazioni, a portata
di smartphone, per fornire informazioni ai
turisti.
Obiettivo, realizzare una guida turistica virtuale
a costo zero».
Nel futuro del Centro per la formazione professionale, una sede a Cento: «Si sta lavorando in
collaborazione con il gruppo della Città del Ragazzo di Ferrara. Così in città, sarà completa la
formazione, che va dal professionale ai corsi di laurea nel Tecnopolo».
Per quanto riguarda il tema 'Territorio', con il piano della ricostruzione «si è completata la nuova
definizione urbanistica del Centese, andando a ridurre il consumo del territorio e gli indici di
edificazione. Al centro, non solo la riqualificazione di aree importanti, ma anche manovre e misure a
sostegno dell' economia locale. Intendiamo accompagnare gli imprenditori centese ad investire nelle
loro imprese». Concluso il compito del Comune, ora per il Piano anti allagamenti «si attende che
Consorzio di Bonifica proceda all' aggiudicazione dell' intervento. E poi, il via ai lavori». Tra le priorità in
agenda per l' amministrazione Lodi, il tema delle scuole: «La riorganizzazione dei comprensivi ha
funzionato. In corso alcune correzioni dal punto di vista logistico e funzionale, tra cui lo spostamento
della direzione didattica dell' Ic4 da Corporeno a Reno Centese».
Poi l' aggiornamento sulle nuove scuole: «Praticamente completato il cantiere di XII Morelli per la parte
della primaria.
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Durante le vacanze di Pasqua ci sarà il trasferimento dai moduli alla nuova scuola, per la quale si è
deciso di acquistare nuovo mobilio». Passaggio successivo, lo smantellamento dei moduli e la seconda
parte del cantiere, «per la parte della materna».
Per il nuovo plesso di Reno Centese, «non appena il meteo darà tregua, inizierà l' attività di fondazione
della nuova scuola materna ed elementare». E ieri infatti nell' area del cantiere i primi preparativi per
dare il via all' intervento. Inoltre il Comune punta su una maggiore efficienza energetica/fotovoltaico, con
«un investimento di 150mila euro», mentre per la pubblica illuminazione nelle frazioni e nel capoluogo,
«il Comune ha incaricato Cmv di procedere all' efficientamento dei corpi illuminanti, per un risparmio
che possa essere duraturo».
Barberini Beatrice.
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Trivellazioni, Bratti e Bertuzzi che dicono?

Perforazioni nel terreno per l'estrazione di
idrocarburi nella provincia di Ferrara. La
preoccupazione questa volta non è solo
dirispettabil i Comitati Ambientalisti, che
talvolta vengono liquidati frettolosamente, a
proprio piacimento. Le Associazioni degli
agricoltori di Cia Coldiretti e Confagricoltura
hanno d ich ia ra to ,   la  p ropr ia  mot iva ta
contrar ietà a i  sondaggi  esplorat iv i  per
l'estrazione di idrocarburi e il Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara con innegabile
competenza d i  un  ter r i tor io  d i  d i f f ic i le
conduzione idraulica , teme che ulteriori
fenomeni di subsidenza, possano risultare
ingestibili e causare danni irreversibili. E la
politica sai che fa? Manda la pubblicità! Ma,
almeno i sindaci interessati, in questo caso
nel l 'area del  Mezzano e nei  Comuni d i
Ostellato Portomaggiore e Comacchio, dicano
il loro parere sull'argomento, anche se il
decreto "Sblocca Italia" consente al solo
Ministero del l 'Ambiente  la decisione di
autorizzare le ricerche, o sperano anch'essi in
qualche compensazione economica che porti
ossigeno alle piangenti casse. I parlamentari
ferraresi, Bertuzzi e Bratti competenti in settori
come agricoltura e ambiente, perché non si
fanno carico di portare al Ministero le problematiche collegate all'impatto ambientale di un territorio di
estrema fragilità come quello del Basso Ferrarese? Nel frattempo sarebbe interessante sentire il loro
parere qui e ora, tra valli, nebbie, molta storia e una natura che esige rispetto.
Liviano Palmonari
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Allagamenti, lavori ultimati

La Patrimonio Copparo srl ha terminato l' altro
ieri due lavori di rifacimento stradale: il primo
in via Luciano Marchi, dove si è provveduto ad
allineare su un' unica quota le caditoie e i
pozzetti con il piano strada.
Il mancato allineamento provocava il non
perfetto funzionamento delle fogne in caso di
p i o g g i a .   U n   s e c o n d o   i n t e r v e n t o   d i
manutenzione riguarda la rotatoria di via
Ferrara e via Da Vinci ,  dove sono stat i
appianati due dossi sul manto stradale.
Cristiano Bulgarelli, amministratore unico di
Patrimonio Copparo ha ricordato che «l'
intervento di via Luciano Marchi si è reso
necessario per evitare allagamenti e ristagni d'
acqua lungo la via con conseguenti disagi ai
residenti. Mentre per la rotatoria che porta a
Ferrara, si è trattato di un piccolo intervento
manutentivo per poter consegnare il tratto
stradale alla gestione della Provincia. Il costo
complessivo dei due interventi è stato di 5.000
euro».
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«Troppe tane di nutrie Gli argini stanno cedendo»
Preoccupazione a San Nicolò per lo stato delle sponde dello Scolo Bolognese L' appello
lanciato dal consiglio di partecipazione: il Comune intervenga.

SAN NICOLÒ Gli argini del canale "Scolo
Bolognese" stanno franando e tutto questo sta
generando preoccupazione nella popolazione.
Uno  s ta to  d '  ans ia  che   i l   cons ig l i o  d i
partecipazione di San Nicolò ha fatto presente
all' amministrazione comunale di Argenta.
Oltre alle frane, ad aggravare la situazione c' è
che, alla base di questi argini pensili, «ci sono
moltissime tane di nutrie  scrive il Cdp nel
verbale  che contribuiscono a farli franare.
Lungo tutto il corso  aggiunge  e solo nel
tratto tra S. Nicolò e la nuova Statale Adriatica,
vi sono ancora alberi parzialmente rovesciati
nell' alveo. Questo degrado è il risultato della
mancanza di manutenzione da parte delle
autorità preposte, si ritiene sia molto rischioso,
in quanto  in caso di  necessità di  piena
potrebbero rompersi e creare molti danni». A
riprova delle pericolosità, il Cdp ha allegato
anche un reportage fotografico. E visto che di
pericolosità si tratta, l' organismo presieduto
da Vittorio Bucchi, fa presente che anche la
"Strada della Botte" è altrettanto pericolosa in
quanto "sono oramai invisibili le linee laterali
che delimitano la carreggiata e gli utenti si
lamentano della poca visibilità, in particolare
con la nebbia.
«In queste condizioni  scrive  la strada è pericolosa, costeggiando il canale di scolo da un lato e una
scarpata dall' altro lato». Di qui la richiesta di ripristinare la segnaletica. Fra le altre segnalazioni inviate
all' assessore al decentramento Sauro Borea, c' è un problema di topi o talpe che minano la stabilità di
un cassonetti e per questo servirebbe un sottofondo in cemento; poi andrebbero messi in sicurezza i
paletti della pista ciclopedonale e così pure le cancellate del viale del cimitero andrebbero una volta per
tutte modificate. Infine, ci sono problemi di stabilità negli scalini alla base del monumento ai caduti, uno
slittamento che, come chiede il Cdp di San Nicolò, andrebbero sistemati prima che qualcuno si faccia
male.
(g.c.)
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Cede la scarpata, allarme per una frana
l' ordinanza.

Un tratto di circa 10 metri di via Tamerichi, tra
San Biagio e Filo, è interessato da una frana
dovuta ad un cedimento del la scarpata
arginale dell' omonimo canale che scorre
adiacente alla strada. Essendo la stessa via
comunale larga circa quattro metri d' asfalto
c o n   d o p p i o   s e n s o   d i   m a r c i a ,   l '
amministrazione comunale, considerando la
situazione pericolosa a causa di possibile
nuovi cedimenti, ha quindi deciso di emettere
un' ordinanza.
Il documento prevede: il restringimento della
ca r regg ia t a   pe r co r r i b i l e   a   3  me t r i ,   i l
posizionamento per circa venti metri con
barriere New Jersey in plastica del tipo a
riempimento, il divieto di transito ad automezzi
superiore a 3,5 t., il limite di velocità di 30 km/h
ed infine, il senso unico alternato nel tratto
interessato da movimento franoso.
Incaricati di attuare l' ordinanza sono i tecnici
di Soelia che si metteranno immediatamente al
lavoro nella zona indicata. (g.c.
)
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Per le nuove scuole va avanti il piano disposto dal
Comune
A XII Morelli cantiere quasi ultimato per la primaria Fondazioni in vista a Reno. Un
progetto per la formazione.

CENTO. Le nuove scuole a Reno Centese e
XII Morelli, la riqualificazione della piscina
comunale e una guida turistica virtuale con i
Qr Code sui monumenti. Ecco alcuni degli
obiettivi della giunta per il 2015, spiegati dal
sindaco Piero Lodi. Per quanto riguarda gli
impianti sportivi e gli spazi aggregativi, è
prev is to  «un   impor tan te   in te rven to  d i
riqualificazione sulla piscina comunale, la
realizzazione del nuovo centro giovanile nell'
area ex autostazione, il nuovo centro anziani e
una serie di interventi di riqualificazione su
edifici pubblici, tra cui la casa di guardia del
Reno, non appena l' Avis si sarà spostata nella
nuova sede comunale». Il programma del
Comune per il 2015, punta alla valorizzazione
turistica e culturale del Centese: «Sul progetto
WiFi, realizzato mediante la legge 42 per la
riqualificazione dei centri storici, s' innesta un
secondo progetto di valorizzazione della città,
attraverso l' apposizione del codice a barre sui
monumenti storici del capoluogo e delle
frazioni, a portata di smartphone, per fornire
informazioni ai turisti. Obiettivo, realizzare una
guida turistica virtuale a costo zero». Nel
f u t u r o   de l  Cen t r o   pe r   l a   f o rmaz i one
professionale, una sede a Cento: «Si sta
lavorando in collaborazione con il gruppo della
Città del Ragazzo di Ferrara. Così in città, sarà completa la formazione, che va dal professionale ai
corsi di laurea nel Tecnopolo». Per quanto riguarda il tema 'Territorio', con il piano della ricostruzione
«si è completata la nuova definizione urbanistica del Centese, andando a ridurre il consumo del
territorio e gli indici di edificazione. Al centro, non solo la riqualificazione di aree importanti, ma anche
manovre e misure a sostegno dell' economia locale. Intendiamo accompagnare gli imprenditori centese
ad investire nelle loro imprese». Concluso il compito del Comune, ora per il Piano anti allagamenti «si
attende che Consorzio di Bonifica proceda all' aggiudicazione dell' intervento. E poi, il via ai lavori». Tra
le priorità in agenda per l' amministrazione Lodi, il tema delle scuole: «La riorganizzazione dei
comprensivi ha funzionato. In corso alcune correzioni dal punto di vista logistico e funzionale, tra cui lo
spostamento della direzione didattica dell' Ic4 da Corporeno a Reno Centese». Poi l' aggiornamento
sulle nuove scuole: «Praticamente completato il cantiere di XII Morelli per la parte della primaria.
Durante le vacanze di Pasqua ci sarà il trasferimento dai moduli alla nuova scuola, per la quale si è
deciso di acquistare nuovo mobilio». Passaggio successivo, lo smantellamento dei moduli e la seconda
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parte del cantiere, «per la parte della materna».Per il nuovo plesso di Reno Centese, «non appena il
meteo darà tregua, inizierà l' attività di fondazione della nuova scuola materna ed elementare». E ieri
infatti nell' area del cantiere i primi preparativi per dare il via all' intervento. Inoltre il Comune punta su
una maggiore efficienza energetica/fotovoltaico, con «un investimento di 150mila euro», mentre per la
pubblica illuminazione nelle frazioni e nel capoluogo, «il Comune ha incaricato Cmv di procedere all'
efficientamento dei corpi illuminanti, per un risparmio che possa essere duraturo».Barberini Beatrice.
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Politica.

M5S: "Tagliani si attivi contro le trivellazioni"
Interpellanza del gruppo consiliare in Comune.

Il gruppo consiliare del M5S ferrarese chiede
al sindaco di intervenire contro la ripresa delle
trivellazioni nel territorio estense. La richiesta
arriva tramite un' interpellanza dopo che,
grazie al decreto Sblocca Italia , sono riprese
le richieste per i permessi esplorativi, due in
particolare nel territorio di Ostellato e nel
bolognese, a San Pietro in Casale, ma poco
distante da Cento e Poggio Renatico. I grillini
chiedono se l' Amministrazione stia valutando
una strategia per  intervenire su questa
problematica "che sta suscitando grosse
preoccupazioni nel la popolazione" e se
intenda farsi concretamente promotore, "come
più volte chiesto dai comitati dei cittadini", di
una rete di lavoro tra sindaci dei comuni dell'
intera provincia ferrarese e l' Amministrazione
Regionale per creare un fronte compatto di
opposiz ione. Al t ra r ichiesta r iguarda  l '
allargamento del fronte degli oppositori,
"convocando un tavolo di emergenza in tempi
brevi con tutti i soggetti della rete di cui sopra,
i  comitat i  No Tr iv  e  tut t i   i  c i t tadin i  che
presentanoistanze di protesta, le associazioni
di categoria, in particolare quelle agricole, il
Consorzio di bonifica, al fine di valutare tutti
insieme, un' urgente ed efficace azione politica
d i   f o r t e   d i   o p p o s i z i o n e   d a   p o r t a r e
politicamente direttamente al Ministero e al Governo". Richiesta specifica anche sul progetto "Ponte del
Diavolo" e sul pozzo "Tombellina 1?, vicini alla città in merito alla convocazione di una conferenza dei
servizi "così come atteso lungamente dai comitati dei cittadini". Infine, i cinque stelle chiedono quali
siano gli strumenti concreti e efficaci che possono essere messi in campo "in virtù della responsabilità
conferita dal proprio ruolo sul territorio, relativamente alle numerose istanze di trivellazione, che a breve
arriveranno ad impattare su numerose porzioni di territorio". Da ricordare però che già nei primi di
febbraio l' unione dei Comuni di Argenta, Portomaggiore e Ostellato (quella interessata da una delle
nuove richieste) aveva spiegato, in sostanza, di avere le mani legate grazie proprio alle nuove norme
introdotte con lo Sblocca Italia che ha centralizzato le competenze e le decisioni a Roma.

11 marzo 2015 Estense
consorzi di bonifica
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Piano lotta a dissesto, 7000 opere ma 90% non
progettato

E' pronto un Piano nazionale per la lotta al
dissesto  idrogeologico che comprende
settemila opere e necessità per 21 miliardi  lo
Stato per i prossimi 7 anni è pronto a mettere
subito in campo 9 mld  ma il 90% di queste
opere deve essere ancora progettato "perchè
il ritardo è enorme": a dirlo oggi è stato il
coordinatore della struttura di missione di
Palazzo Chigi Italia Sicura, Erasmo D' Angelis,
nel corso di una conferenza stampa. La
Regione Puglia fa però eccezione: non solo è
la prima ad aver già approvato  i l  Piano
Paesaggistico  anche la Toscana si appresta
a vararlo il prossimo 17 marzo  che le Regioni
devono redigere fin dal 2004, ma ha speso
quasi  tut t i   i  210 mil ioni  che ha  in parte
stanziato,   in parte  le sono stat i  dat i   in
dotazione proprio per la cura del territorio. Su
85 interventi previsti, infatti, 80 sono già in fase
di gara o di cantiere, "ed entro la fine del mio
mandato voglio appaltare il 100% delle opere",
ha assicurato il governatore della Puglia, Nichi
Vendola. A fronte della solerzia della Puglia e
di altre come Emilia e Toscana, ci sono
Regioni, ha denunciato D' Angelis, "come
Campania e Calabria, che non hanno investito
un euro per opere e interventi per il dissesto
idrogeologico" e altre che si pongono a metà
strada. "Io sono sempre critico verso il Governo  ha detto Vendola, nel corso del suo intervento  ma
questo è un caso straordinario di sinergia positiva con la Struttura di Missione: abbiamo messo a fuoco
programmi e prospettive e da parte della Struttura di Missione c' è stato un accompagnamento
importante. Anche nel Gargano  ha concluso Vendola  dove gli interventi erano stati conclusi l'
alluvione non ha recato pregiudizio alle cose e agli esseri umani. Ne siamo orgogliosi". "L' ottima
pianificazione urbanistica è la prima regola per contrastare il dissesto che sconquassa il territorio", ha
detto Erasmo D' Angelis, coordinatore della Struttura di Missione di Palazzo Chigi #italiasicura contro il
dissesto idrogeologico. "Italia  ha aggiunto  deve uscire dall' incubo alluvione e entrare nella fase della
pianificazione. Entriamo in una nuova stagione in cui la Puglia è il simbolo di ciò che bisogna fare". Il
Piano nazionale prevede opere e interventi per 7 mila opere, in cui la parte del leone la fa Genova, ma
sono previste opere a Milano, a Firenze e nella Toscana centrale, a Messina, solo per citare le maggiori.
Si tratta di opere di rinaturalizzazione e della creazione di canali scolmatori e casse di espansione; sono
opere validate dalle autorità di bacino e dalla Protezione civile. "La sorpresa amara  ha concluso D'
Angelis  è che il 90% sono ancora da progettare. Quelle cantierabili siamo in grado di finanziarle. E'
insomma partita la prevenzione che serviva all' Italia". Le risorse necessarie arriveranno dai Fondi di

10 marzo 2015 Con i piedi per terra
#ITALIASICURA
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Coesione e sviluppo del ciclo 201420 e da fondi regionali ed europei. "Abbiamo pensato  ha
commentato il presidente della Regione Puglia, Nichi Vendola  fosse cruciale ingaggiare una battaglia
storica contro il dissesto idrogeologico. Abbiamo un record di cui siamo orgogliosi: siamo riusciti a
impegnare quasi tutti i soldi destinati agli 85 progetti di lotta al dissesto, mancano all' appello solo gli
ultimi 5 progetti, saranno appaltati nel giro di poche settimane. Il territorio ha bisogno di cure". (ANSA)

10 marzo 2015 Con i piedi per terra
#ITALIASICURA< Segue

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Piano lotta a dissesto,7mila opere ma 90% non
progettato
D' Angelis, Puglia prima per Piano Paesaggistico ed interventi.

E' pronto un Piano nazionale per la lotta al
dissesto  idrogeologico che comprende
settemila opere e necessità per 21 miliardi  lo
Stato per i prossimi 7 anni è pronto a mettere
subito in campo 9 mld  ma il 90% di queste
opere deve essere ancora progettato "perchè
il ritardo è enorme": a dirlo oggi è stato il
coordinatore della struttura di missione di
Palazzo Chigi Italia Sicura, Erasmo D' Angelis,
nel corso di una conferenza stampa. La
Regione Puglia fa però eccezione: non solo è
la prima ad aver già approvato  i l  Piano
Paesaggistico  anche la Toscana si appresta
a vararlo il prossimo 17 marzo  che le Regioni
devono redigere fin dal 2004, ma ha speso
quasi  tut t i   i  210 mil ioni  che ha  in parte
stanziato,   in parte  le sono stat i  dat i   in
dotazione proprio per la cura del territorio. Su
85 interventi previsti, infatti, 80 sono già in fase
di gara o di cantiere, "ed entro la fine del mio
mandato voglio appaltare il 100% delle opere",
ha assicurato il governatore della Puglia, Nichi
Vendola. A fronte della solerzia della Puglia e
di altre come Emilia e Toscana, ci sono
Regioni, ha denunciato D' Angelis, "come
Campania e Calabria, che non hanno investito
un euro per opere e interventi per il dissesto
idrogeologico" e altre che si pongono a metà
strada. "Io sono sempre critico verso il Governo  ha detto Vendola, nel corso del suo intervento  ma
questo è un caso straordinario di sinergia positiva con la Struttura di Missione: abbiamo messo a fuoco
programmi e prospettive e da parte della Struttura di Missione c' è stato un accompagnamento
importante. Anche nel Gargano  ha concluso Vendola  dove gli interventi erano stati conclusi l'
alluvione non ha recato pregiudizio alle cose e agli esseri umani. Ne siamo orgogliosi". "L' ottima
pianificazione urbanistica è la prima regola per contrastare il dissesto che sconquassa il territorio", ha
detto Erasmo D' Angelis, coordinatore della Struttura di Missione di Palazzo Chigi #italiasicura contro il
dissesto idrogeologico. "Italia  ha aggiunto  deve uscire dall' incubo alluvione e entrare nella fase della
pianificazione. Entriamo in una nuova stagione in cui la Puglia è il simbolo di ciò che bisogna fare". Il
Piano nazionale prevede opere e interventi per 7 mila opere, in cui la parte del leone la fa Genova, ma
sono previste opere a Milano, a Firenze e nella Toscana centrale, a Messina, solo per citare le maggiori.
Si tratta di opere di rinaturalizzazione e della creazione di canali scolmatori e casse di espansione; sono
opere validate dalle autorità di bacino e dalla Protezione civile. "La sorpresa amara  ha concluso D'
Angelis  è che il 90% sono ancora da progettare. Quelle cantierabili siamo in grado di finanziarle. E'

10 marzo 2015 Ansa
#ITALIASICURA

6Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



insomma partita la prevenzione che serviva all' Italia". Le risorse necessarie arriveranno dai Fondi di
Coesione e sviluppo del ciclo 201420 e da fondi regionali ed europei. "Abbiamo pensato  ha
commentato il presidente della Regione Puglia, Nichi Vendola  fosse cruciale ingaggiare una battaglia
storica contro il dissesto idrogeologico. Abbiamo un record di cui siamo orgogliosi: siamo riusciti a
impegnare quasi tutti i soldi destinati agli 85 progetti di lotta al dissesto, mancano all' appello solo gli
ultimi 5 progetti, saranno appaltati nel giro di poche settimane. Il territorio ha bisogno di cure".

10 marzo 2015 Ansa
#ITALIASICURA< Segue
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Meno burocrazia e più rapidità per interventi di
prevenzione : arriva forte il messaggio dalla
conferenza dei Consorzi di bonifica riuniti con
autorità, istituzioni e stakeholder. Assessori
Regionali Gazzolo e Caselli Sinergia importante, in
Emilia Romagna Consorzi di bonifica di qualità
Dopo aver geolocalizzato in tutta l'Emilia Romagna i mille cantieri utili per la messa in
sicurezza definitiva del territorio oggi i Consorzi di Bonifica indicano quelli aperti e quelli
cantierabili al più presto per combattere il dissesto idrogeologico. Presentato il progetto
di irrigazione virtuosa IRRIFRAME che rappresenterà le bonifiche italiane ad
EXPO2015.

BOLOGNA   ( 10  Ma r zo   2015 )  L'incontro
territoriale che l'ANBI (Associazione Nazionale
Bonifiche Italiane) ha organizzato oggi a
Bologna, chiamando a raccolta tutti i Consorzi
d i   bon i f i c a   de l l ' Em i l i a  Romagna ,   g l i
assessorati all'AmbienteDifesa Suolo e all'
Agricoltura, unitamente ad ANCI e UNCEM e
diversi stakeholder, ha affrontato diverse
t ema t i che   d i   s t r e t t i s s ima  a t t ua l i t à   e
salvaguardia ambientale. Primo tra tutti quello
del governo territoriale delle acque, sia per ciò
che concerne  la componente d i  d i fesa
idraulica che per l ' irr igazione dell ' intero
comprensorio regionale. All'attenzione di tutti
gli intervenuti il fondamentale ruolo esercitato
nelle zone montane dai Consorzi per  la
mitigazione del dissesto idrogeologico molto
preoccupante anche in ragione del modo di
manifestarsi delle piogge e ancor di più se si
pensa che in Emilia Romagna quasi il 20%
della popolazione vive in un'area a rischio
idrogeologico Una ricerca recentissima dice
che ben 7000 cantieri in Italia potrebbero
essere aperti nell'immediato e nel 90% dei
casi invece se ne riparlerà solo tra 5 anni
sottolinea Massimiliano Pederzoli Presidente
di URBER (Unione Regionale Bonifiche Emilia
Romagna), 34 mesi è  i l   tempo medio di
valutazione di un'opera solo a livello burocratico. Oggi vogliamo rimarcare come, a cinque anni dal
riordino legislativo territoriale, l'operatività delle bonifiche si inserisce in questo quadro con una serie di

10 marzo 2015 Comunicato Stampa
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cantieri in regione già aperti o in fase di avvio già da domani. Oggi i cantieri di bonifica in regione sono
oltre 600 per un ammontare complessivo di 245milioni e mezzo di euro. Oggi l'Unità di Missione del
Governo in carica e il Ministero dell'Ambiente cercano di ridurre notevolmente i tempi per sbloccare
subito gli interventi individuando al contempo le risorse prontamente disponibili per opporre al dissesto
qualcosa di molto concreto. In questo scenario estremamente più operativo le bonifiche italiane e quelle
emiliano romagnole rappresentano un valore aggiunto rispetto al passato visti i tempi e le modalità con
cui intervengono direttamente su tutto il territorio dice il presidente nazionale ANBI Francesco Vincenzi
Molto spesso infatti una lunga catena di interventi preventivi minori e quindi più facili da sdoganare
fanno risparmiare sette volte il costo di un intervento successivo fatto in emergenza o quello di una
grande opera. Nel corso dell'incontro il ruolo dei Consorzi in regione è stato evidenziato da parte dell'
Assessore all'Ambiente e Difesa Suolo Paola Gazzolo che ha spiegato come la sinergia attiva con la
Regione Emilia Romagna consente di intervenire con maggior prontezza in zone che vivono sotto la
costante minaccia del dissesto. Apprezzamento anche da parte dell'Assessore all'Agricoltura Simona
Caselli Puntiamo sulla bonifica di qualità e in Emilia Romagna le esperienze dei Consorzi sono virtuose.
Sarà importante implementare ruolo e ricerca di fondi utili ove disponibili. Il presidente ANBI Vincenzi e
il direttore Gargano hanno anche colto l'occasione per presentare il progetto dell'irrigazione IRRIFRAME
(progetto in allegato) che rappresenterà le bonifiche nazionali ad EXPO2015 e che è stato realizzato col
contributo fondamentale del Canale Emiliano Romagnolo. Un progetto che dimostrerà il contributo
dell'agricoltura e dei Consorzi ad un modello di sviluppo basato sui valori del territorio e che troverà in
EXPO la vetrina più autorevole.

10 marzo 2015 Comunicato Stampa
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codigoro.

Tutela e rilancio di tutta l' area umida del Delta del
Po

CODIGORO Tutelare e salvaguardare la vasta
area umida del Delta del Po, non solo come
patrimonio naturalisticoambientale, ma anche
ponendo attenzione alle emergenze storico
artistiche e monumentali che, insieme agli
ambienti di vita tradizionali, costituiscono un
vero e proprio Ecomuseo diffuso. Questo è l'
ambizioso obiettivo che si pongono i volontari
aderenti all' associazione "Ecomuseo Delta del
Po" che, nei giorni scorsi, presso la sede del
Circolo Nautico di Codigoro, hanno presentato
idee e progetti tesi tra l' altro, a valorizzare e
fare conoscere non solo alle diverse comunità
deltizie, un patrimonio degno di tutela, da non
abbandonare all' incuria ed all' indifferenza. L'
associazione, composta da giovani soprattutto
codigoresi,  i l  cui è presidente è Claudio
Dolcetti, coadiuvato dal consiglio direttivo
composto da Lisa Moschin, Lorenzo Finessi,
Antonella Busoli ed Antonio Roma, ha iniziato
ad avviare progetti che, come ha sottolineato
Dolcett i  «per rappresentare un luogo di
incontro e scoperta, tra natura e tradizione.
Per un reciproco scambio di informazioni su
luoghi, ambienti fluviali, boschivi, marittimi,
emergenze stor icoarchi tet toniche che
possono essere oggetto di visita da parte di
turisti e visitatori utilizzando biciclette, cavalli, canoe oppure solo camminando». Uno sforzo «che vuole
trasformare l' ambiente in qualcosa che le comunità locali gradiranno e che piacerà anche ai visitatori».
L' associazione, ha sede a Codigoro in via Lenin, 31, con recapiti al 3470508203 o via fax 0533713694,
ha aperto il sito www.ecomuseodeltapo.it ed una pagina facebook. Diversi gli interventi da parte dei
maggiori esperti del settore.
Piergiorgio Felletti.

11 marzo 2015
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università.

Allo Iuss si parla di rischi naturali Domani a Cento

Tornano oggi alle 15 nella sede dello Iuss
Ferrara 1391 (in via Scienze 41/b), i Colloqui
dello Iuss, ciclo di conferenze promosse dall'
Istituto universitario di studi superiori. "Rischi
naturali e dissesto idrogeologico: dove sono i
geologi?" è il titolo della conferenza, con
in te rven t i  d i  Marco  P izz io lo   (Serv iz io
geologico, sismico e dei suoli della Regione),
Anna Rita Bernardi (Consiglio regionale
Ordine dei geologi), Mariantonietta Sileo
(Consulta provinciale Ordine dei geologi) e
Monica Ghirotti di Unife; presiede l' incontro
Massimo Coltorti, coordinatore del Dottorato in
Scienze della Terra di Unife. E domani, alle
11.15 aula magna dell' Isit BassiBurgatti a
Cento, c' è "(Ex)change your life! Come fare
un' esperienza all' estero con i progetti di
mobilità dell' Unione Europea", incontro con
Sophia Salmaso e Rita Vita Finzi.

11 marzo 2015
Pagina 50 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi

11

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



«Il mare s' è mangiato la spiaggia Ma noi abbiamo
fatto miracoli»
Il sindaco Buda alla Regione: «Subito i ripascimenti di sabbia»

dall' inviato Rita Bartolomei CESENATICO
BAGNI scorticati' e spiaggia sparita, in certi
punti. A Cesenatico serve un mare di sabbia.
«Prima dell' estate», incalza il sindaco Roberto
Buda ,  mosca   b i a n ca   i n   t e r r a   r o s sa ,
d em o c r i s t i a n o   p r i m a   d i   d i v e n t a r e
berlusconiano. Ma per cantarle alla Regione
stavolta non basta la sua voce gospel, allenata
nel coro della chiesa che si chiama guarda
caso Terra promessa'.
«Non ci sono soldi», prende tempo fino all'
anno prossimo l' ingegner Andrea Peretti,
ferrarese, l' uomo che dal 2010 governa i
progetti della costa da Ferrara a Cattolica.
S imone  Ba t t i s t on i ,   b agn i no   d i   t e r z a
generazione, presidente regionale del Sib
Confcommercio, fa i conti: «In certi punti
manca proprio lo spessore della sabbia.
Da un metro a 30 centimetri. Ne porteremo
25mila metri cubi a nostre spese. E sono
sicuro che la Regione interverrà».
ANCHE QUI, sul «mare di Cesena», è stato un
mese di passione.
Dopo il disastro che ha scaravoltato la costa,
Aurora Fattori del bagno Veneto, sotto al grattacielo, ha fatto in tempo a riaprire «l' avevamo promesso
ai nostri clienti e volevamo essere puntuali» e ancora Roma si deve pronunciare sullo stato d'
emergenza (atteso a giorni). Un parallelo che racconta tutta la distanza tra i cittadini e la burocrazia.
Oggi Cesenatico è come divisa in due. Il centro è passato indenne dal cataclisma; la zona a mare è
stata devastata. La contraddizione si vede anche di più ripetendo la visita in due giorni diversi. Quando
il cielo cupo e il vento fanno temere di nuovo per la duna, appena ritirata su. E sulla spiaggia, anche se
fa brutto, trovi sempre qualcuno che porta a passeggio il cane o fa un giro, e già che c' è controlla che
sia tutto a posto. Come Sandro Galli, a lui il 6 febbraio è costato «tre auto da demolire. E vabbé che
erano vecchie». Poi ,in una domenica di sole, ecco la coda ai ristoranti e la folla in centro, «noi ci siamo
salvati perché hanno chiuso le Porte Vinciane». Serena Bracci lo racconta mentre si muove veloce tra i
tavoli del suo locale, Nero di seppia', sul porto Canale. Un pensiero ai colleghi «dei bagni e degli
alberghi. Loro sì che hanno avuto grossi danni. Ma tutti noi siamo abituati a lavorare, ce la faremo.
Speriamo che a Pasqua sia bel tempo, ne abbiamo bisogno». FUORI da qui, la passeggiata
domenicale è affollata di famiglie e coppie che si godono la giornata, si vedono le prime bancarelle. Giù,
alla spiaggia, negli stabilimenti ancora le tracce della rovinosa mareggiata. «Il nostro bagno era pieno di
melma, fino alla strada ripensa Aurora Fattori . Sono stati giorni terribili. Arrivavamo qui la mattina,
tornavamo a casa a notte. Infangati anche in viso. Abbiamo lavorato senza sosta, siamo riusciti a
riaprire domenica 1° marzo. Anche se in quel vialetto avevamo ancora un camion rimorchio di melma».
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Ripensa ai guai degli anni passati. «Abbiamo avuto problemi nel 2003, nel 2004, nel 2005. A settembre
di nuovo. Ma come stavolta mai... Eravamo tranquillissimi. Erano arrivati allarmi catastrofici ma
pensavamo, con una duna così il mare non riuscirà a passare». Invece la duna è venuta giù e il mare è
entrato ovunque, qui. Ancora peggio a Valverde. Davide Pastore del Pepper chili' ha riaperto dopo tre
giorni, «avevamo 30 centimetri d' acqua. Ci siamo rimboccati le maniche. Con l' aiuto di clienti e
volontari». Flavio Raggi, del ristorante Capo Nero, ha la fila di gente in attesa. «Siamo stati chiusi dieci
giorni, mezzo metro d' acqua e molto fango. Cosa mi aspetto da Pasqua? Il pienone». E con le mani fa
un gesto, come di preghiera.3 Continua.

BARTOLOMEI RITA
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Bonifiche ER: 600 cantieri in regione e uno sguardo
a Expo

Oltre 600 cantieri di bonifica aperti in Regione
per 250milioni di euro, ma il messaggio è
pressante "Meno burocrazia e più rapidità per
interventi di prevenzione". A lanciarlo la
conferenza dei Consorzi di bonifica tenutasi a
Bologna che ha anche presentato il progetto
IRRIFRAME che che  rappresenterà  le
bonifiche italiane ad EXPO 2015Nel servizio
interviste a Massimiliano Pederzoli presidente
URBER Francesco Vincenzi presidente ANBI
Simona Caselli assessore agricoltura Regione
Emilia Romagna.
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Bonifica: oltre 600 cantieri aperti in Emilia Romagna
per 250milioni di euro

L'incontro territoriale che l'ANBI (Associazione
Nazionale Bonifiche Italiane) ha organizzato
oggi a Bologna, chiamando a raccolta tutti i
Consorzi di bonifica dell'Emilia Romagna, gli
assessorati all'AmbienteDifesa Suolo e all'
Agricoltura, unitamente ad ANCI e UNCEM e
diversi stakeholder, ha affrontato diverse
t ema t i che   d i   s t r e t t i s s ima  a t t ua l i t à   e
salvaguardia ambientale. Primo tra tutti quello
del governo territoriale delle acque, sia per ciò
che concerne  la componente d i  d i fesa
idraulica che per l ' irr igazione dell ' intero
comprensorio regionale. All'attenzione di tutti
gli intervenuti il fondamentale ruolo esercitato
nelle zone montane dai Consorzi per  la
mitigazione del dissesto idrogeologico molto
preoccupante anche in ragione del modo di
manifestarsi delle piogge e ancor di più se si
pensa che in Emilia Romagna quasi il 20%
della popolazione vive in un'area a rischio
idrogeologico Una ricerca recentissima dice
che ben 7000 cantieri in Italia potrebbero
essere aperti nell'immediato e nel 90% dei
casi invece se ne riparlerà solo tra 5 anni
sottolinea Massimiliano Pederzoli Presidente
di URBER (Unione Regionale Bonifiche Emilia
Romagna), 34 mesi è  i l   tempo medio di
va lu taz ione  d i  un 'opera  so lo  a   l i ve l lo
burocratico. Oggi vogliamo rimarcare come, a cinque anni dal riordino legislativo territoriale,
l'operatività delle bonifiche si inserisce in questo quadro con una serie di cantieri in regione già aperti o
in fase di avvio già da domani. Oggi i cantieri di bonifica in regione sono oltre 600 per un ammontare
complessivo di 245milioni e mezzo di euro. Oggi l'Unità di Missione del Governo in carica e il Ministero
dell'Ambiente cercano di ridurre notevolmente i tempi per sbloccare subito gli interventi individuando al
contempo le risorse prontamente disponibili per opporre al dissesto qualcosa di molto concreto. In
questo scenario estremamente più operativo le bonifiche italiane e quelle emiliano romagnole
rappresentano un valore aggiunto rispetto al passato visti i tempi e le modalità con cui intervengono
direttamente su tutto il territorio dice il presidente nazionale ANBI Francesco Vincenzi Molto spesso
infatti una lunga catena di interventi preventivi minori e quindi più facili da sdoganare fanno risparmiare
sette volte il costo di un intervento successivo fatto in emergenza o quello di una grande opera. Nel
corso dell'incontro il ruolo dei Consorzi in regione è stato evidenziato da parte dell' Assessore
all'Ambiente e Difesa Suolo Paola Gazzolo che ha spiegato come la sinergia attiva con la Regione
Emilia Romagna consente di intervenire con maggior prontezza in zone che vivono sotto la costante
minaccia del dissesto. Apprezzamento anche da parte dell'Assessore all'Agricoltura Simona Caselli

10 marzo 2015 Con i piedi per terra
urber e anbi

2Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Puntiamo sulla bonifica di qualità e in Emilia Romagna le esperienze dei Consorzi sono virtuose. Sarà
importante implementare ruolo e ricerca di fondi utili ove disponibili. Il presidente ANBI Vincenzi e il
direttore Gargano hanno anche colto l'occasione per presentare il progetto dell'irrigazione IRRIFRAME
(progetto in allegato) che rappresenterà le bonifiche nazionali ad EXPO2015 e che è stato realizzato col
contributo fondamentale del Canale Emiliano Romagnolo. Un progetto che dimostrerà il contributo
dell'agricoltura e dei Consorzi ad un modello di sviluppo basato sui valori del territorio e che troverà in
EXPO la vetrina più autorevole.
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OLTRE 600 CANTIERI DI BONIFICA APERTI PER
250MILIONI DI EURO

Dopo aver geolocalizzato in tutta l' Emilia
Romagna i mille cantieri utili per la messa in
sicurezza definitiva del territorio i Consorzi di
Bonifica hanno indicato quelli aperti e quelli
cantierabili al più presto per combattere il
dissesto idrogeologico. Presentato il progetto
di  i r r igazione vir tuosa IRRIFRAME che
rappresenterà  le  boni f iche  i ta l iane ad
EXPO2015  Parma, 11 Marzo 2015  L'
incontro territoriale che l' ANBI (Associazione
Nazionale Bonifiche Italiane) ha organizzato
ieri a Bologna, chiamando a raccolta tutti i
Consorzi di bonifica dell' Emilia Romagna , gli
assessorati all' AmbienteDifesa Suolo e all'
Agricoltura , unitamente ad ANCI e UNCEM e
diversi stakeholder , ha affrontato diverse
t ema t i che   d i   s t r e t t i s s ima  a t t ua l i t à   e
salvaguardia ambientale. Primo tra tutti quello
del governo territoriale delle acque , sia per
ciò che concerne la componente di difesa
idraulica che per l 'irrigazione dell' intero
comprensorio regionale . All' attenzione di tutti
gli intervenuti il fondamentale ruolo esercitato
nelle zone montane dai Consorzi per  la
mitigazione del dissesto idrogeologico molto
preoccupante anche in ragione del modo di
manifestarsi delle piogge e ancor di più se si
pensa che in Emilia Romagna quasi il 20%
della popolazione vive in un' area a rischio idrogeologico . " Una ricerca recentissima dice che ben 7000
cantieri in Italia potrebbero essere aperti nell' immediato e nel 90% dei casi invece se ne riparlerà solo
tra 5 anni  sottolinea Massimiliano Pederzoli Presidente di URBER (Unione Regionale Bonifiche Emilia
Romagna), 34 mesi è il tempo medio di valutazione di un' opera solo a livello burocratico. Oggi
vogliamo rimarcare come, a cinque anni dal riordino legislativo territoriale, l' operatività delle bonifiche
si inserisce in questo quadro con una serie di cantieri in regione già aperti o in fase di avvio già da
domani. Oggi i cantieri di bonifica in regione sono oltre 600 per un ammontare complessivo di
245milioni e mezzo di euro ." Oggi l' Unità di Missione del Governo in carica e il Ministero dell' Ambiente
cercano di ridurre notevolmente i tempi per sbloccare subito gli interventi individuando al contempo le
risorse prontamente disponibili per opporre al dissesto qualcosa di molto concreto. "In questo scenario
estremamente più operativo le bonifiche italiane e quelle emiliano romagnole rappresentano un valore
aggiunto rispetto al passato visti i tempi e le modalità con cui intervengono direttamente su tutto il
territorio  dice il presidente nazionale ANBI Francesco Vincenzi  Molto spesso infatti una lunga catena
di interventi preventivi minori e quindi più facili da "sdoganare" fanno risparmiare sette volte il costo di
un intervento successivo fatto in emergenza o quello di una grande opera." Nel corso dell' incontro il
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ruolo dei Consorzi in regione è stato evidenziato da parte dell' Assessore all' Ambiente e Difesa Suolo
Paola Gazzolo che ha spiegato come la sinergia attiva con la Regione Emilia Romagna consente di
intervenire con maggior prontezza in zone che vivono sotto la costante minaccia del dissesto.
Apprezzamento anche da parte dell' Assessore all' Agricoltura Simona Caselli "Puntiamo sulla bonifica
di qualità e in Emilia Romagna le esperienze dei Consorzi sono virtuose . Sarà importante
implementare ruolo e ricerca di fondi utili ove disponibili". Il presidente ANBI Vincenzi e il direttore
Gargano hanno anche colto l' occasione per presentare il progetto dell' irrigazione IRRIFRAME
(progetto in allegato) che rappresenterà le bonifiche nazionali ad EXPO2015 e che è stato realizzato col
contributo fondamentale del Canale Emiliano Romagnolo. Un progetto che dimostrerà il contributo dell'
agricoltura e dei Consorzi ad un modello di sviluppo basato sui valori del territorio e che troverà in
EXPO la vetrina più autorevole. Dettagli cantieri : INTERVENTI 603 Totale 245.562.000 Difesa Suolo 81
Irrigazione 49 Difesa Suolo Montagna 81 (Fonte: ufficio stampa Urber)
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Emilia Romagna, aperti oltre 600 cantieri di bonifica
Meno burocrazia e più rapidità per la prevenzione: arriva forte il messaggio dalla
conferenza organizzata da Anbi con Consorzi di bonifica, autorità, istituzioni e
stakeholder. Presentato il progetto nazionale di irrigazione virtuosa Irriframe

L'incontro territoriale che l'Anbi (Associazione
nazionale bonifiche italiane) ha organizzato ieri
10 marzo a Bologna, chiamando a raccolta
tu t t i   i  Consorz i  d i  bon i f i ca  de l l 'Emi l ia
Romagna, gli assessorati all'Ambiente e difesa
del suolo e all'Agricoltura, unitamente ad Anci
e Uncem e diversi stakeholder, ha affrontato
diverse tematiche di strettissima attualità e
salvaguardia ambientale. Primo tra tutti quello
del governo territoriale delle acque, sia per ciò
che concerne  la componente d i  d i fesa
idraulica che per l ' irr igazione dell ' intero
comprensorio regionale. All'attenzione di tutti
gli intervenuti il fondamentale ruolo esercitato
nelle zone montane dai Consorzi per la mitigazione del dissesto idrogeologico molto preoccupante
anche in ragione del modo di manifestarsi delle piogge e ancor di più se si pensa che in Emilia
Romagna quasi il 20% della popolazione vive in un'area a rischio idrogeologico Una ricerca
recentissima dice che ben 7000 cantieri in Italia potrebbero essere aperti nell'immediato e nel 90% dei
casi invece se ne riparlerà solo tra 5 anni sottolinea Massimiliano Pederzoli, presidente di Urber
(Unione regionale bonifiche Emilia Romagna)  34 mesi è il tempo medio di valutazione di un'opera solo
a livello burocratico. Oggi vogliamo rimarcare come, a cinque anni dal riordino legislativo territoriale,
l'operatività delle bonifiche si inserisce in questo quadro con una serie di cantieri in regione già aperti o
in fase di avvio già da domani. Oggi i cantieri di bonifica in regione sono oltre 600 per un ammontare
complessivo di 245 milioni e mezzo di euro". Oggi l'Unità di missione del Governo in carica e il
ministero dell'Ambiente cercano di ridurre notevolmente i tempi per sbloccare subito gli interventi
individuando al contempo le risorse prontamente disponibili per opporre al dissesto qualcosa di molto
concreto. In questo scenario estremamente più operativo le bonifiche italiane e quelle emiliano
romagnole rappresentano un valore aggiunto rispetto al passato visti i tempi e le modalità con cui
intervengono direttamente su tutto il territorio dice il presidente nazionale Anbi Francesco Vincenzi 
Molto spesso infatti una lunga catena di interventi preventivi minori e quindi più facili da sdoganare
fanno risparmiare sette volte il costo di un intervento successivo fatto in emergenza o quello di una
grande opera". Nel corso dell'incontro il ruolo dei Consorzi in Regione è stato evidenziato da parte
dell'assessore all'Ambiente e difesa suolo Paola Gazzolo, che ha spiegato come la sinergia attiva con la
Regione Emilia Romagna consente di intervenire con maggior prontezza in zone che vivono sotto la
costante minaccia del dissesto. Apprezzamento anche da parte dell'assessore all'Agricoltura Simona
Caselli: Puntiamo sulla bonifica di qualità e in Emilia Romagna le esperienze dei Consorzi sono
virtuose. Sarà importante implementare ruolo e ricerca di fondi utili ove disponibili. Il presidente Anbi
Vincenzi e il direttore Gargano hanno anche colto l'occasione per presentare il progetto dell'irrigazione
Irriframe che rappresenterà le bonifiche nazionali ad Expo 2015 e che è stato realizzato col contributo
fondamentale del Canale Emiliano Romagnolo. Un progetto che dimostrerà il contributo dell'agricoltura
e dei Consorzi ad un modello di sviluppo basato sui valori del territorio e che troverà in Expo la vetrina
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Nutrie pure nei giardini, scatta il piano B
L' assessore Ferri: lì non si può sparare, studieremo come intervenire assieme alla
Provincia. Finora 33 abbattimenti in città.

Il piano straordinario di abbattimento delle
nutrie ha fatto cantare in territorio comunale
per 33 volte le doppiette e azionato 120 gabbie
di cattura, ma siamo solo all' inizio. Lunedì
partirà infatti la fase due con il passaggio ad
una gestione "ordinaria" degli abbattimenti
attraverso una convenzione con la Provincia e,
sperano  tanto g l i  amminist rator i   local i
impelagati in questa vicenda, un quadro
normativo nazionale più chiaro. «Stiamo
intervenendo nel Collegato ambiente, in
approvazione al Senato, per evitare ulteriori
fraintendimenti o interpretazioni incoerenti, che
in alcune parti si sono manifestati, su quali
siano i soggetti abilitati ad intervenire e gestire
i piani di controllo e di eradicazione delle
nutrie» chiarisce infatti la senatrice Maria
Teresa Bertuzzi (Pd), tra le sostenitrici della
legge che, trasformando la natura delle nutrie
da fauna selvatica a specie nociva, e quindi
togliendo le competenze alla Provincia per
assegnar lo a i  Comuni ,  ha provocato  l '
impasse. «I danni provocati dalle nutrie al
terr i tor io sono sot to g l i  occhi  d i   tu t t i  e
altrettanto evidente che fosse necessario un
sistema più efficacie  aggiunge Bertuzzi, e nei
giorni scorsi si sono alzati allarmi anche per gli
argini dell' Argentano  L' inserimento delle nutrie tra le specie invasive non è stato il frutto
estemporaneo di alcuni parlamentari, ma è nato dalle istanze provenienti da molti territori del Paese, in
particolare del nord al fine dei rendere più efficaci gli interventi sulla specie».
Di fatto la novità ha prima prodotto una sospensione degli abbattimenti, poi, ma solo in Province "sul
pezzo" come Ferrara, ordinanzetipo emesse dai Comuni per sostituirsi all' ente Castello. Con problemi
di vario genere, tanto che l' associazione Animal liberation ha impugnato di fronte al Tar le delibere di
Sant' Agostino e Bondeno, mentre Vigarano l' ha ritirata in autotutela.
«Speriamo davvero che il Collegato ambiente possa chiarire i punti controversi  incrocia le dita
Caterina Ferri, assessore all' Ambiente del Comune  La nostra ordinanza, essendo di tipo
emergenziale, scade peraltro il 30 aprile e ci sarà appunto bisogno di sostituirla con una convenzione
tra noi e la Provincia per consentire ai cacciatoricoadiutori e ai proprietari di terreni agricoli. I soldi,
quasi 8.000 euro, li metteremo noi». Attorno alla città per ora non si sono levati allarmi per la tenuta
degli argini, ma si moltiplicano le segnalazioni di nutrie nei dintorni delle abitazioni dove, tra l' altro, è
più difficile intervenire: «Di certo non si può sparare, nelle vicinanze di case, bisogna intervenire in altra
maniera» riconosce l' assessore. La questione sarà affrontata oggi pomeriggio in commissione
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consiliare, alla presidenza del comandante della Polizia provinciale, Claudio Castagnoli.
Stefano Ciervo ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Maltempo ottobre 2014: al via il Piano degli
interventi urgenti

Bologna 12 febbraio 2015. E' stato approvato
con Determina del Direttore dell'Agenzia
regionale di Protezione Civile n. 73 del 12
febbraio 2014, il Piano dei primi interventi
urgenti di Protezione Civile per la messa in
sicurezza dei territori delle province di Parma
e Piacenza che il 13 e 14 ottobre dello scorso
anno furono colpiti da una eccezionale ondata
di maltempo, con allagamenti diffusi. Il piano
autorizza 120 interventi di messa in sicurezza 
si tratta in prevalenza lavori di somma urgenza
per il ripristino della transitabilità delle strade e
la salvaguardia dei centri abitati, il ripristino e il
consolidamento degli argini, delle opere
idrauliche danneggiate, i lavori di sistemazione di strutture pubbliche oltre a oneri per il personale
impiegato nella gestione dell'emergenza e per l'acquisizione di beni e servizi; per un totale di 12 milioni
e 400 mila euro assegnati dal Governo con l'Ordinanza del Capo Dipartimento della protezione civile n.
202/2014 in seguito alla dichiarazione dello stato di emergenza nazionale dello scorso 30 ottobre. Di
particolare rilievo gli interventi per la riduzione del rischio sul Torrente Baganza nel parmense per
complessivi 2 milioni di Euro, che saranno realizzati dal Servizio tecnico di bacino, d'intesa con il
Comune, l'autorità di bacino e l'amministrazione provinciale. Ulteriori fondi statali per 1 milione e 600
mila euro saranno destinati a nuovi interventi che saranno definiti nelle prossime settimane. Hanno
concorso alla realizzazione del piano: l'Agenzia regionale di protezione civile, con un ruolo di
coordinamento, la Direzione regionale Ambiente, Difesa del Suolo e della Costa, il Servizio regionale
Difesa del Suolo, della Costa e Bonifica, il Servizio regionale Geologico, Sismico e dei Suoli, il Servizio
tecnico Bacino degli Affluenti del Po, AIPO Agenzia interregionale per il fiume Po, ARPA  Agenzia
regionale prevenzione e ambiente, le Province di Parma e Piacenza, i Consorzi di Bonifica, con la
collaborazione delle amministrazioni comunali e delle Unioni di Comuni.
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Maltempo, ulteriori 2 milioni per interventi di
emergenza ER Il portale della Regione Emilia
Romagna

Continua l'impegno della Regione per gli
interventi di emergenza dopo le ondate di
e c c e z i o n a l e   m a l t e m p o   c h e   h a n n o
ripetutamente flagellato il territorio regionale. A
seguito dei danni provocati dagli eventi
atmosferici del 56 febbraio scorsi, dopo i
primi 3 milioni di una settimana fa sono stati
autorizzati ulteriori interventi indifferibili e
urgenti per 2 milioni di euro. Agiamo come
promesso con il massimo impegno e rapidità 
commenta l'assessore regionale alla Difesa
del suolo Paola Gazzolo  per dare una rapida
risposta ai cittadini e alle imprese colpite.
Stiamo lavorando ad ulteriori incrementi
nell'autorizzazione dei lavori, poiché appare
sempre più grave lo scenario del dissesto
emerso successivamente alla prima serie di
sopralluoghi, mentre continuano ad arrivare le
segnalazioni di danni da parte dei Comuni. Gli
interventi di emergenza si sono resi necessari
per il ripristino delle condizioni di sicurezza, in
particolare nelle zone costiere colpite dai forti
venti e dalle mareggiate, che hanno causato
importanti fenomeni di erosione lungo tutto il
litorale e nei territori collinari e montani della
regione. L'importo complessivo dei lavori
autorizzati è di 2.031.039 euro, destinati a
interventi di r iprist ino dell ' i l luminazione
pubblica, della viabilità e delle dune di protezione, assistenza alla popolazione, salvaguardia della
pubblica incolumità, taglio di alberature, pulizia e messa in sicurezza di strade e scuole. Le province
interessate sono quelle di Bologna, ForlìCesena, Modena, Ravenna, Reggio Emilia e Rimini.
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La sindaca che ha fatto tregua col castorino
Barbara Paron , prima cittadina di Vigarano ha sospeso l' ordinanza: Comune troppo
debole

di Marcello Pulidori VIGARANO MAINARDA
Non tutti i danni al nostro territorio (che ben
altro ha sopportato nei decenni, e continua a
sopportare) sono opera delle nutrie, ma certo
è che tutte le nutrie provocano danni. Alle volte
irreparabili, quasi sempre molto gravi. Una
st ima de l le  u l t ime ore,  che s i  basa su
rilevazioni fatte grazie a segnalazioni ed
a v v i s t amen t i   e   c o n t emp l a   a n c he   l a
straordinaria prolificità di questo grosso topo
(una femmina può dare alla luce fino a 15
cuccioli all' anno), è sufficiente per confermare
i picchi preoccupanti che il fenomeno nutrie sta
raggiungendo: la popolazione di questo
roditore, nella sola provincia di Ferrara
sarebbe di oltre 100mila esemplari. È una
situazione impressionante, ma vera. Stimando
attorno ai 350mila gli abitanti della provincia, vi
sarebbe dunque una nutria ogni 4 ferraresi. In
più c' è un aspetto, diciamo così, di costume:
la dichiarata guerra a questo animale, l' aver
sottoposto le nutrie ad un vero e proprio
martirio (gli agricoltori ci scuseranno), come al
solito, ha prodotto l' effetto contrario: insomma,
aumentano coloro che si schierano (molte
volte con gli animalisti) in difesa delle nutrie, le
quali sono diventate anche meno schifose per
quanto riguarda l' immaginario collettivo. Barbara Paron, di Vigarano Mainarda, è stata probabilmente la
prima sindaca a chiedere (ed attuare con una sua ordinanza) una tregua. In autotutela, alla luce di
alcuni ricorsi ben formulati, la Paron ha emesso in pratica una controordinanza di sospensione della
precedente: tradotto in parole povere, vuole dire che se prima si poteva cacciare e abbattere la nutria,
ora nel territorio del Comune di Vigarano Mainarda non si può più. Lo Stato declassa la nutria e la
equipara ai topi e alle talpe? Bene, ma il Comune prende tempo in attesa di una normativa più
omogenea ed integrale. «E proprio questo è il punto  spiega la stessa Paron raggiunta ieri al telefono 
, a parte l' ormai atavica mancanza di risorse, è impensabile che ogni municipio adotti la sua leggina,
non avrebbe senso.
Quello che manca, quindi  prosegue la sindaca fedele al suo stile chiaro e concreto  ciò che manca è
un buon piano di limitazione della nutria, che deve però valere per l' intera provincia, se non per l' intera
regione. Servono serietà e legittimità». La sindaca di Vigarano non si sbottona, ma indiscrezioni che
filtrano dalla sede della Regione EmiliaRomagna andrebbero nella direzione sperata: il servizio
veterinario della Regione avrebbe iniziato ad occuparsi del caso. Dovrebbe presto approdare in
consiglio regionale un piano ambientale che conterrebbe un allegato specificamente dedicato alla nutria
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(chi avrebbe mai detto!?), allegato che sarà poi girato per competenza ai Comuni, con tanto di
indicazioni su come e quando catturare (con le trappole) e abbattere (con i fucili) le nutrie. Allora, solo
allora, si sarà arrivati al piano unico invocato dalla Paron.
Diciamo anche che i vari legislatori (Parlamento e Regione in primis) non hanno certo brillato per
efficienza. Da metà agosto 2014 le nutrie che pascolano nei campi coltivati sono più libere di mangiare
piante di mais e di scavare trincee lungo gli argini di fossi e canali.
Eccoli i danni. Tutta colpa di una legge regionale (la 116) che in un suo comma ha prevista la
eradicazione (eliminazione completa) del grosso e peloso roditore importato dal sud America (in
particolare da Bolivia e Paraguay) dove viene allevato per trarne la pelliccia. Ma non è tutto: in un altro
comma di questa norma lo ha sfilato dalle specie cacciabili, equiparando  come si diceva  la nutria ad
un topo o ad una talpa.
E impedendone l' abbattimento a fucilate. Ma creando un vuoto normativo senza precedenti. Risultato:
le associazioni degli agricoltori sono furibonde, ma il problema è lì. A questo si aggiunga che se un
agricoltore spara ad una delle 100mila nutrie del Ferrarese, magari vicino ad una casa, può essere
penalmente perseguibile per spari in luogo abitato. Se invece va per campi col fucile a tracolla fuori
dalla stagione della caccia (che solitamente va da febbraio a settembre) rischia di essere denunciato
per porto abusivo di armi. E addirittura se posiziona gabbie per catturarle potrebbe ritrovarsi con una
lepre o fagiano e scambiato per un bracconiere.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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«Si sta facendo terrorismo psicologico»
Le associazioni animaliste: le tane sono responsabili solo in minima parte delle frane
arginali.

«Qui  s i  s ta   facendo un vero  e  propr io
terrorismo psicologico». È indignata la replica
delle associazioni animaliste ferraresi (firmano
così, senza ulteriori specificazioni, una nota in
merito inviata da Oipa Italia) alle polemiche
innescate dal ritiro dell' ordinanza antinutrie
da parte del Comune di Vigarano Mainarda.
Se gli argini franano, è la loro tesi, è perché
«con le nuove pol i t iche comunitar ie,  le
capezzagne sono state ridotte all' osso o
addirit tura eliminate, e frutteti e colture
arrivano fino ai canali». Le tane delle nutrie
«incidono solo in minima parte sul dissesto»
d e l l e   s t r a d e   a r g i n a l i ,   e   p e r   r i d u r r e
ulteriormente questa quota basterebbe ri
naturalizzare i canali con i canneti, che loro
prediligono per costruire i nidi. Tesi sostenuta
ieri in commissione da Leonardo Fiorentini
(Sel) e controbattuta da Renato Finco (Pd) che
lavora in questo settore per la Provincia e ha
ricordato come la prima proliferazione di
nutrie, nel 1999 a Campotto, abbia raso al
suolo un ambiente protetto costituito in gran
parte da vegetazione di quel tipo.
Gli animalisti, in un' altra mail sempre firmata
alla stessa maniera, avevano già ribattuto alle
accuse d i  non aver  vo luto par tec ipare
attivamente al tavolo di confronto convocato in prefettura il 16 dicembre.
«Avevamo già detto la nostra nel convegno del 26 giugno 2013 contro i piani di abbattimento  è il succo
della replica  Diversi studi scientifici hanno ormai mostrato il fallimento dei tentativi di eradicare le
nutrie mediante campagne di soppressione; questo metodo rappresenta solo un costoso (e crudele,
aggiungiamo) palliativo i cui risultati sono vanificati in breve tempo». Peraltro, «episodi di violenza nelle
nostre campagne sono all' ordine del giorno per animali ritenuti di compagnia, figuriamoci per specie
che l' ottusità di autorità ed amministrazioni ha bollato come portatrici di ogni sventura» è la loro
conclusione.
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Spunta il mais avvelenato antinutria
È successo nel Mezzano. Castagnoli (Provincia): fucili e gabbie per evitare il faidate.
Avvistati 22 esemplari in un giardino.

Le nutrie sono arrivate in città e inquietano.
«Una signora mi ha fermata per raccontarmi
che ai confini del suo giardino ne ha contate
22» ha testimoniato l' assessore Caterina
Ferri, nell' illustrare in commissione consiliare
lo schema di convenzione con la Provincia per
limitarne la proliferazione. A livello provinciale
sarebbero molte decine di migliaia, in 16 anni,
da quando cioè ci fu la prima liberazione da
parte di un allevamento nel Campotto, ne sono
state uccise 200mila, 12mila solo nel 2014.
Poi, com' è ormai noto, la nuova legge dell'
agosto 2014 le ha trasformate in fauna nociva
e tolta la competenza alla Provincia, così i
piani di abbattimento si sono fermati per mesi
e l' inverno caldo ha fatto il resto. «Ora il
problema è molto serio  ha spiegato ai
consig l ier i   i l  comandante del la Pol iz ia
provinciale, Claudio Castagnoli  Le nutrie
sono molto prolifiche, non hanno competitori
natural i   ( le volpi  sono troppo piccole e
scoraggiate dalla  loro aggressività) ed,
essendo erbivore, distruggono i raccolti, oltre
a danneggiare gl i  argin i  dei  canal i .  Se
chiedessero a una nutria dove vuole andare in
vacanza,   r i sponderebbe  "Fer ra ra" .   In
Inghilterra sono state eradicate dall' esercito,
da noi bisogna continuare ad usare i fucili dei coadiutori e le gabbie degli agricoltori. L' importante è non
dare l' impressione alla popolazione di dover far da se, perché poi succedono cose gravi: nel Mezzano
sono già comparsi mucchi di mais avvelenato».
Avanzano anche soluzioni "creative", come i droni a rintraccio di calore (costi altissimi, 750 euro a
chilometro controllato più 90  a capo soppresso), il ripopolamento degli argini con i canneti molto graditi
da questi animali, reti elettrosaldate per tenerle lontante dagli argini (anche qui costi proibitivi), capsule
di Co2 da usare per eliminarle nelle gabbie al posto delle fucilate. La sterilizzazione proposta dagli
ambientalisti? «Serve il siero per addomentare l' animale e la disponibilità continua di un veterinario,
pensiamo ai costi» ha esemplificato Castagnoli. Un certo interesse ha suscitato la via... culinaria, «ho
visto che sulla Nuova ci sono le ricette: se prendesse piede questa soluzione, sarebbe il massimo» è l'
ammissione del comandante. «Un mio operaio di origine ceca le mangia da sempre» ha raccontato
Giovanni Cavicchi (Lega).
Dopo un paio di mesi nei quali sono ripresi gli abbattimenti grazie ad ordinanze urgenti dei Comuni, la
situazione rischia di precipitare di nuovo dopo il 30 aprile 2014. Così tutti i consiglieri all' unanimità
(nonostante la contrarietà di alcune associazioni animaliste) hanno votato per portare la delibera del
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convenzionamento con la Provincia, che metterà a disposizione la lista dei coadiutori e altri servizi, nel
consiglio comunale di lunedì. Il documento, ha spiegato Ferri, consentirà al Comune di sfruttare la lista
dei coadiutori messa a punto dalla Provincia (878 cacciatori, tutti obbligati a indossare un giubbotto,
esporre il distintivo e segnalare al numero verde quando e dove sparano), pagando però la propria
quota dei 30mila euro che serviranno complessivamente fino a fine anno: si tratta di 7.900 euro. Gli
agricoltori, invece, potranno continuare a chiedere l' utilizzo delle gabbie, garantendo però la ronda
giornaliera perché se una nutria muore sotto il sole anziché per una fucilata, il responsabile rischia la
denuncia per maltrattamenti. Come vengono smaltite le carcasse? Vengono seppellite ad almeno 50
centimetri di profondità, oppure finiscono extra ordinanza nei canali «e lì c' è il gambero rosso cannibale
che le spolpa in due giorni» ha spiegato Castagnoli.
Gli agricoltori ci hanno perso 60mila euro di danni, la distribuzione delle gabbie potrebbe essere estesa
anche alle abitazioni civili "minacciate".
Stefano Ciervo ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Sugli argini ronde contro la pesca di frodo

Il pericoloronde dilaga dalle tematiche della
sicurezza ad altri ambiti. L' ultimo allarme è
stato lanciato dal comandante della Polizia
provinciale («per quanto ancora non so» con
riferimento al ridimensionamento dell' ente),
Claudio Castagnoli: «Stiamo operando il
massimo sforzo contro i pescatori di frodo
rumeni, e qualche sera fa abbiamo incrociato
sull '  argine un gruppo di una ventina di
giovani. Li abbiamo avvertiti: ragazzi, niente
ronde, se incrociate i pescatori di frodo poi
scoppia una rissa e vi beccate una denuncia.
Per loro, magari, è l' ennesima, ma per uno di
voi una denuncia del genere può creare
problemi nella ricerca di lavoro, ad esempio».
Il faidate può prendere piede anche sul fronte
nutrie, e c' è chi ne auspica una versione
"istituzionalizzata": «Visto che abbiamo
sottovalutato per molto tempo un problema
serio, ora si potrebbe in parte rimediare  ha
det to   ie r i   in  commiss ione cons i l ia re   i l
capogruppo di Forza Italia, Vittorio Anselmi 
dicendo agli agricoltori, ad esempio, che
possono tirare tranquillamente una fucilata alle
nutrie senza che capiti nulla».
Sia l' ordinanza comunale in vigore che la
futura convenzione con la Provincia prevede
che solo i coadiutori registrati e regolamentati possano usare il fucile contro le nutrie.
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Sì allo stato di emergenza Dal governo 14 milioni
Accolta la richiesta della Regione per i danni causati dal maltempo in febbraio
Soddisfazione nel Comacchiese da parte di esercenti e stabilimenti balneari.

COMACCHIO Il consiglio dei ministri ha
riconosciuto lo stato di emergenza richiesto
dalla Regione Emilia Romagna, a seguito dell'
evento atmosferico eccezionale che dal 4 al 7
febbraio scorso, con raffiche di vento sino ai
100 chilometri orari e violente mareggiate, ha
messo  in  g inocchio  la  costa emi l iano
romagnola.
Ad annunciarlo con soddisfazione ieri mattina
è stata Paola Gazzolo, assessore regionale
alla difesa del suolo che, evidenziando l'
importanza di «un risultato ottenuto in tempi
rapidi" ha specificato che «arriveranno in
Emilia Romagna circa 14 milioni di euro da
utilizzare per gli interventi urgenti».
Le risorse stanziate dal governo andranno a
sommarsi ai 5 milioni di euro erogati dalla
giunta regionale  i l  9  febbraio scorso e
«ver ranno des t ina te  ag l i   in te rven t i  d i
emergenza che si sono resi necessari 
dichiara Gazzolo , per i l r ipristino delle
condizioni di sicurezza, in particolare nelle
zone costiere colpite dai forti venti e dalle
mareggiate».
Al riconoscimento dello stato di emergenza
seguiranno una serie di atti di competenza del
prefetto Franco Gabrielli, d' intesa con la
Regione, tra i quali la nomina del commissario straordinario, che si occuperà della stesura del piano di
interventi, da ripartire sulla scorta delle ricognizioni dei danni effettuate da ispettori ministeriali,
accompagnati da Andrea Peretti, responsabile del Servizio tecnico di bacino del Po di Volano e della
costa.
«È un risultato importante il riconoscimento dello stato di emergenza  ammette Luca Callegarini,
funzionario provinciale di Confesercenti e presidente del consorzio degli stabilimenti balneari del Lido di
Volano  e ora le risorse dovranno servire per interventi durevoli di messa in sicurezza nella costa e non
per tamponare un problema, che potrebbe ripresentarsi con un' altra mareggiata. Presumo che ci sarà
anche un equo risarcimento alle attività che hanno subito gravi danni».
A parere di Callegarini il riconoscimento del governo comporterà un altro beneficio per gli stabilimenti
balneari, ossia la riduzione del 50% dei canoni demaniali.
Palpabile è la soddisfazione che trapela anche dalle parole di Marco Magnani, presidente della
cooperativa degli stabilimenti balneari dei Lidi Estensi e Spina, visto «che qui a sud ci sono alcuni
colleghi che hanno avuto 5060 centimetri di acqua e che ora dovranno rifare mezzo stabilimento,
compreso il bancone bar, che può costare dai 40 ai 60mila euro».
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Magnani, nella speranza che i fondi vengano equamente ripartiti tra la costa emiliana e quella
romagnola, sottolinea che «siamo già pronti, dopo aver apportato tutte le migliorie necessarie, ad
accogliere per Pasqua i tanti clienti che vorranno tornare a trovarci al mare. Molti hanno già aperto.
Io sono romagnolo  spiega  e conosco bene i danni della mareggiata da Valverde al Lido di Savio, ma
anche qui ci siamo subito rimboccati le maniche.
Speriamo ora in una Pasqua soleggiata».
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È ancora battaglia sull'Imu agricola

L'Imu sui terreni agricoli resta una ferita aperta
per gli agricoltori. Anche se un emendamento
a l  decreto  d i  convers ione  fa  s l i t tare   i l
pagamento al 31 marzo (dal 16 febbraio). Ma
è l'impianto della norma che non piace al
mondo agricolo. Agrinsieme, il coordinamento
di Confagricoltura, Cia e Alleanza delle coop
agroalimentari, è mobilitata per sollecitare il
Governo a  in t rodurre modi f iche.  Cia e
Confagricoltura che il 18 febbraio scorso
hanno sfilato insieme a Brescia, e hanno
programmato ulteriori proteste sul territorio,
denunciano l'iniquità della norma e Agrinsieme
ha rilanciato la richiesta di «agire sul Dl 4/15
per individuare parametri più equi e sostenibili
anche per il 2014. Altrettanto necessaria una
revisione strutturale dell'imposizione locale
sugli immobili agricoli». Sotto accusa «le
storture» di un provvedimento che, secondo
Cia e Confagricoltura impone agli agricoltori
un ' impos ta  che  «dovendo   r i spondere
essenzialmente a ragioni di gettito, omette di
considerare il rispetto di principi quali la
sostenibilità, l'equità e la ragionevolezza che,
invece, dovrebbero essere al la base di
qualsiasi norma impositiva». D'altra parte che
quella dell'Imu sui terreni agricoli sia un tema
scottante lo conferma anche la pioggia di
emendamenti (oltre 150) al decreto che deve essere convertito entro il 23 marzo. Il provvedimento,
dall'iter molto pasticciato, secondo le organizzazioni agricole presenta molte anomalie. Intanto si parte
da un elenco Istat vecchio e che soprattutto non era stato messo a punto a fini fiscali. Tra le «chicche» ci
sono Montalcino e Roma parzialmente montane. Ma come uscire dalle secche tenendo conto che
l'imposta «paga» gli 80 euro stanziati dal governo per i meno abbienti? Introducendo criteri per una
tassa equa che sia, per esempio, di tipo reddituale. Insomma per gli esperti di Confagricoltura e Cia i
requisiti devono essere legati a parametri equi di redditività dei terreni privilegiando poi quelli a
destinazione agricola. Oggi fanno notare nelle aree di pianura con l'aliquota al 7,6 per mille per i
coltivatori diretti e gli Iap le cifre da pagare sono ritenute «esorbitanti». Un altro aspetto critico è quello
dell'affitto. Secondo l'interpretazione delle Finanze, infatti, l'esenzione Imu nelle aree parzialmente
montane scatta solo se è coltivatore diretto (o Iap) sia chi concede in affitto il terreno sia chi lo loca. Se
non si verifica questa condizione il proprietario paga. Una scelta, sostengono Confagricoltura e Cia, che
crea molti problemi tenendo conto che nel nostro Paese c'è un ampio ricorso ai contratti di affitto e
comodato. Un inasprimento fiscale si riverbererebbe inevitabilmente sui canoni. Spinoso anche il caso
dei pensionati che svolgono spesso un'azione preziosa di manutenzione del territorio. Anche in questo
caso, non essendo più iscritti all'Inps, perdono il diritto all'esenzione. Una norma dunque ha sottolineato
la Cia che va a penalizzare il sistema italiano che si fonda sull'impresa familiare. Spesso infatti il padre
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agricoltore, una volta pensionato, affitta il terreno al figlio. Una via, anche questa, che favorisce
l'aggregazione. La norma pertanto sembrerebbe non aver tenuto conto della struttura tradizionale del
modello agricolo italiano. L'Imu, dunque, è stata in primo piano nella manifestazione che Confagricoltura
e Cia hanno organizzato il 18 febbraio scorso. «I problemi che affliggono il settore primario sono di
estremo rilievo ha dichiarato Giovanni Daghetta, presidente della Cia della Lombardia le nostre aziende
sopportano un carico fiscale e burocratico insostenibile. Le vicende dell'Imu agricola e dell'ulteriore
taglio del 23% per l'assegnazione di gasolio agricolo hanno assunto aspetti ormai grotteschi.A questo si
aggiungono oneri burocratici elefantiaci che soffocano le imprese ». E poi ancora l'emergenza del latte e
delle carni. «Il settore agricolo, fortemente radicato nel territorio e che non può certo permettersi di
delocalizzare come avviene per altri settori della nostra economia  ha detto il presidente di
Confagricoltura Lombardia, Matteo Lasagna sconta in questo momento una serie di problemi e di
difficoltà che ne mortificano la capacità produttiva: un regime fiscale opprimente con vicende
paradossali come quella dell'Imu sui terreni agricoli, il ritardo e le contraddizioni nell'attuazione della
nuova Pac e nell'avvio dei nuovi Programmi di sviluppo rurale, unico strumento a sostegno
dell'innovazione nelle aziende a fronte delle sempre maggiori difficoltà nel rapporto con il sistema
creditizio». E intanto sull'Imu ha promesso battaglia il Movimento 5 stelle che «chiede la proroga fino al
2016, nella speranza che in questo lasso di tempo ci sia un ripensamento da parte del governo Renzi.
Mezza Italia agricola non è d'accordo con il pagamento di questo assurdo balzello per più di un motivo: i
nuovi parametri non tengono conto della complessità di tutto il territorio e, soprattutto, trascurano la
funzione essenziale degli agricoltori nella tutela a presidio del territorio e a beneficio dell'intera
collettività». ANNAMARIA CAPPARELLI
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Ravvedimento operoso, sanzione ridotta per Imu e
Tasi

La legge di Stabilità per il 2015 ha modificato
la discipl ina del  ravvedimento operoso
introducendo altre quattro ipotesi per la
sanatoria delle violazioni in materia di tributi,
ma solo una di esse è applicabile ai tributi
comunali (Imu, Tasi, Tari). La lettera b) del
comma 637 de l l 'a r t ico lo  1  de l la   legge
190 /2014  ha   i n t r odo t t o  ne l   comma 1
de l l ' a r t i co lo  13  de l  D lgs  472 /1997   l e
disposizioni contenute nelle lettere abis), b
bis), bter) e bquater). Di queste nuove lettere
ai   f in i  de i   t r ibut i  comunal i  può  t rovare
applicazione soltanto la prima, secondo cui la
sanzione è ridotta a un nono del minimo se la
regolarizzazione degli errori e delle omissioni,
anche se incidenti sulla determinazione o sul
pagamento del tributo, avviene entro il 90°
giorno successivo al termine previsto per la
presentazione della dichiarazione, oppure
entro 90 giorni dall'omissione o dall'errore
quando non è prevista  la dichiarazione
periodica. Infatti le disposizioni di cui alle
lettere bbis) e bter), secondo il nuovo comma
1bis del citato articolo 13 del Dlgs 472/1997,
si  appl icano ai  sol i   t r ibut i  amministrat i
dall'Agenzia delle Entrate, mentre quella di cui
a l la   le t tera bquater)   rappresenta una
f a t t i s p e c i e   d i   r a v ved imen t o   d i   f a t t o
scarsamente applicabile ai tributi comunali, trattandosi di una disposizione concernente la
regolarizzazione delle violazioni di norme contenute nelle leggi finanziarie e contestate mediante
processo verbale (articolo 24 della legge 4/1929). Pertanto ai tributi comunali resta applicabile in modo
generalizzato solamente la fattispecie di cui alla lettera abis), la quale ai fini del ravvedimento richiama
espressamente l'arco temporale di 90 giorni che è collegato al termine di presentazione della
dichiarazione, oppure al termine di versamento del tributo nel caso in cui la disciplina non preveda una
dichiarazione periodica. Al riguardo è utile rimarcare che la dichiarazione Imu, così come quella Tasi,
non può essere considerata una dichiarazione «periodica », dato che nessuna norma ha stabilito
l'obbligo annuale o infrannuale della sua presentazione. Infatti il comma 12ter dell'articolo 13 del Dl
201/2011 (convertito dalla legge 214/2011) ha disposto fra l'altro che la dichiarazione Imu: a) va
presentata (utilizzando il modello approvato con Dm 30 ottobre 2012) entro il termine del 30 giugno
dell'anno successivo a quello in cui il possesso degli immobili ha avuto inizio o sono intervenute
variazioni rilevanti ai fini della determinazione dell'imposta; b) ha effetto anche per gli anni successivi,
sempre che non si siano verificate modificazioni di dati ed elementi dichiarati cui consegua un diverso
ammontare dell'imposta dovuta (nel qual caso scatta invece l'obbligo dichiarativo). Ne discende che, ad
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esempio, in caso di omesso pagamento del saldo Imu 2014 (entro il termine del 16 dicembre) il
contribuente, considerando che sono già scaduti i termini per avvalersi dei cosiddetti «ravvedimento
sprint» (entro il 15° giorno dalla scadenza, quindi entro il 31 dicembre 2014) e «ravvedimento breve»
(entro il 30° giorno dalla scadenza, quindi entro il 15 gennaio 2015), ha ancora a disposizione le
seguenti possibilità per la regolarizzazione della violazione (sempre che non sia stata già constatata e
comunque non siano iniziati accessi, ispezioni e verifiche o altre attività amministrative di
accertamento): a) applicare la sanzione ridotta pari a un nono del minimo (1/9 del 30%), cioè il 3,33%
dell'imposta non versata, se il pagamento verrà effettuato entro il termine del 16 marzo 2015 (entro il
90° dalla scadenza); b) applicare la sanzione ridotta pari a un ottavo del minimo (1/8 del 30%), cioè il
3,75% dell'imposta non versata, se il pagamento verrà effettuato entro il termine del 16 dicembre 2015
(entro un anno dalla violazione). Si ricorda infine che in sede di ravvedimento operoso, oltre al
pagamento del tributo (se dovuto) e delle sanzioni ridotte, il contribuente deve altresì corrispondere gli
interessi moratori che maturano sul tributo giorno per giorno (compreso quello in cui si esegue il
versamento). Per espressa disposizione del comma 2 dello stesso articolo 13 del Dlgs 472/1997, il
tasso di interesse applicabile è quello legale nella misura annuale; quindi 1% per il periodo dal 16 al 31
dicembre 2014 e 0,5% per il periodo a decorrere dal primo gennaio 2015, come stabilito dal Dm 11
dicembre 2014. Il versamento può essere effettuato mediante utilizzo del consueto modello F24 o
dell'apposito bollettino postale.
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Consumo del suolo, la legge (forse) in primavera

La legge sul consumo del suolo potrebbe
essere varata già nella prossima primavera.
L'assicurazione è arrivata dal presidente della
commissione Agricoltura della Camera, Luca
Sani, intervenuto al convegno organizzato
dalla Cia su «L'impegno degli agricoltori
contro il dissesto idrogeologico ». «Il governo
Renzi ha detto Sani ha preso di petto la
quest ione cost i tuendo  l 'uni tà d i  cr is i  e
mettendo in campo il pacchetto Italia Sicura,
c'è quindi un'accelerazione su questi temi. Ciò
che stiamo facendo in questo momento, è
esaminare i l   testo sul contenimento del
consumo del suolo, che risponde anche alla
necessità di limitare il consumo di quello
agricolo. Non a caso i dati dell'Ispra mettono in
evidenza che ogni anno spariscono centinaia
di ettari coltivabili. L'esame delle commissioni
congiunte Ambiente e Agricoltura del la
Camera dei deputati ha recepito le proposte
emendative, per cui contiamo di arrivare a
licenziare il testo entro la prossima primavera
» L'obiettivo è semplificare le procedure e
accelerare così gl i   interventi, perché ha
sottolineato il presidente della commissione
Agricoltura «Non è raro imbattersi in risorse
già destinate da anni che non vengono spese
per l'incapacità della macchina di produrre
risultati». La Cia ha rilanciato «la necessità di una vera politica di prevenzione del territorio, che non può
prescindere dalla fondamentale attività di presidio e tutela degli operatori agricoli, soprattutto nelle aree
marginali ». Il presidente dell'organizzazione, Dino Scanavino, ha detto un chiaro «basta con la
cementificazione selvaggia che ha cancellato più di 2 milioni di ettari di suolo agricolo in vent'anni, è
tempo di valorizzare il settore primario quale volano di riequilibrio territoriale, in un Paese in cui il rischio
idrogeologico riguarda il 9,8% della superficie nazionale e ben l'82% dei comuni». Scanavino ha
ribadito che «per prevenire il dissesto idrogeologico dei territori, la soluzione migliore è coltivarli». La
mancanza di prevenzione è già costata al Paese un conto salatissimo di oltre 20 miliardi negli ultimi
venti anni. Da qui l'appello a «invertire la rotta» e quindi a «investire sulla prevenzione e mettere in
campo azioni organiche di tutela e conservazione del suolo. In questo senso, il ruolo degli agricoltori è
fondamentale. I terreni coltivati, infatti, insieme a quelli boschivi, giocano un ruolo essenziale per
stabilizzare e consolidare i versanti e per trattenere le sponde dei fiumi, grazie anche alla capacità di
assorbimento e di riduzione dei tempi di corrivazione, aiutando così a scongiurare frane e cedimenti del
terreno». La cementificazione ha già cancellato negli ultimi vent'anni milioni di ettari di terreno agricolo a
ritmi vertiginosi (11 ettari l'ora, quasi 2mila a settimana e più di 8mila al mese). E per correre ai ripari la
legge per il contenimento del consumo di suolo è un passo fondamentale. Ma è strategico anche il ruolo
degli agricoltori che ha detto Scanavino «devono esercitare un ruolo di primo piano nella difficile
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impresa di tutela del territorio». E non si parte da zero, perché come è stato ricordato dalla Cia «Gli
strumenti esistono e si attuano tramite le convenzioni tra le amministrazioni locali e le imprese
agricole». ANNAMARIA CAPPARELLI
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Maltempo, prorogati al 31 marzo i termini per
ottenere i risarcimenti

Una boccata di ossigeno per le aziende
agricole colpite da calamità naturali in Emilia
Romagna,  che avranno p iù   tempo per
p resen ta re   l e  domande  d i  a iu to .  Con
l'ordinanza n. 1 del 4 febbraio scorso del
presidente della Regione Emilia Romagna e
commissario alla ricostruzione, Stefano
Bonaccini, le aziende colpite dalla tromba
d'aria del maggio 2013, dall'alluvione del
gennaio 2014 e dagli eventi atmosferici
eccezionali (compreso un secondo tornado)
dell'aprile 2014, avranno infatti a disposizione
un plafond di 80 milioni di euro. Risorse che
potrebbero aggiungersi a una quota, da
definire, del Fondo di solidarietà nazionale.
Ora le imprese colpite avranno tempo fino al
31 ottobre 2015 per la presentazione delle
richieste. Gli interventi previsti e ammessi a
contributo, r iguardano la r iparazione,  i l
ripristino, la ricostruzione di immobili a uso
produttivo, degli impianti e delle strutture
produt t ive agr ico le;   la   r iparaz ione e  i l
riacquisto di beni mobili strumentali all'attività,
di beni mobili registrati; la ricostituzione delle
scorte vive o morte connesse all'attività di
impresa e il ristorno dei danni economici subiti
dai prodotti agricoli e della perdita di reddito
dovuto alla distruzione della produzione
agricola. «La proroga, d'intesa con i Comuni interessati sottolinea l'assessore alle Attività produttive e
alla Ricostruzione postsisma, Palma Costi accoglie le richieste del sistema imprenditoriale del
territorio. Come avevamo già assicurato, il termine è stato prorogato. Ora però occorre che le imprese,
tramite i loro tecnici, accelerino la richiesta di rimborso. Le risorse, stimate in 80 milioni, ci sono, quindi
chi ha subìto danni presenti le domande». Gli interventi dovranno essere finalizzati alla ripresa e alla
piena funzionalità dell'attività produttiva in tutte le componenti fisse e mobili strumentali, e al recupero a
fini produttivi degli immobili. I Comuni colpiti dalla tromba d'aria del 3 maggio 2013 sono, per quanto
riguarda la provincia di Bologna, Argelato, Bentivoglio, San Giorgio di Piano e San Pietro in Casale e, in
provincia di Modena, Castelfranco Emilia e Mirandola. Quelli (tutti modenesi) interessati dagli eventi
alluvionali verificatisi tra il 17 e il 19 gennaio 2014, sono Bastiglia, Bomporto, Camposanto, Finale
Emilia, Medolla, San Felice sul Panaro, San Prospero (a cui si aggiungono, in Comune di Modena, le
frazioni di Albareto, La Rocca, Navicello e San Matteo) mentre quelli interessati dalla tromba d'aria del
30 aprile 2014 sono Nonantola e Castelfranco Emilia. La domanda potrà essere presentata direttamente
dall'azienda agricola o dai centri di assistenza autorizzati, in forma digitale o cartacea, utilizzando la
modulistica predisposta dalla Regione EmiliaRomagna. ROBERTO FABEN
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La sabbia per Lido Volano arriva dalla Sacca di Goro
Fenomeno erosione, vicini alla conclusione i lavori sulla spiaggia Finora sono stati
recuperati oltre 50 metri di arenile. Interventi anche a Spina.

LIDO DI VOLANO Mentre i l  Governo ha
riconosciuto  ieri   lo stato di emergenza,
stanziando 14 milioni di euro per dare una
risposta immediata e concreta agli operatori
della costa emilianoromagnola messi a dura
prova dalle mareggiate del mese scorso, al
L ido  d i  Vo lano  sono  o rma i   v i c in i  a l l a
conclusione i lavori di ripascimento dell '
arenile con sabbia prelevata dalla sacca di
Goro. «La ditta aggiudicatrice, la San Martino
di  Chioggia    sp iega Luca Cal legar in i ,
funzionario provinciale di Confesercenti e
presidente del consorzio degli stabilimenti
balneari di Lido Volano  dopo aver recuperato
una parte della sabbia erosa dalla mareggiata
dei primi di febbraio, rimasta a riva, ne ha
aggiunta altra, sempre proveniente dalla sacca
di Goro e sta tornando indietro rapidamente
per dare una bella sistemata, prima dell' arrivo
della Pasqua.
Finalmente adesso si sono recuperati 50 metri
in più di arenile su tutto il lido».
Per  Marco  Magnan i ,  p res iden te  de l la
cooperativa degli stabilimenti balneari dei Lidi
Es tens i  e  Sp ina ,  « i  14  mi l ion i  d i  euro
riconosciuti dallo Stato andranno alla Regione
per interventi di messa in sicurezza della
costa, ma attendiamo di vedere quanti ne arriveranno sulla parte emiliana del litorale». Nel frattempo il
Comune ha stanziato 250mila euro che vanno a sommarsi ai 10 milioni di euro previsti per i lavori di
messa in sicurezza idraulica dei lidi nord, già approvati dall' accordo territoriale di programma siglato
un anno fa da Regione, Provincia, Comune e Parco del Delta, per la rigenerazione turisticoambientale
della costa. Il contributo, assegnato al Cadf, è un anticipo delle spese di progettazione e di realizzazione
delle opere necessarie, per ridurre drasticamente il fenomeno degli allagamenti che sistematicamente
si verificano in occasione di fenomeni atmosferici eccezionali. Il primo stralcio delle opere, da 6.340.000
euro dovrebbe partire a breve. Magnani, ribadendo che come lui sono tanti i colleghi che credono nella
crescita del turismo balneare comacchiese e che continuano ad investire, nonostante le incertezze
dettate dalla direttiva Bolkestein, rilancia con una novità. «Finalmente, dopo 39 anni  commenta
Magnani , la nostra cooperativa vuole dare un segnale tangibile di crederci nel territorio e ha deciso di
fare un grosso investimento, una scommessa per il futuro». Un mese fa il Cesb ha acquistato i muri
della sede di Viale Leopardi al Lido degli Estensi, per realizzare lavori di ristrutturazione e fare un salto
di qualità. «Presto faremo l' inaugurazione, ma abbiamo deciso  prosegue Magnani  di dare spazio
anche ad operatori non balneari della zona, promuovendo corsi di formazione, ad esempio quelli sulla
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legge 626 per la sicurezza sul lavoro o quelli di primo soccorso, a cui tutti possono partecipare».
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Viaggio tra gli argini groviera' Le nutrie hanno
trovato casa qui
Da Comacchio a Mezzogoro, ecco i danni fatti da questi roditori.

IN QUESTO periodo dell' anno non si fa altro
che parlare di nutrie e dei danni che stanno
creando all' intero territorio della provincia
ferrarese.  Così ,  ho deciso di  andare a
constatare di persona i «lavori» che questi
roditori svolgono ogni giorno. Prima tappa del
viaggio è Comacchio. Persone del posto mi
hanno assicurato che, per vedere qualche
esemplare dell' animale in questione, il luogo
adatto è il cimitero. Contrariamente a quanto
sostenuto da molti, all' interno del luogo di
raccoglimento di nutrie non se ne sono mai
viste, come confermano alcune persone di
passaggio. Capisco che, forse,  i l  posto
segnalatomi non è idoneo a quello che sto
cercando, ma mi sbaglio.
«Tra le tombe no, ma appena fuori dall '
ingresso del  c imitero è pieno di  quegl i
animali» mi precisa un addetto delle pompe
funebri, che poi aggiunge: «Fino a qualche
tempo fa era una roba incredibile, poi hanno
smosso la terra e si sono spostate di qualche
decina di metri».
Così, decido di seguire il canale vicino al
cimitero e finalmente mi imbatto in qualche esemplare; sono un incrocio tra un topo e un castoro, con
denti sporgenti, grandi baffi e una coda molto lunga. E oltre alle bestie, è possibile notare come gli
argini siano devastati dalle tane di questi roditori. Appena fuori dal cimitero c' è un piccolo negozio di
fiori; neanche il tempo di avvicinarmi che la proprietaria, Gilberta Mangherini, inizia a parlare a ruota
libera della situazione: «Qui, specialmente nei mesi più freddi, è pieno di nutrie. Adesso vederle di
giorno è più difficile perché tendono a uscire dalle loro tane la mattina presto e al tramonto». Poi mi
racconta un episodio inquietante. «Qualche settimana fa ero all' interno del mio chiosco con la porta
aperta quando una nutria è entrata. Fortunatamente era solo un esemplare e con gesti e urla l' ho
allontanata».
Deduco, quindi, che Comacchio sta subendo il problema nutrie, come tante realtà della provincia
estense, ma decido di continuare il mio giro. Accompagnato da una volante della Polizia Provinciale, mi
reco a Mezzogoro, in località Vittoria. «Lì si capisce davvero il danno che crea una nutria» mi assicura
un agente. E infatti, così è. Gli argini dei canali sono un buco continuo. «Sono buche pericolose perché
di notte chi passa può caderci dentro o se ci si transita su con l' auto può franare tutto», continua l'
agente. Mentre mi soffermo su quell' incredibile spettacolo ho anche la fortuna di assistere al tuffo nel
canale di una nutria albina, completamente bianca.
ANCHE in questo caso la Polizia Provinciale mi conferma che le prime ore del mattino e quelle serali
sono le migliori per vedere la maggior parte degli esemplari ma, per ora, a me basta così. Provo a
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scattare qualche foto ricordo, ma non rende come vorrei: la situazione dei terreni vista dal vivo è tutta
un' altra cosa. C' è da scommettere che la questione nutrie, con forti dibattiti tra agricoltori da una parte
e ambientalisti dall' altra, darà filo da torcere alle amministrazioni locali ancora per molto tempo.
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Maltempo, i dubbi di Fabbri «I soldi da Roma? Sono
pochi»
Il sindaco: «La cifra non è adatta a rispondere ai danni subiti»

È ARRIVATA  ier i   l '  a t tesa not iz ia  de l
riconoscimento, da parte del Ministero, dello
stato d' emergenza per la Regione Emilia
Romagna  in  re laz ione a l l '  eccezionale
maltempo del 5 e 6 febbraio: lo Stato ha
previsto lo stanziamento di 14 milioni di euro
da destinare alla Regione.
Sarà necessario attendere il progetto del
Prefetto Franco Gabrielli per sapere dove e
come verranno destinati i fondi, ma il sindaco
di Comacchio, Marco Fabbri avanza qualche
perplessità rispetto alla cifra: «I soldi saranno
destinati non solo alla costa, ma anche alle
zone interne colpite dal maltempo. Questo
significa che la cifra messa a disposizione non
è adatta a rispondere a tutti i danni subiti. Non
ho ancora ricevuto indicazioni ufficiali continua
il primo cittadino lagunare , ma con questi
fondi, considerando anche che toccheranno in
varia misura un po' a tutti, per quanto riguarda
l a   c o s t a ,   s i   p o t r a nno   f a r e   a   f a t i c a   i
ripascimenti, non interventi sostanziali e
decis iv i».  Secondo Fabbri ,  dunque, gl i
stanziamenti statali non consentirebbero di
attuare le tanto attese opere per la difesa della costa, oggi soggetta al fenomeno dell' erosione, e che
necessiterebbe ad esempio anche di controlli degli argini e di interventi di salvaguardia.
Più fiduciose, invece, le associazioni di categoria legate al mondo del commercio e del turismo del
territorio di Comacchio, che sperano di poter vedere finalmente realizzati alcuni interventi strutturali
importanti e che si possano garantire anche gli indennizzi alle attività più colpite.
«SIAMO già stupiti che ci sia stato questo riconoscimento le parole di Luca Callegarini di Confesercenti
, in genere è infatti molto difficile ottenerlo. È stato finalmente ritenuto rilevante anche il problema
turistico». Interventi come l' erosione della costa come assoluta priorità: «Ci auguriamo che si possano
finalmente attuare quelle opere di difesa della costa, che non siano solo provvisorie, ma che consentano
alle attività balneari e turistiche di lavorare per alcuni anni senza il timore costante del pericolo che
arriva dal mare». C' è quindi anche la speranza che qualcosa tocchi anche alle attività più colpite: «C' è
poi la questione degli indennizzi che ci auguriamo possano far ripartire quelle più in sofferenza. La
notizia che arriveranno questi denari da Roma ci permette comunque di iniziare la stagione ormai alle
porte con il piede giusto». Ora verranno tenute in considerazione le indicazioni dei sopralluoghi dei
tecnici del Ministero e del Servizio tecnico di bacino della Regione per stabilire dove e come intervenire,
ma «daremo comunque le nostre valutazioni continua Callegarini e credo che il confronto con le
associazioni di categoria sarà fondamentale in una situazione come questa». Cinzia Boccaccini.
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INVITO  Contro il dissesto idrogeologico arriva
"SOS Bonifica"

I l  progetto viene esteso a tutt i   i  comuni
montani. La presentazione martedì 17 marzo
alle ore 11 in Piazza della Pace, Sala Savani,
da parte di Consorzio di Bonifica e Provincia di
Parma. Parma, data 2015  Si chiama SOS
BONIFICA  i l  nuovo proget to  con cu i   i l
Consorzio della Bonifica Parmense mette a
disposizione dei Comuni del nostro territorio
collinare e montano mezzi d'opera e risorse
umane per una costante manutenzione della
regimazione dell'acqua nelle cunette e nei
fossi adiacenti alle strade comunali e vicinali
ad uso pubblico. Scopo: prevenire frane e
dissesti, così numerosi e devastanti nel nostro
Appennino. I l  progetto verrà presentato
martedì 17 marzo alle ore 11 in Piazza della
Pace ,  Sa l a  Savan i ,   ne l   co r so  d i   una
conferenza stampa a cui parteciperanno il
Presidente della Provincia Filippo Fritelli, il
Presidente del Consorzio della Bonif ica
Parmense Luigi Spinazzi e il Direttore Meuccio
Berselli.
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codigoro.

In Regione le paratie sul Volano
La Piccinini M5S chiede di effettuare controlli sulla loro efficenza.

CODIGORO La vicenda relativa all' efficenza
del le parat ie mobi l i  a di fesa del Po nel
territorio codigorese approda in Regione.
Silvia Piccinini del Movimento 5Stelle ha infatti
chiesto, tramite un' interrogazione, lo stato di
efficenza delle paratie mobili lungo gli argini el
Po di Volano in comune di Codigoro. «Il 6
febbraio scorso, riporta la consigliera, che è
anche portavoce del M5S  a causa delle forti
precipitazioni atmosferiche l' autorità di Bacino
a   s c o p o   p r e v e n t i v o ,   h a   d i s p o s t o   l '
inna lzamento de l le  parat ie  mobi l i  che
d i fendono  l '  ab i ta to  d i  Cod igoro  da l le
esondazioni del Po». Da fotografie scattate da
parte di diversi cittadini, spiga l' esponente del
Movimento 5 Stelle, «emerge che alcune
paratie non sono ben collegate fra loro e ciò
mette a rischio la tenuta dell' infrastruttura.
hiedo pertanto alla giunta regionale  conclude
la Piccinini  come venga giudicato lo stato di
efficenza delle paratie mobili, se siano emerse
criticità in seguito alla prova di sollevamento
effettuata il 14 giugno dello scorso anno e se
siano previsti interventi di manutenzione
straordinaria».
All' inizio di febbraio lungo gli argini del Po di
Volano nel centro abitato di Codigoro erano
state alzate le apposite paratie, che si azionano in caso di elevato livello delle acque.
Le incessanti piogge di quel periodo e l' arrivo di acqua dal Po avevano innalzato il livello del Volano.
che ha completamente coperto due delle tre arcate del ponte in centro, arrivando quasi a livello di
quella centrale, più alta. A contribuire all' innalzamento delle acque anche il vento che aveva reso
difficoltoso il deflusso del Volano verso il mare.
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Contro il pericolo nutrie nuova licenza di sparare
Ordinanzabis del sindaco Fiorentini per chiarire chi può abbattere gli animali Nei campi
anche gli agricoltori con porto d' armi a uso caccia e i loro familiari.

ARGENTA Si torna a parlare di nutrie ad
Argenta. Dopo le segnalazioni da parte del
Consiglio di partecipazione di San Nicolò e
delle guardie volontarie di Legambiente
relative ad argini che crollano a causa delle
tane delle nutrie, il sindaco Antonio Fiorentini,
per evitare ulteriore confusione, più di quanto
non ve ne sia già in materia di controllo del
roditore sul territorio argentano, ha apportato
modifiche all' ordinanza emessa il 9 gennaio e
valida fino ad aprile 2015.
Modifiche che di fatto annullano la precede
ordinanza e che sono entrate in vigore dal 13
ma r z o .   S o s t a n z i a lme n t e   t r e   s o n o   i
cambiamenti; viene precisato che, chi può
abbattere le nutrie, è solamente chi ha il porto
d' armi "ad uso caccia" e quindi non sono
abilitati coloro che vanno al tiro a segno con
pistole e carabine. Gli stessi coadiutori e
volontari venatori  come operavano in passato
, possono intervenire solamente se "coordinati
attraverso l' abilitazione al sistema vocale della
Polizia Provinciale" e questo anche in deroga
alle distanze di sicurezza da abitazione, corti
coloniche, da strade e nei pressi di arginature.
L' altra variazione che è stata apportata,
riguarda l' abbattimento delle nutrie da parte
degli agricoltori; oltre al caso degli agricoltori che sono in possesso di porto d' armi ad uso caccia
(assicurazione compresa), che possono effettuare l' abbattimento nel perimetro dell' azienda agricola di
proprietà o in conduzione, tutti gli altri agricoltori sprovvisti di licenza, potranno delegare allo sparo sia i
familiari fino al terzo grado di parentela, sia confinanti ma provvisti di licenza allo sparo ad uso caccia,
coadiutori e volontari venatori.
In questi casi, la condizione indispensabile per gli agricoltori o loro delegati, è la compilazione e la
trasmissione di un apposito modulo al Comune di Argenta. L' altra precisazione riguarda quei cittadini
che volessero far sopprimere le nutrie senza uso delle armi: possono farlo con ditte specializzate per la
derattizzazione. Infine, rispetto alla precedente ordinanza, quest' ultima riporta l' elenco completo dei 55
coadiutori più i due volontari delle associazione venatorie.
(g.c.)
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Nutrie, animalisti e buonismo

CARO CARLINO, colgo l '  occasione per
rispondere alla signora o signorina Sara in
riferimento alla sua lettera sulle nutrie. Anche
io sono un amante degli animali.
Come lei credo che l' uomo possa fare tanti
danni, uno di questi è stato popolare la nostra
zona con specie che non sono nel  loro
territorio naturale. Credo però che lei sia poco
informata sui danni reali che queste povere
bestie fanno nei canali, sulle strade e in
campagna. Scavano gallerie impressionanti e
limitano la sicurezza degli operatori nei campi
perchè, scavando a ridosso dei canali, sotto la
riva, rischiano di far ribaltare i mezzi agricoli.
Scavando creano frane, ammassi di terreno o
buche che deviano il normale flusso delle
acque, anche nei fossi, creando allagamenti o
rapidi svuotamenti (come nelle risaie).
Inoltre causano danni alle colture poichè
essendo erbivori, come diceva lei, mangiano o
meglio rovinano le coltivazioni. Tutto ciò causa
spese ul ter ior i  per  la s istemazione e  i l
ripristino di rive, argini, fossi, canali anche a
ridosso di strade asfaltate. Per cui credo che il
controllo di questo animale debba essere massivo e tornare in mano alla Provincia e non ai vari comuni
che hanno le competenze e una visuale unica per il contenimento. Le associazioni animaliste
dovrebbero dare risposte concrete e serie anche nei vari tavoli di discussione. Sarebbe ora di finirla con
tutto questo buonismo dilagante che non responsabilizza nessuno e non risolve i problemi. Infine credo
sia poco informata sull' attitudine delle nutrie che non sono così docili come si pensa. Primo Guerra
******* COME in ogni cosa, fare dell' ideologia serve a poco. E' chiaro che la colpa è dell' uomo, che ha
inserito in un habitat non suo una specie alloctona. Ma è altrettanto evidente che la presenza delle nutrie
sta causando dei danni e dei disagi. Ergo, senza infierire ed evitando violenze, questa specie va
contenuta. Punto.
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ARGENTA ORDINANZA DEL SINDACO.

Nutrie, l' amministrazione dispone l' abbattimento

UNA NUOVA ordinanza emessa «d' urgenza»
per il controllo delle nutrie, è stata firmata dal
sindaco di Argenta Antonio Fiorentini per far
fronte alla crescente presenza di questi roditori
e alle conseguenze dannose che provocano al
territorio. Come i rischi idraulici indotti dalle
loro profonde tane che minando le tenute
arginali di fiumi e canali. Ne sono un ultimo
esempio  le  segnalaz ioni  pervenute da
Legambiente e dalle consulte di frazione di
San Nicolò e di Bando, a seguito delle frane e
smottamenti che si sono registrati lungo lo
«Scolo Bolognese» e la «Fossa Marina».
L' ALTA prol i ferazione,  i  bassi  indici di
mortalità naturale e l' assenza di animali
predator i ,  accrescono  i l  problema.  Un
fenomeno che va dunque contenuto, che
provoca anche danni alle coltivazioni, alla
sicurezza stradale, alla fauna protetta e alla
salute pubblica: la nutria è definata infatti una
specie «infestante». Visto che la competenza è
passata dalle regioni e Province ai comuni, il
sindaco Fiorentini ha quindi preso carta e
penna per dare ulteriori disposizioni in materia
di cattura con gabbietrappola, abbattimento con armi da sparo, smaltimento o sotterramento delle
carcasse.
Coinvolti anche l' Unione Valli e Delizie, Parco Delta del Po, Consorzio Bonifica Renana, Corpo
Forestale, Guardie ecozoofile, Protezione civile. Nella cattura delle nutrie, sono vietati i veleni.
Ma tra le novità c' è che i 57 coadiutori, volontari venatori ed agricoltori (che possono delegare vicini di
casa o famigliari) coordinati dalle forze di polizia, devono essere assicurati ed avere la licenza di caccia.
Sono poi previste deroghe alle distanze di sicurezza. Mentre ci si può rivolgere anche a ditte
specializzate in derattizzazione.
Nando Magnani.

MAGNANI NANDO
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Come ti sgonfio la bolla dell' allarme ambientalista
sul dissesto
80 MILIARDI ANTI FRANE E ALLUVIONI? "NE SERVONO SOLO 21. ECCO PERCHÉ",
DICE D' ANGELIS, IL CAPO DELLA TASK FORCE RENZIANA.

Roma. Le bombe d' acqua, l' alluvione biblica,
il fatalismo, persino la superstizione che entra
in scena quando si parla di clima e territorio 
la mano di Dio dietro al di sastro, la divinità
antropomorfa che scatena il terremoto, la
processione di flagellanti per evitare che il
Male ritorni  e poi l' eterno ritornello del
"governo ladro, non ci sono i soldi". Tutto
sembra irrisolvibile, tutto affonda nel rimpallo
tra ambientalismo di maniera e comitati per
acqua, aria, fuoco e natura in genere. Poi ci
sono i numeri, e i soldi non spesi che saltano
fuori dai cassetti di ministeri, dipartimenti, uffici
locali della Protezione civile. E capita che un
ambientalista storico di area Legambiente,
Erasmo D' Angelis, già sottosegretario alle
In f ras t ru t tu re  ne l  governo Le t ta  e  g ià
presidente di Publiacqua, si ritrovi a Palazzo
Chigi, nel governo Renzi, a coordinare la
Struttura di  missione contro  i l  d issesto
idrogeologico (#Italiasicura), con due compiti:
uscire dalla logica emergenziale, facendo
prevenzione, e sviluppare le infrastrutture
idriche e di depurazione (su cui piovono
sanzioni Ue). E capita che D' Angelis, uno che
"da ambientalista", dice "aveva abboccato
quando i ministri dell' Ambiente dicevano: servono 80 miliardi per mettere in sicurezza l' Italia", debba
ricredersi. Dice infatti che ha avuto "varie sorprese", da quando coordina la Struttura di missione (con
Mauro Grassi direttore): soldi che in realtà c' erano, preventivi molto inferiori alle allarmistiche stime
precedenti, "quelle che favorivano l' immobilismo", e burocrazie locali alla fin fine "contente" di "far parte
di un progetto di riorganizzazione". Dice D' Angelis che a volte qualche dirigente locale, da lui chiamato
insistentemente, si stupiva: "Ma come? Ci siamo sentiti tre giorni fa!". Non tutti sono pigri cronici, molti
"non avevano nulla da fare perché nessuno dava loro niente da fare". Un "paese a spezzatino", con
strutture che si sovrapponevano e pochi studi centralizzati: "Nei 70 anni compresi tra il 1945 e il 2014 
dice D' Angelis al Foglio  in Italia gli eventi geoidrologici (frane e inondazioni) hanno causato 5.455
morti, 98 dispersi, 3.912 feriti e almeno 752.000 tra sfollati e senzatetto. E ogni anno si spendono circa
3,5 miliardi e mezzo per risarcimenti e riparazioni, senza mai fare prevenzione.
Ci si sente Marine per coordinare e fare regia tra sedi decentrate dell' amministrazione pubblica, in
mezzo a piccoli veti e monitoraggi non coordinati: abbiamo trovato dodici monitoraggi sul tema
dissesto, con conseguente quadro oscuro sulle spese, sulle opere, sul controllo". Dodici monito raggi
diversi: fatti cioè da ministeri, dipartimenti, società, uffici studi, Protezione civile, Corte dei Conti: "Ogni

18 marzo 2015
Pagina 3 Il Foglio

#ITALIASICURA

2Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



volta che si scopriva un nuovo monitoraggio si doveva ricominciare da capo: non ci tornava un nu
mero". E' venuto fuori, dice D' Angelis, "che negli ultimi 15 anni lo stato ha stanziato, per contrastare il
dissesto, circa 5 miliardi e 700 milioni, di cui 2 miliardi e 300 milioni non ancora spesi. Ora li abbiamo
riattivati e li stiamo spendendo". Adesso c' è un unico monitoraggio sul dissesto, dice D' Angelis, "il
Rendis di Ispra, per favorire anche il controllo popolare su spesa e avanzamento del cantiere" (e chissà
se i Cinque stelle, fissati con la trasparenza, apprezzeranno).
Seconda sorpresa, dice D' Angelis, "la serie di omissioni, sottovalutazioni, sciatterie, rimozioni,
mancanza di disciplina, anche priva di controllo centrale. Abbiamo calcolato 3.600 uffici titolari di questa
materia e 12.500 normative tra stato centrale e periferico. Oggi riusciamo a coordinarli, ma solo dopo
aver accorciato la 'filiera irresponsabile', nominando tutti i presidenti di regione commissari di governo,
e dotandoli anche di poteri di semplificazione normativa". Quanto allo "spararla grossa"  da parte di chi
appunto diceva "servono 80 miliardi per ricostruire l' Italia",  si pensava che "almeno ci fossero dei
piani". Invece, dice D' Angelis, "non abbiamo trovato nulla. Era un giochino a chi alzava di più l' asticella,
per poi dire: è impossibile, chiamando in causa il vincolo europeo, la spending review, la bancarotta
dello stato". Da qui l' operazioneelenco: "Abbiamo chiamato tutte le regioni, le Autorità di bacino e le
Protezioni civili regionali", dice D' Angelis, chiedendo "la lista di tutte le opere da fare per garantire un
rischio accettabile di fronte all' evento imprevisto. E ora finalmente abbiamo un elenco nazionale: circa
7.120 opere, per un fabbisogno presunto di 21 miliardi e 600 milioni, altro che ottanta miliardi. Ma, altra
sorpresa amara, abbiamo scoperto che quasi il 90 per cen to di queste opere necessarie sono ancora a
livello di titolo o studi di fattibilità  pochi progetti sono in fase di cantiere. Incredibile, in un paese così a
rischio". Da quelle opere è stato fatto un piano stralcio 2015 che riguarda le 14 città metropolitane. "Lì
finanziamo tutto quello che c' è di cantierabile per un miliardo e 300 milioni nell' anno corrente. Abbiamo
poi previsto i primi 9 miliardi per il piano nazionale, di cui 5 miliardi arrivano dal fondo sviluppo e
coesione, 2 miliardi da cofinanziamento regionale e fondi europei e 2 miliardi dal recupero fondi non
spesi. Inviamo risorse a condizione che ci sia la certezza che il territorio non venga devastato dall'
assenza di pianificazione urbanistica".
In un paese "che inseguiva la logica emergenziale a oltranza", dice D' Angelis, "non c' è ora nemmeno
la possibilità di fare il punto definitivo sui condoni, perché ci sono soltanto dati parziali". Sulle
infrastrutture idriche, sempre oggetto della "missione", ci sarà una convention il 24 marzo: "In Italia 3
italiani su 10, ma al sud anche il doppio, sono privi di fognatura o di depurazione. Anche in questo caso
ci sono molti soldi non spesi". E anche in questo caso, viste anche le procedure d' infrazione europee
pendenti, dice D' Angelis, "bisogna riflettere sul fallimento dell' ambientalismo per come l' abbiamo
vissuto noi. Fallimento politico, sì, ma anche culturale: questo è un paese che si può difendere, un
paese che ha il knowhow, un paese che nel 1500, a Ferrara con gli Estensi, e nel 1600, al sud con i
Borboni, è stato all' avanguardia sui provvedimenti antisismici. E ora dovremmo fare come in Giappone
o come in California, invece di prendere le esercitazioni antisismiche come ora di ricreazione.
Ma appunto, la rivoluzione è prima di tutto culturale".
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buche pericolose.

La pioggia scava l' asfalto chiusa 2 ore la Ferrara
Mare

Un tratto di due chilometri del raccordo
autostradale FerraraPorto Garibaldi è stata
ch iuso   ie r i  mat t ina  «per  consen t i re   l '
esecuzione di interventi urgenti di ripristino del
piano viabile», come ha motivato l' Anas in un
comunicato.
Il provvedimento ha riguardato la carreggiata
in direzione Ferrara: un trattom di circa circa 2
km tra gli svincoli di Ostellato e Migliarino (dal
km 23 al km 25). L' interruzione è durata dalle
9 alle 10.30; in questo lasso di tempo traffico è
stati deviato sulla viabilità secondaria.
L' intervento urgente è stato necessario per
ragioni di sicurezza: il tratto fra Ostellato e
Migliarino era disseminato di buche. Non è
che sia una novità, lo stato dell' asfalto era già
piuttosto precario, ma le piogge degli ultimi
due giorni avevano aggravato la situazione, le
lacerazioni del manto stradale si erano
accentuate e rendevano pericoloso il transito
per gli automezzi.
Le buche più macroscopiche sono state
ricoperte e quando l' opera di rattoppamento è
finita il traffico è stato riaperto; mentre la ditta
incaricata dall' Anas era al lavoro, la Polstrada
ha vigilato.
Le buche non mancano nemmeno sulla statale
16: tra Ferrara e Consandolo la condizione dell' asfalto peggiora a visto d' occhio. Alla fine di febbraio l'
Anas aveva assicurato che «con la ripresa delle condizioni meteo favorevoli», sarebbe intervenuta. La
primavera è alle porte.
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comacchio.

Allagamenti, al via i lavori
Accordo tra il Cadf e il Comune: benefici per tutto il territorio.

COMACCHIO Il Cadf di Codigoro in accordo
con l' amministrazione comunale ha avviato i
lavori di manutenzione straordinaria e di
potenziamento dell' impianto di via Marina,
struttura ritenuta strategica per il reticolo
fognario dell' abitato di Comacchio.
Tale impianto riceve infatti le acque piovane e
le acque nere di tutto l' abitato, convogliando
quest' ultime verso il depuratore. Quando le
precipitazioni meteoriche sono tali da non
poter essere smaltite dalle sole pompe acque
nere, entrano in funzione in modo automatico
ed in sequenza, altre due elettropompe, con
caratter ist iche di  portata notevolmente
superiore, in grado di scaricare le acque di
pioggia direttamente nel canale navigabile.
«Prima dell' estate 2015 si provvederà a
real izzare un bypass automatico sul la
condotta di mandata al depuratore  spiega
Silvio Stricchi, direttore generale del Cadf 
utilizzando anche le pompe destinate alle
portate di acqua nera per scaricare le acque
piovane direttamente nel Canale Navigabile.
Ciò permetterà di smaltire un' ulteriore portata
di circa il 25 / 30 % in più rispetto alle attuali».
«Gli interventi porteranno un primo sicuro
beneficio al sistema di allontanamento delle
acque piovane dal centro abitato ed in particolare  dichiara il sindaco Marco Fabbri  da quelle zone,
prossime all' impianto e penalizzate perché si trovano su terreni più bassi rispetto al livello del mare,
divenute recentemente oggetto di allagamenti. Il tutto in attesa della realizzazione del nuovo impianto di
via Marina, già in corso di progettazione da parte dell' ufficio tecnico del Cadf».
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DALLA PARTE DEI CITTADINI.

«Rifiuti e vegetazione nell' argine del Volano»

CARO CARLINO, a chi spetta ripulire l' argine
del Volano difronte alla Darsena? A parte il
muro crollato da anni in Darsena, nel lato
opposto c' e' un' argine abbandonato; ci sono
rifiuti sparsi, persino un' aspirapolvere di
f ianco al ponte della Pace, ed inoltre la
vegetazione cresce in modo disordinato;
invece di essere un bel angolo verde è
diventata una giungla luogo buio e poco
igenico. Vicino c' e' un chiosco che fa di tutto
per migliorare la situazione ripulendo intorno e
mettendo dei vasi ma la situazione è di
assoluto abbandono anche nella potatura dei
tanti alberi presenti Siamo quasi in centro
eppure sembra di essere in una periferia
abbandonata. Un residente della zona

18 marzo 2015
Pagina 13 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
acqua ambiente fiumi

6

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



DOSSIER
Giovedì, 19 marzo 2015



19/03/2015 Estense

19/03/2015 Il Sole 24 Ore Pagina 13

18/03/2015 ilsole24ore.com Mauro Salerno

18/03/2015 Comunicato Stampa

19/03/2015 La Nuova Ferrara Pagina 19

Doppio appuntamento con il consorzio Burana 1

Nel 2015 cantieri per circa due miliardi 3

Dissesto, De Angelis: "Stop emergenze, in 8 mesi aperti oltre 780 cantieri" 5

APPUNTAMENTO CON IL CONSORZIO BURANA PER LA GIORNATA MONDIALE DELL'ACQUA 6

Anche a XII Morelli e Reno Centese consolidati i terreni 8

DOSSIER
Giovedì, 19 marzo 2015

Articoli



Ambiente e salute , Bondeno.

Doppio appuntamento con il consorzio Burana
Due eventi in occasione della giornata mondiale dell' acqua.

Bondeno. Doppio appuntamento con  i l
consorzio Burana per la giornata mondiale
dell' acqua. Sono due gli eventi legati al tema
'acqua' che verranno proposti questo fine
settimana. Dalla presentazione dei video
"Belle storie di Bondeno" e "Piano inclinato",
passando per la mostra Aquae, la visita
guidata di sabato 20 marzo, dalle 9.30 presso
il centro 2000 di viale Matteotti, spiega dove ci
troviamo e cosa rappresenta Bondeno dal
punto di vista idraulico: un nodo cruciale di
snodo di acque ove, per pendenza naturale, si
ricevono tutte le acque provenienti dai deflussi
di circa 90.000 ettari di città e campagna da
modenese, mantovano, bolognese e ferrarese.
Milioni di metri cubi di acqua che, grazie alle
opere di bonifica, defluiscono ordinatamente in
Panaro, Po e Mare Adriatico. Le stesse opere
consentono, nel periodo primaverileestivo di
derivare, trattenere e distribuire l' acqua nell'
intera rete dei canali di bonifica per svolgere
funzioni al servizio di agricoltura e ambiente.
Bondeno è dunque un territorio ad alta densità
di opere di bonifica, realizzate già a partire dal
Medioevo: qui oggi vi confluiscono 197 km di
canali, di cui i principali sono il Collettore di
Burana e il Canale Diversivo; si trovano 23
manu fa t t i   p r i n c i pa l i ,   f r a   cu i   l a  Bo t t e
Napoleonica, 9 impianti idrovori (di scolo e distribuzione irrigua), fra cui S. Bianca, BondenoPalata e
Polo Pilastresi, fortemente danneggiati dal sisma di maggio 2012 (oltre 1/3 di tutti i danni subito dal
Burana si sono registrati a Bondeno, con una stima di 16.500.000 euro di danno complessivo) e che
ciononostante hanno continuato ad essere operativi. Dai tempi antichi molto è stato fatto per trasformare
l' acqua da minaccia ad opportunità e Bondeno è simbolo di questa conquista quotidiana anche per le
scelte future. All' incontro, organizzato in collaborazione con il museo Archeologico Ambientale,
interverranno Simone Saletti, assessore Attività Produttive, Promozione del territorio, Sport, Innovazione
tecnologica della Città di Bondeno e Francesco Vincenzi, presidente Consorzio della Bonifica Burana.
Per informazioni contattare il numero 051.6871757 o scrivere a maa@caa.it Visite guidate al sito Natura
2000 di Manzolino, a Castelfranco Emilia (Mo) e a S. Giovanni in Persiceto (Bo), sono invece in
programma domenica 22 marzo, con partenze per entrambi i percorsi dalle 10 e dalle 15. La cassa di
espansione del Canale di S. Giovanni, situata a nord della località di Manzolino e a sud della località di
Tivoli, è un perfetto esempio di come funzioni idrauliche e tutela ambientale non siano in antitesi, ma
possano trovare il giusto equilibrio di convivenza tra l' uomo e l' habitat in cui si inserisce. Il primo
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percorso è quello delle acque (che interessa la Cassa di Espansione e si sviluppa nella zona dedicata
al circuito che consente la depurazione spontanea delle acque del Canale di San Giovanni articolato in
fossi, zone umide, prati e punti di osservazione), mentre il secondo degli habitat interessa zone umide
con acqua poco profonda e vegetazione diversificata, presenta vari punti di osservazione. Per
i n fo rmaz ion i   con ta t t a re   i l  Conso rz io  Bu rana  a l   numero  059  416 .585°  a l l e '   e ma i l
ufficiostampa@consorzioburana.it.
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Difesa del suolo. In otto mesi avviate 780 opere.

Nel 2015 cantieri per circa due miliardi

milano La notizia di ieri è che i lavori per la
messa in sicurezza del Bisagno, a Genova,
saranno avviati ai primi di aprile. Costo dell'
opera: 370 mil ioni .  Una ci fra non certo
impossibile da reperire e sufficiente a mettere
in sicurezza migliaia di persone residenti nel
territorio, oltre a creare posti di lavoro. Eppure,
il cantiere era bloccato da tre anni. Un caso
ben rappresentativo di quelle tante opere
contro il dissesto idrogeologico di cui il nostro
Paese ha disperatamente bisogno (con il 10%
del territorio a rischio), ma che per anni sono
state rimandate, per mancanza di fondi o per
ritardi e ostacoli burocratici.
Nell' ultimo anno, tuttavia, sembra esserci
s tato un cambio d i  passo da par te del
governo: l' unità di missione di Palazzo Chigi
#Italiasicura, costituita lo scorso giugno e
affidata alla guida di Erasmo D' Angelis e
Mauro Grassi, ha avviato in otto mesi 783
cant ier i  per  un valore d i  1 ,07 mi l iard i ,
attingendo ai 2,3 miliardi già disponibili (ma
inut i l i zza t i  da  15 ann i )  per   i l  d issesto
idrogeologico. «A questi si aggiungono 1,2
mi l iard i  provenient i  dal  Piano stra lc io,
destinato a 152 grandi cantieri in 14 aree
metropolitane, che la nostra unità ha individuato come prioritari (tra cui quello del Bisagno, ndr )», ha
spiegato D' Angelis durante un convegno organizzato dal Consiglio nazionale dei geologi a Made Expo,
in cui è intervenuto anche il presidente di Confindustria Giorgio Squinzi.
Tutti cantieri che partiranno entro l' anno, ha garantito D' Angelis. Si comincia con i primi 600 milioni
stanziati dal Cipe lo scorso 20 febbraio. «Gli altri 600 milioni arriveranno entro uno o due mesi»,
aggiunge Mauro Grassi.
Altri 880 milioni provenienti dai fondi inutilizzati serviranno poi ad avviare altri 642 cantieri, per un totale
di circa 2 miliardi di interventi nel solo 2015.
Il Cipe in febbraio ha sbloccato ulteriori 100 milioni destinati alla progettazione perché, ha spiegato D'
Angelis, «il 90% delle opere individuate come prioritarie dalla nostra unità, su indicazione di Regioni ed
enti locali, non ha un progetto esecutivo». Si tratta di 7.152 cantieri in tutta Italia, che rientrano nel Piano
nazionale contro il dissesto idrogeologico lanciato dal governo a novembre, pari a un fabbisogno
stimato di 21,5 miliardi, da realizzare in 6 o 7 anni. «Al momento, sono disponibili circa 7 miliardi 
spiega Grassi  ma l' obiettivo è reperire nuovi finanziamenti anno per anno». Proprio ieri, inoltre, il
ministero per le Infrastrutture ha varato il decreto che ripartisce 50 milioni per interventi urgenti in
materia di dissesto.
La macchina, dunque, si è messa in moto, «per recuperare il ritardo storico accumulato dal Paese  fa
notare D' Angelis , investendo in sicurezza e prevenzione anziché inseguendo le emergenze».
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Prospettiva, quella di investire su manutenzione e prevenzione, che trova l' appoggio di Ance e
Confindustria e che, oltre a mettere in sicurezza molte aree del Paese, consentirebbe di creare migliaia
di posti di lavoro e spingere la ripresa.
© RIPRODUZIONE RISERVATA Giovanna Mancini.
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Dissesto, De Angelis: "Stop emergenze, in 8 mesi
aperti oltre 780 cantieri"

"Basta piangersi addosso, l' Italia chiude la
pagina vergognosa del dissesto doloso e per
la prima volta investe in sicurezza e difesa
idrogeologica non inseguendo le emergenze
ma facendo prevenzione". Cosi Erasmo D'
Angel is, coordinatore del la Struttura di
missione di Palazzo Chigi #italiasicura contro
il dissesto idrogeologico intervenendo oggi al
made Expo di Milano al convegno sul la
sicurezza del territorio dal Consiglio Nazionale
dei Geologi con il presidente di Confindustria,
Giorgio Squinzi, il Presidente dell' Ance, Paolo
Buzzet t i  e   i l  Pres idente  de l  Cons ig l io
Nazionale dei Geologi, Gian Vito Graziano. "È
il nostro obiettivo e il test di questi mesi
dimostra che ce la faremo, con un lavoro di
squadra  ha detto D' Angelis  In otto mesi
abbiamo aperto o riaperto 783 cantieri per
1.072 milioni dei 2,3 miliardi recuperati e non
spesi  negl i  u l t imi  15 anni .   I l   resto   ha
continuato D' Angelis  diventerà cantiere nel
corso del 2015. È partito il piano delle 14 città
me t r o p o l i t a n e   c o n   u n   i n v e s t imen t o
complessivo di 1.2 miliardi per opere da
Genova a Milano da Firenze a Messina.
Abbiamo finalmente un piano nazionale con
7.152 opere da pianificare in tutte le Regioni
ed é stata già definita una spesa mai finanziata
in Italia per 9 miliardi complessivi". "Ora serve  ha concluso D' Angelis  coscienza del rischio,
conoscenza dei fenomeni, autodifesa nel tempo dei cantieri, ridare dignità e ruolo ai geologi, una buona
pianificazione urbanistica e per moltissimi comuni la fine dell' occupazione di suoli selvaggia e senza
criterio. Non siamo meno attrezzati del Giappone o della California o del nord Europa e possiamo
finalmente difenderci con questo approccio culturale nuovo che produrrà anche molta occupazione".

Mauro Salerno
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APPUNTAMENTO CON IL CONSORZIO BURANA
PER LA GIORNATA MONDIALE DELL'ACQUA
Due gli eventi legati al tema 'ACQUA' aperti a tutti

PRESENTAZIONE VIDEO E VISITA GUIDATA
ALLA MOSTRA AQUAE Acque e bonifiche a
Bondeno dal Neolitico ad oggi Dalle ore 9,30
presso il Centro 2000 di Viale Matteotti,
Bondeno (Fe) Un evento a tema acqua che,
dalla presentazione dei video Belle storie di
Bondeno e Piano inclinato, passando per la
mostra Aquae, spiega dove ci troviamo e cosa
rappresenta Bondeno dal punto di vista
idraulico: un nodo cruciale di snodo di acque
ove, per pendenza naturale, si ricevono tutte le
acque provenienti dai deflussi di circa 90.000
ettari di città e campagna da modenese,
mantovano, bolognese e ferrarese. Milioni di
metri cubi di acqua che, grazie alle opere di
bonifica, defluiscono ordinatamente in Panaro,
Po e  Mare Adr ia t ico .  Le s tesse opere
consentono, nel periodo primaverile/estivo di
derivare, trattenere e distribuire l 'acqua
nell ' intera rete dei canali di bonifica per
svolgere funzioni al servizio di agricoltura e
ambiente. Bondeno è dunque un territorio ad
alta densità di opere di bonifica, realizzate già
a   p a r t i r e   d a l  Med i o e v o :   q u i   o g g i   v i
confluiscono 197 km di canali, di cui i principali
sono i l  Col lettore di Burana e  i l  Canale
Diversivo; si trovano 23 manufatti principali, fra
cui la Botte Napoleonica, 9 impianti idrovori (di
scolo e distribuzione irrigua), fra cui S. Bianca, BondenoPalata e Polo Pilastresi, fortemente
danneggiati dal sisma di maggio 2012 (oltre 1/3 di tutti i danni subito dal Burana si sono registrati a
Bondeno, con una stima di 16.500.000 di danno complessivo) e che ciononostante hanno continuato ad
essere operativi. Dai tempi antichi molto è stato fatto per trasformare l'acqua da minaccia ad
opportunità e Bondeno è simbolo di questa conquista quotidiana anche per le scelte future.
Interverranno: Simone Saletti, Assessore Attività Produttive, Promozione del territorio, Sport,
Innovazione tecnologica della Città di Bondeno Francesco Vincenzi, Presidente Consorzio della Bonifica
Burana VISITE GUIDATE AL SITO NATURA 2000 MANZOLINO Castelfranco Emilia (Mo) e S. Giovanni
in Persiceto (Bo) Partenza visite guidate per entrambi i percorsi dalle ore 10.00 e dalle ore 15.00 La
Cassa di espansione del Canale di S. Giovanni, situata a nord della località di Manzolino e a sud della
località di Tivoli, è un perfetto esempio di come funzioni idrauliche e tutela ambientale non siano in
antitesi, ma possano trovare il giusto equilibrio di convivenza tra l'uomo e l'habitat in cui si inserisce.
Nata nel 1967 per contrastare le inondazioni dei territori a valle, la Cassa di espansione è un invaso di
30 ettari in grado di contenere 800.000 mc di acqua, arricchito da 10 ettari di prati, siepi e boschi, che

18 marzo 2015 Comunicato Stampa
Comunicati Stampa Emilia Romagna

6Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



oltre a laminare le piene del Canale di S. Giovanni costituisce una riserva idrica per l'agricoltura. La
ricchezza dell'ambiente ha favorito una significativa presenza di specie vegetali ed animali che ha
determinato l'istituzione del Sito di Importanza Comunitaria ManzolinoTivoli, un ambiente tutelato
dotato di una florifauna riconducibile a quella che si trovava un tempo nelle zone umide originarie.
Svassi, tuffetti, cormorani, anatre, moriglioni, aironi, garzette, cavalieri d'Italia, piovanello pancianera,
pittima reale, chiurlo maggiore, beccaccino, piropiro, sono solo alcune delle specie di avifauna
avvistabili nella meravigliosa stagione di migrazioni in cui ci troviamo e che costituisce un vero
spettacolo della natura per tutti gli appassionati di uccelli. Accanto alla bellezza della vegetazione di
idrofite, piante sommerse o affioranti dalle acque, anfibi e pesci che popolano la zona umida tutto l'anno
e che sono visibili grazie agli stagni con parete in vetro per la visione subacquea. PERCORSO DELLE
ACQUE (Cassa di Espansione Canale di S. Giovanni) Il percorso interessa la Cassa di Espansione e si
sviluppa nella zona dedicata al circuito che consente la depurazione spontanea delle acque del Canale
di San Giovanni articolato in fossi, zone umide, prati e punti di osservazione. Guida: Carla Zampighi,
Consorzio della Bonifica Burana. Partenza: Parcheggio del Mulino, Via Carletto (coord. 44°36'33''N,
11°7'46''E). Durata: 1 ora. PERCORSO DEGLI HABITAT Il percorso interessa zone umide con acqua
poco profonda e vegetazione diversificata, presenta vari punti di osservazione. Guida: Francesco
Cacciato, Sustenia. Partenza: Parcheggio dei Pioppi, Via Carletto (coord. 44° 36'17''N, 11°7' 56''E).
Durata: 1 ora.

18 marzo 2015 Comunicato Stampa
Comunicati Stampa Emilia Romagna< Segue

7

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Anche a XII Morelli e Reno Centese consolidati i
terreni

Quello dell' area dove sorgerà la palestra dell'
Isit Bassi Burgatti non rappresenta il promo
caso   in   cu i   vengono  scoper te  sabb ie
liquefacibili nel sottosuolo centese. Già nell'
estate 2012, un paio di mesi dopo le scosse di
terremoto del 20 e 29 maggio, i geologi dell'
Associazione ferrarese avevano individuato
liquefazione delle sabbie sotto il municipio
centese.
Così che nel progetto di recupero dell' edificio
sono state previste opere di palificazione per
rendere solida la struttura. E interventi anti
liquefazione sono stati messi in campo anche
per la realizzazione delle nuove scuole a XII
Morelli e a Reno Centese.
Il fenomeno della liquefazione delle sabbie tale
fenomeno riguarda i terreni , saturi d' acqua
come sono i paleoalvei (antichi percorsi
abbandonati dai fiumi) : sotto le sollecitazioni
provocate dalle onde sismiche, tendono ad
assumere la consistenza di un f luido, o
quantomeno di un liquido pesante. Colpiti in
maniera particolare da questo fenomeno, dopo
la scossa di terremoto del 20 maggio 2012,
Mirabello e San Carlo.
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Mostra su Acque e Bonifiche
bondeno.

Domani dalle 9,30 nel centro Civico 2000
presentazione video e visita guidata alla
mostra Acque e bonifiche a Bondeno dal
Neolitico ad oggi. Interverranno: l' assessore
Simone Saletti Francesco Vincenzi, Presidente
Consorzio della Bonifica Burana.
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Tutti a caccia delle tane delle nutrie
I cittadini potranno inserire le foto e le segnalazioni della presenza degli animali sul sito
internet www.ecouniamoci.it.

FERRARA Tutti a caccia delle tane delle
nutrie. È l' iniziativa lanciata dalla Provincia per
fronteggiare quella che è diventata una vera e
propria emergenza ambientale. Ecco allora
che www.ecouniamoci.it diventa il sito internet
a cui ogni cittadino, dopo essersi accreditato,
può collegarsi per inviare una foto relativa ad
una o più tane di nutrie che ha individuato,
descrivendo il luogo e le condizioni in cui le ha
trovate. Questo permetterà al la pol iz ia
provinciale non solo di conoscere la situazione
in cui si trovano tane nel territorio, ma anche e
soprattutto di intervenire. Ad illustrare ieri il
s is tema è stato  in Castel lo  Estense,   i l
comandante Claudio Castagnoli che ne ha
mostrato ogni passaggio. L' utente del sistema
che dovrà essersi registrato in precedenza da
PC, sarà riconosciuto tramite username e
passwo rd ,   p o t r à   c a r i c a r e   l e   p r op r i e
segnalazioni aggiungendo le foto realizzate
con Gps Attivo e, se lo riterrà opportuno,
anche note descrittive; un' attività che potrà
essere effettuata non solo sul luogo dello
scatto fotografico, (smartphone, tablet ,
fotocamera ) ovviamente con device dotato di
G p s   a c c e s o   e   c o n n e t t i v i t à ,   m a
successivamente da personal computer di
casa. Un modo «moderno e pratico, immediato» per segnalare le tane delle nutrie e di altri animali
selvatici, quali tassi, istrici e volpi, che solitamente sono situate all' interno degli alvei oppure in
prossimità dei corsi d' acqua, che hanno in questi ultimi anni, letteralmente invaso le nostre zone da
Bondeno al Delta compromettendo gravemente la sicurezza idraulica  già fragile nel Ferrarese  e
quella agricola.
Ecouniamoci, promossa dalla Provincia di Ferrara, è sostenuta anche dai 24 Comuni del territorio, che
mettendola a disposizione della cittadinanza tutta, sperano di ottenere quelle informazioni ed indicazioni
finalizzate ad evidenziare possibili criticità e quelle erosioni tanto pericolose, attualmente già
estesamente presenti negli argini che possono mettere in pericolo l' incolumità di mole persone .
«Molti dei nostri Comuni sono situati al di sotto del livello del mare  ha sottolineato Castagnoli  e
Jolanda di Savoia con i suoi 3,44 metri sotto ne è un valido esempio. perciò Ecouniamoci, come area
monitoraggio tane diventerà fondamentale per acquisire, attraverso una serie di fotografie, la posizione
degli insediamenti di nutrie e puntare alla loro chiusura; tengo a precisare che noi puntiamo a
"contenere" il numero di questi animali» . Il problema c' è anche se molti lo negano; fino al 21 agosto
scorso era tutto della Provincia mentre ora è passato ai Comuni che nonostante abbiano posizionato
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circa 1300 gabbie più altre non ufficiali, hanno forti difficoltà a contrastarlo.
Questi i Comuni che hanno aderito o sono interessati al progetto Ecouniamoci: Argenta, Berra,
Bondeno, Codigoro, Comacchio, Copparo, Ferrara, Fiscaglia, Formignana, Goro, Jolanda,di Savoia,
Lagosanto, Masi Torello, Mesola, Mirabello, Ostellato, Poggio Renatico, Portomaggiore, Ro Ferrarese,
Sant' Agostino, Tresigallo, Vigarano Manarda e Voghiera; e questi gli Enti preposti alla vigilanza e
manutenzione delle arginature dei corsi d' acqua: Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, Consorzio di
Bonifica Burana Leo Scoltenna Panaro, Servizio Tecnico Bacino Reno, l' Aipo e il Servizio Tecnico di
Bacino Po di Volano e della Costa, la Protezione civile.
Margherita Goberti.
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Ambiente e salute , Cronaca.

Ecouniamoci: un monitoraggio condiviso sulla fauna
selvatica
Grazie al sistema di rilevazione, ogni cittadino può scattare e inoltrare foto delle tane
nelle arginature dei corsi d' acqua.

Un' area monitoraggio tane, ossia un sistema
dedicato alle segnalazioni delle tane di nutria e
altri animali selvatici, come tassi, istrici e volpi,
attivata all '  interno del sito Ecouniamoci
(www.ecouniamoci.it). L'  iniziativa della
Provincia di Ferrara è stata presentata dal
v i c e p r e s i d e n t e   N i c o l a   R o s s i ,   e   d a l
comandante della Polizia provinciale, Claudio
Castagnoli, alla presenza di Aipo (Maurizio
Montani), dei Consorzi di bonifica Renana
(Mirco Graldi), Burana (Luigi Maccaferri) e di
Ferrara (Mauro Ferrari), del servizio tecnico di
bacino del la Regione Emi l iaRomagna
(Alessandro Galeotti e Giovanni Babbi) e di
R i c c a r d o   S a p o r e t t i ,   p r e s i d e n t e   d i
Geographics, l '   impresa che ha curato il
software. Grazie a questo nuovo sistema di
rilevazione, ogni cittadino munito di cellulare,
IPad o macchina fotografica, può scattare la
foto di una tana di animali nelle arginature dei
corsi d' acqua e inviarla. L' immagine viene
esaminata e validata dalla Polizia provinciale e
successivamente pubblicata sul sito dove, con
t a n t o   d i   c o o r d i n a t e   g e o g r a f i c h e ,   è
costantemente monitorata la situazione a fini
della sicurezza idraulica del territorio. "Un
nuovo strumento  ha detto il vicepresidente
della Provincia Nicola Rossi  per tenere
continuamente aggiornate le potenziali situazioni di pericolosità dovute alle tane degli animali che
indeboliscono le strutture arginali dei corsi d' acqua, per rendere più puntuale la capacità d' intervento
dei vari soggetti responsabili in una logica di prevenzione, cioè la più vincente sotto l' aspetto di una
corretta gestione del territorio". La mappa digitale della provincia è poi consultabile da cittadini ed enti
per aree d' interesse e anche per tipologie delle tane. Rientrano nel progetto di monitoraggio i Comuni
di Argenta, Berra, Bondeno, Codigoro, Comacchio, Copparo, Ferrara, Fiscaglia, Formignana, Goro,
Jolanda di Savoia, Lagosanto, Masi Torello, Mesola, Mirabello, Ostellato, Poggio Renatico,
Portomaggiore, Ro Ferrarese, Sant' Agostino, Tresigallo, Vigarano Mainarda, Voghiera. Aderiscono
inoltre gli enti preposti alla vigilanza e manutenzione delle arginature dei corsi d' acqua: il Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, il Consorzio di Bonifica Burana Leo Scoltenna Panaro, il Servizio Tecnico
Bacino Reno, l' Aipo e il Servizio Tecnico di Bacino Po di Volano e della Costa, la Protezione Civile
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provinciale e dei comuni aderenti. "Un modo efficace e condiviso  hanno concluso Nicola Rossi e
Claudio Castagnoli  per fare sistema tra i vari soggetti istituzionali interessati, su un tema nevralgico
come la sicurezza idraulica di un territorio percorso da diverse migliaia di chilometri di corsi d' acqua e
in buona parte sotto il livello del mare".
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L' EVENTO.

Città di terra e acqua Viaggio nel Consorzio

BONDENO città di terra e acqua' là dove fiumi
e canali convergono, per irrigare i terreni e
dove gli impianti del Consorzio della Bonifica
Burana, studiati in tutto il mondo, tutelano dalle
inondazioni i territori e le popolazioni che ci
vivono. Questa mattina, alle 9.30, al Centro
2000 di viale Matteott i  a Bondeno, è  in
programma un evento sul tema delle acque
che presenta al pubblico, per la prima volta, il
video Piano inclinato'. Un' occasione anche
per presentare l' intervista al presidente del
Consorz io  Boni f ica Burana Francesco
Vincenzi, realizzato nell' ambito delle edizioni
2015 Belle storie di Bondeno'. Bondeno è un
nodo cruciale di snodo delle acque per tutto il
territorio. Per pendenza naturale, si ricevono
qui tutte le acque provenienti dai deflussi di
circa 90mila ettari di città e campagna da
modenese, mantovano, bolognese e ferrarese.
Milioni di metri cubi di acqua che, grazie alle
opere di bonifica, defluiscono ordinatamente in
Panaro, Po e Mare Adriatico. Le stesse opere
consentono, nel periodo primaverile ed estivo
di derivare, trattenere e distribuire l' acqua nell'
intera rete dei canali di bonifica per svolgere funzioni al servizio soprattutto di agricoltura e ambiente. A
Bondeno confluiscono 197 chilometri di canali. Tra gli impianti principali c' è l' idrovoro delle pilastresi a
Stellata (nella foto). Oggi interverranno Simone Saletti, assessore Attività produttive e alla promozione
del territorio di Bondeno e Francesco Vincenzi, presidente del Consorzio della Bonifica Burana. Un
viaggio, quindi, in una struttura così fondamentale per tutto il territorio Ferrarese e non solo. cl.f.
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Tutti a caccia delle tane delle nutrie
I cittadini potranno inserire le foto e le segnalazioni della presenza degli animali sul sito
internet www.ecouniamoci.it.

FERRARA. Tutti a caccia delle tane delle
nutrie. È l' iniziativa lanciata dalla Provincia per
fronteggiare quella che è diventata una vera e
propria emergenza ambientale. Ecco allora
che www.ecouniamoci.it diventa il sito internet
a cui ogni cittadino, dopo essersi accreditato,
può collegarsi per inviare una foto relativa ad
una o più tane di nutrie che ha individuato,
descrivendo il luogo e le condizioni in cui le ha
trovate. Questo permetterà al la pol iz ia
provinciale non solo di conoscere la situazione
in cui si trovano tane nel territorio, ma anche e
soprattutto di intervenire. Ad illustrare ieri il
s is tema è stato  in Castel lo  Estense,   i l
comandante Claudio Castagnoli che ne ha
mostrato ogni passaggio. L' utente del sistema
che dovrà essersi registrato in precedenza da
PC, sarà riconosciuto tramite username e
passwo rd ,   p o t r à   c a r i c a r e   l e   p r op r i e
segnalazioni aggiungendo le foto realizzate
con Gps Attivo e, se lo riterrà opportuno,
anche note descrittive; un' attività che potrà
essere effettuata non solo sul luogo dello
scatto fotografico, (smartphone, tablet ,
fotocamera ) ovviamente con device dotato di
G p s   a c c e s o   e   c o n n e t t i v i t à ,   m a
successivamente da personal computer di
casa .  Un  modo  «mode rno   e   p r a t i c o ,
immediato» per segnalare le tane delle nutrie e di altri animali selvatici, quali tassi, istrici e volpi, che
solitamente sono situate all' interno degli alvei oppure in prossimità dei corsi d' acqua, che hanno in
questi ultimi anni, letteralmente invaso le nostre zone da Bondeno al Delta compromettendo
gravemente la sicurezza idraulica  già fragile nel Ferrarese  e quella agricola. Ecouniamoci, promossa
dalla Provincia di Ferrara, è sostenuta anche dai 24 Comuni del territorio, che mettendola a
disposizione della cittadinanza tutta, sperano di ottenere quelle informazioni ed indicazioni finalizzate ad
evidenziare possibili criticità e quelle erosioni tanto pericolose, attualmente già estesamente presenti
negli argini che possono mettere in pericolo l' incolumità di mole persone . «Molti dei nostri Comuni
sono situati al di sotto del livello del mare  ha sottolineato Castagnoli  e Jolanda di Savoia con i suoi
3,44 metri sotto ne è un valido esempio. perciò Ecouniamoci, come area monitoraggio tane diventerà
fondamentale per acquisire, attraverso una serie di fotografie, la posizione degli insediamenti di nutrie e
puntare alla loro chiusura; tengo a precisare che noi puntiamo a "contenere" il numero di questi animali»
. Il problema c' è anche se molti lo negano; fino al 21 agosto scorso era tutto della Provincia mentre ora
è passato ai Comuni che nonostante abbiano posizionato circa 1300 gabbie più altre non ufficiali, hanno
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forti difficoltà a contrastarlo. Questi i Comuni che hanno aderito o sono interessati al progetto
Ecouniamoci: Argenta, Berra, Bondeno, Codigoro, Comacchio, Copparo, Ferrara, Fiscaglia,
Formignana, Goro, Jolanda,di Savoia, Lagosanto, Masi Torello, Mesola, Mirabello, Ostellato, Poggio
Renatico, Portomaggiore, Ro Ferrarese, Sant' Agostino, Tresigallo, Vigarano Manarda e Voghiera; e
questi gli Enti preposti alla vigilanza e manutenzione delle arginature dei corsi d' acqua: Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, Consorzio di Bonifica Burana Leo Scoltenna Panaro, Servizio Tecnico
Bacino Reno, l' Aipo e il Servizio Tecnico di Bacino Po di Volano e della Costa, la Protezione civile.
Margherita Goberti.
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SUI COSTI IRRIGUI, I CONSORZI DI BONIFICA
SONO PRONTI A DISCUTERE IN UNA LOGICA DI
SERVIZIO ALL'AGRICOLTURA ED ALL'AMBIENTE

L'importanza strategica dell 'acqua a fini
agricoli ed ambientali è stata il filo conduttore
dell'audizione del Direttore Generale ANBI
(Assoc iaz ione  Naz iona le  Bon i f i che  e
Irrigazioni), Massimo Gargano, di fronte alla
Commissione Agricoltura della Camera,
presieduta da Luca Sani, convocata in merito
alla proposta di risoluzione presentata dal
Movimento 5 Stelle (primo firmatario: Filippo
Gal l ine l la )   in   re laz ione a l  Programma
Operativo Nazionale di Sviluppo Rurale 2014
2020 in materia di strumenti quali la gestione
del rischio climatico e gli investimenti irrigui.
Qualsiasi politica nazionale in materia idrica
ha   commen ta to  F rancesco  V incenz i ,
Presidente ANBI non può prescindere dalla
c o n s ape vo l e z z a   c h e   l ' i r r i g a z i o n e   è
determinante per l'83% del made in Italy
agroalimentare. Va altresì ricordato che
l'agricoltura usa, ma non consuma l'acqua, che
viene restituita al ciclo biologico, apportando
indubbi benefici ambientali; ciò non esime,
però, dalla costante ricerca di ottimizzarne
l'uso, come testimonia la crescente diffusione
di Irriframe, il sistema esperto voluto dall'ANBI
e che garantisce un calo fino al 25% nel
fabbisogno idrico, avendo già permesso, nella
più recente stagione irrigua, un risparmio di
100 milioni di metri cubi d'acqua, una cifra importante, considerando che ogni metro cubo equivale a
1.000 litri. Per quanto riguarda la cosiddetta tariffa, va ricordato che la normativa europea prevede il
solo recupero adeguato del costo, non prevedendo alcun lucro su una risorsa primaria come l'acqua; al
proposito, va evidenziato che già oggi i consorziati agli enti di bonifica ed irrigui si fanno carico dei costi
derivanti dalle concessioni idriche, nonché dalla gestione del servizio d'irrigazione. MOLISE  FRANA
DANNEGGIA CONDOTTA IRRIGUA Il cedimento della faglia nel comune di Petacciato, che ha
provocato smottamenti in più punti, ha danneggiato anche la condotta idrica del Consorzio di bonifica
Trigno e Biferno (con sede a Termoli, CB) ora impegnato a coordinare l'intervento dei propri tecnici con
le forze della Protezione Civile e del Comune di Petacciato. I primi interventi mirano alla messa in
sicurezza della vastissima area coinvolta, al monitoraggio ed alla verifica dei danni e delle strutture
coinvolte. L'ente consortile ha comunicato alle aziende agricole, servite dalla condotta idrica coinvolta
negli smottamenti, che al momento non si è in grado di stimare i tempi necessari per la riattivazione del
servizio, causa la gravità delle frane e la vastità dell'area coinvolta; sono così centinaia le imprese rurali,
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che vedranno le loro coltivazioni private del necessario supporto idrico nella fase di avvio dello sviluppo
vegetativo primaverile. TOSCANA  VENTO E DANNI, CONSORZI DI BONIFICA AL LAVORO Dopo la
tempesta, che ha colpito la Toscana nei giorni scorsi, i Consorzi di bonifica si sono attivati rapidamente
per riportare, il prima possibile, la situazione alla normalità; tanti i problemi registrati in particolar modo
nei comprensori consorziali Toscana Nord e Medio Valdarno: più di seicento gli alberi rimossi dai corsi
d'acqua. Il Consorzio di bonifica Toscana Nord (con sede a Viareggio, LU) ha lavorato per la rimozione
di piante e di altro materiale finito negli alvei dei corsi d'acqua del Capannorese, di Lucca, di Vicopisano
ma soprattutto della Versilia (in particolare nei comuni di Forte dei Marmi, Pietrasanta, Camaiore e
Viareggio). Numerose sono state le squadre del Consorzio di bonifica Medio Valdarno (con sede a
Firenze) al lavoro nelle zone tra Prato e Pistoia sia sui corsi d'acqua di montagna che collinari e di
pianura: risolte velocemente un paio di criticità sul Rimaggio a Sesto Fiorentino e sulla Greve nel
comune di Greve in Chianti. Le violente raffiche di vento hanno abbattuto anche diverse piante ad alto
fusto, presenti lungo i corsi d'acqua, gestiti dal Consorzio di bonifica Toscana Costa (con sede a
Venturina, in provincia di Livorno); il personale è intervenuto, in particolare, nei comuni di Castagneto
Carducci e Cecina. Il Consorzio di bonifica Basso Valdarno (con sede a Pisa) ha invece eseguito
interventi nella zona di Calci e Calambrone. VENETO  PRESTO REALTA' UN NUOVO BACINO Il
bacino sulla Dioma sarà presto realtà; grazie alla collaborazione con l'Amministrazione Comunale di
Costabissara, che ha sostenuto l'importanza dell'opera per mettere in sicurezza il territorio fino a
Vicenza, questo invaso potrà contenere circa ottocentomila metri cubi d'acqua: lo ha reso noto il
Consorzio di bonifica Alta Pianura Veneta (con sede a San Bonifacio, in provincia di Verona) in
occasione del convegno Ambiente e sicurezza idraulica. L'importanza dell'acqua per il nostro territorio.
Nel corso del simposio è stato anche annunciato un progetto culturaleinformativo, rivolto alle scuole,
per far conoscere il valore dell'acqua anche come fonte di energia: nell'Alto Vicentino, grazie a 7
centraline sul canale Mordini, viene prodotta energia idroelettrica per un valore di oltre ottocentomila
euro e presto un'analoga dislocazione di centraline potrebbe essere disposta in una roggia tra Schio e
Marano Vicentino. LOMBARDIA  STUDENTI FRANCESI IN VISITA Una comitiva di 25 studenti francesi
del corso di laurea in ingegneria ambientale all'Università di Tours ha visitato le Dighe del Panperduto,
nonchè i cantieri della centrale idroelettrica e delle conche di navigazione. Gli studenti, molto interessati
soprattutto agli aspetti ambientali e naturalistici del sito, hanno potuto anche salire a bordo
dell'imbarcazione ibrida Lo.Ve.Mi., che li ha condotti al Museo delle Acque ItaloSvizzere. L'apertura
dell'ostello, del museo e l'avvio della navigazione di Lo.Ve.Mi lungo itinerari di valorizzazione turistica ,
attraverso le conche di navigazione, sono previsti per i prossimi mesi al termine delle operazioni di
collaudo e messa a punto attualmente in corso. Dal 2010, attraverso il Consorzio di bonifica Est Ticino
Villoresi (con sede a Milano), sono stati investiti oltre quattordici milioni di euro per la completa messa in
sicurezza delle Dighe e per la loro valorizzazione turisticoambientale; inoltre sono in corso o comunque
già programmati lavori per altri 11 milioni di euro. EMILIAROMAGNA  FRUIBILITA' MIGLIORATA PER
IL SENTIERO MATILDE Grazie al Consorzio di bonifica Emilia Centrale (con sede a Reggio Emilia) è
stata migliorata la fruibilità del Sentiero Matilde, che fa parte dei percorsi turisticoculturali, valorizzati
dal progetto di cooperazione Cammini d'Europa, rete culturale di storia, cultura e turismo. L'ente
consortile, in convenzione con il G.A.L. (Gruppo d'Azione Locale) Antico Frignano e Appennino
Reggiano, ha progettato e realizzato interventi di messa in sicurezza e sistemazione di questo
importante percorso in terra reggiana, utilizzando risorse del Piano Regionale di Sviluppo Rurale. Il
Sentiero Matilde segue, in territorio reggiano, l'antico percorso altomedievale, che dallo sbocco del
fiume Enza portava nel cuore del dominio dei Canossa, ai castelli di Rossena, Canossa, Sarzano,
Carpineti fino a Toano e si dirigeva verso il crinale al Passo di San Pellegrino in Alpe per poi scendere
verso Lucca e poi Roma. L'itinerario permette di scoprire sia l'antico sistema di comunicazione che
quello difensivo, basato su castelli e casetorri, ma anche le suggestioni di un territorio limitrofo, ancora
integro come le antiche sorgenti solforose di Quara, il ponte a schiena d'asino a Cadignano e i gessi del
Secchia. Gli interventi hanno riguardato l'aggiornamento e l'incremento della segnaletica turistica
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attraverso la sostituzione delle tabelle informative lungo il percorso; si è proceduto quindi alla
tabellazione di nuovi percorsi e sono state riaperte parti di sentiero abbandonate. Per conseguire gli
obbiettivi di sicurezza sono stati adottati accorgimenti tecnici, che vanno dall'allargamento del sentiero
alla realizzazione di scalinate in legno sino alla dotazione di dispositivi antiscivolamento. VENETO 
PRESENTATA LA SETTIMANA DELL'AMBIENTE VENETO 2015 Suolo, acque, terme, scuole, foreste e
cibo saranno al centro dell'edizione 2015 della Settimana dell'Ambiente Veneto, che si svolgerà dal 23
al 29 Marzo p.v.; con l'iniziativa Porte aperte sarà possibile visitare anche alcuni siti significativi. La
Settimana è realizzata dalla Regione Veneto in collaborazione, tra gli altri, con Unione Veneta Bonifiche
ed ARGAV (Associazione Regionale Giornalisti Agroambientali di Veneto e Trentino Alto Adige). Tra le
novità di questa edizione, gli eventi non si concentreranno in un'unica sede, ma saranno diffusi sul
territorio per sottolinearne meglio le peculiarità; attenzione particolare avrà il tema del suolo, cui è
dedicato l'anno internazionale proclamato dall'ONU, strettamente correlato alle tematiche dell'Expo
2015. LOMBARDIA  IL CONSORZIO SI PRESENTA Asola, Castellaro Lagusello e Ceresara sono state
altrettante sedi di incontri con il territorio, organizzati dal Consorzio di bonifica Garda Chiese (con sede
a Mantova). Tra le note positive è stata citata l'inaugurazione di 3 pozzi nuovi e la collaborazione
sempre più stretta tra l'ente consortile, le Amministrazioni Comunali ed i privati. Di taglio decisamente
diverso, invece, è stato il tema delle frane per rimediare alle quali necessita una cifra superiore ai due
milioni di euro. Si è parlato inoltre dell'importanza, che avrà il piano del reticolo minore approntato da
ogni Comune: potrà svolgere la funzione di vasca di laminazione, contenendo al meglio le precipitazioni
straordinarie. Un'ulteriore novità annunciata riguarda le Amministrazioni Comunali, chiamate ad indicare
ciascuna 3 nominativi, tra cui verranno individuati i segnalatori di zona che, svolgendo il loro compito,
permetteranno all'ente consorziale di intervenire con più tempestività. Infine sono stati illustrati gli
interventi proposti alla Regione Lombardia; tra questi: la sistemazione idraulica del vaso Birbesi e della
rete di scolo di Guidizzolo, la messa in sicurezza idrogeologica del comune di Ceresara, la
realizzazione di invasi di laminazione delle piene nel territorio collinare. GARGANO OSPITE DEI
GEOTECNICI A ROMA Il Direttore Generale ANBI, Massimo Gargano, parteciperà, nella mattinata di
giovedì 26 Marzo p.v., alla tavola rotonda su Esperienze tecnicoscientifiche e istituzionali a confronto
nell'ambito della conferenza La Geotecnica nel governo della risorse acqua, suolo e sistema
infrastrutturale/culturale. Ad organizzare l'evento, nella sede di via Guattani a Roma, è l'Associazione
Geotecnica Italiana. LOMBARDIA  SPIACEVOLE DISGUIDO E' stata prorogata, in 10 comuni
mantovani e reggiani, la scadenza del contributo al Consorzio di bonifica Terre dei Gonzaga in Destra
Po (con sede a Mantova): ne sono interessati Suzzara, Moglia, Gonzaga, Pegognaga, Motteggiana, San
Benedetto Po, Luzzara, Reggiolo, Rolo, Guastalla. A causa di un disguido tecnico non imputabile agli
uffici consortili, gli avvisi recavano, infatti, data di scadenza 16 Marzo, un tempo accidentalmente troppo
breve se non addirittura anteriore alla consegna. L'ente consorziale ha pertanto comunicato che la data
è da intendersi automaticamente posticipata di 15 giorni, cioè sino al 31 Marzo 2015.
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IL PROGETTO.

Si avvicina il matrimoniotra Unesco e Appennino

STRADA aperta verso i l r iconoscimento
UnescoMab dell' Appennino toscoemiliano.
La Commissione di valutazione, riunitasi ai
primi di febbraio a Parigi, ha proposto al
segretario generale dell '  Unesco che la
richiesta venga approved pending', ossia
approvata a condizione che siano chiariti e
approfondit i  alcuni  temi r iguardanti  «la
gestione del turismo e la partecipazione dei
por ta tor i  d i   in teresse a l le  dec is ion i  d i
gestione».
Questo significa un passo avanti verso l'
Unesco.
Esprime soddisfazione il presidente del Parco
Nazionale dell' Appennino, Fausto Giovanelli
(nella foto), affermando: «Significa che la
s t r ada   imbocca t a   è   que l l a   g i u s t a   e ,
continuando a ben operare, porterà nella
primavera 2016 o, meglio ancora, a giugno
2015 al   r iconoscimento uf f ic ia le con  l '
inser imento di  un ampio  terr i tor io del l '
Appennino toscoemiliano nella rete mondiale
MabUnesco. Sono 38 i Comuni che hanno
deliberato l' adesione alla rete delle aree di
ricerca e sperimentazione di sviluppo sostenibile attraverso azioni condivise di conservazione
ambientale e sviluppo economico con potenziamento di capitale umano. E' un' opportunità eccezionale,
strategica di lungo periodo per rimettere in corsa, a partire dall' autostima e dall' approccio propositivo e
competitivo, ampi territori con eccellenze di qualità che negli ultimi decenni hanno visto più declino che
crescita».
Il Parco Nazionale dell' Appennino, in quanto capofila dell' operazione, intende rafforzare i contatti con i
comuni e tutti i portatori d' interesse per conseguire il risultato atteso e per accrescere il valore del
percorso di candidatura MabUnesco. «Decisiva sarà la partecipazione, prosegue Giovanelli oltre che la
condivisione dei numerosi imprenditori partner, dei 38 Comuni, le due Regioni, le Università, Reggio
Children, Camera di Commercio, Consorzio di Bonifica, Associazioni imprenditoriali e culturali che
hanno sottoscritto la proposta. È previsto l' allestimento di una mostra UnescoItalia dedicata all' Expo
2015 con la partecipazione del nostro Parco unitamente ad altri».
s.b.
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sant' agostino.

La caccia alle nutrie continua Il Tar boccia gli
animalisti

SANT' AGOSTINO La caccia alle nutrie potrà
continuare, a Sant' Agostino come nel resto
della provincia, sulla base delle ordinanze
sindacali che hanno fino ad oggi consentito di
abbattere i roditori con fucili e trappole. Il Tar
regionale ha infatti rigettato il ricorso per l'
annullamento, attraverso sospensione, dell'
ordinanza del 6 febbraio «e della successiva
rettifica del 13 febbraio», emessa dal Comune
di Sant' Agostino. Rilevante la motivazione:
«Appare prevalente la tutela dell' interesse
pubblico alla salvaguardia della sicurezza
collettiva (con particolare riferimento al rischio
idrico ed al rischio per la circolazione stradale)
rispetto all' interesse protezionistico», che
peraltro non comporta «l' esistenza effettiva di
un pregiudiz io grave ed  i r reparabi le  in
relazione all' interesse protezionistico tutelato,
ed allo stato dei luoghi». Associazioni vittime
della caccia e Animal Liberation aspettano il
giudizio di merito ma serviranno mesi, mentre
l' ordinanza sarà sostituita da fine aprile da
una convenzione con la Provincia.
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NELL'IRRIGAZIONE ITALIANA MENO DELL'1%
SONO ACQUE DEPURATE. ESPERIENZE
D'AVANGUARDIA DEI CONSORZI DI BONIFICA
NELLA FITODEPURAZIONE

C'è una potenziale risorsa idrica sottoutilizzata
nel nostro Paese, benché prevista dalle norme
sull'uso plurimo: si chiama acque reflue. Lo
afferma Massimo Gargano, Direttore Generale
dell 'Associazione Nazionale Bonifiche e
Irrigazioni, in occasione della 2° Conferenza
Internazionale SaveWaterReuseWater: the
ACCBAT Strategic Project, organizzata a
Roma da ICU in collaborazione con C.R.A. 
I .N.E.A..  At tualmente,   in  I ta l ia,  su una
superficie di 3.363.273 ettari serviti dalla rete
irrigua, solo 14.258 ettari, meno dello 0,5%,
usufruiscono di acque reflue, cioè depurate. A
limitare l'uso di tale modalità idrica prosegue
Gargano ci sono carenze infrastrutturali e
inadeguatezze normative. Queste ultime, in
particolare, interessano la salinità delle acque
depurate, i cui limiti ammessi dalla legge sono
alti per l'uso tal quale in agricoltura, rischiando
di bruciare le coltivazioni irrigate. Per ovviare
al problema, i Consorzi di bonifica si sono fatti
promotori di esperienze innovative nel campo
della fitodepurazione, posizionando vasche di
decantazione idrica all'uscita dai depuratori e
riuscendo, grazie all'ausilio di particolari
specie arboree, ad abbattere il residuo salino
presente nei reflui, rendendoli così compatibili
con l'uso irriguo. Va ricordato che la più vasta
azione di fitodepurazione presente in Italia è collegata al disinquinamento del bacino scolante nella
laguna di Venezia, lungo i cui corsi d'acqua sono state creati appositi bacini di stazionamento delle
acque per permetterne l'autodepurazione grazie anche all'azione di canne palustri ed apposite
plantumazioni lungo le rive. L'incremento di aree per la fitodepurazione, ma soprattutto limiti più
stringenti sulla quantità di residuo salino ammesso nelle acque reflue conclude Gargano sono
provvedimenti da adottare a favore soprattutto di quelle zone, dove l'abbassamento delle falde sta
testimoniando un bilancio idrico deficitario. Al proposito, A.N.B.I. rilancia la proposta di un Piano
Nazionale degli Invasi che, in sintonia con quanto previsto dalla Struttura di Missione #italiasicura
presso la Presidenza del Consiglio, unisca funzioni ambientali, come la fitodepurazione, alla necessità
di raccogliere le acque di piena da utilizzare nei momenti di siccità, evitandone il rischioso abbattersi sui
centri abitati.
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Dissesto idrogeologico, altri 5 milioni per l'Emilia
Romagna

Cinque milioni e 400 mila euro all'Emilia
Romagna per realizzare interventi urgenti
contro il dissesto idrogeologico: i primi fondi
per il Piano regionale di messa in sicurezza
del territorio arrivano dal Ministero delle
Infrastrutture e dei trasporti, che ha approvato
un programma nazionale di opere pubbliche
che vale 50 milioni. Le risorse assegnate
al l 'Emil iaRomagna r iguardano quattro
interventi nelle province di Parma e Forlì
Cesena. A Parma è destinato 1 milione e 400
mila euro per il rifacimento del ponte della
Navetta, crollato in seguito all'evento di piena
del 12,13 e 14 ottobre 2014. Per la provincia di
F o r l ì  C e s e n a   i   l a v o r i   r i g u a r d a n o   i l
potenziamento delle strutture arginali dei
canali Venone e Vena Madonnina (1 milione
900 mila euro); la costruzione della cassa di
laminazione arginata ed annesse opere
idrauliche di regolazione a servizio del canale
Madonnina (1 milione 500 mila euro); lavori
urgenti di manutenzione straordinaria del
canale di bonifica Madonnina a difesa delle
abitazioni limitrofe (600 mila euro). I commenti
Si tratta di un primo, importante passo nella
road map contro il dissesto idrogeologico che
abbiamo definito con i ministeri  afferma
l'assessore regionale alla Difesa del suolo
Paola Gazzolo . Questi fondi costituiscono un'anticipazione del piano complessivo di messa in
sicurezza del nostro territorio, più volte colpito da ondate di maltempo eccezionali, e permettono di
realizzare quattro interventi urgenti nelle province di Parma e ForlìCesena. Si tratta di risorse
consistenti, perché quasi il 10% della cifra stanziata a livello nazionale è stata destinata alla nostra
regione, ma è solo il primo tassello. Oltre 5 milioni che si aggiungono ai 19 già destinati ad interventi
urgenti per le emergenze e serviranno a realizzare progetti definitivi  aggiunge il presidente della
Regione Stefano Bonaccini . A breve firmerò l'intesa con il ministro Galletti per le nuove risorse del
Piano nazionale sul dissesto.
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Mitigazione rischio idrogeologico, un piano
decennale con il Ministero

Saranno siglate già nelle prossime settimane
le prime intese tra Regione EmiliaRomagna e
Ministero dell'Ambiente per la definizione di un
piano decennale per la mitigazione del rischio
idrogeologico. Lo ha annunciato questa
mattina l'assessore regionale alla Difesa del
suo lo  Paola  Gazzolo   in  occas ione de l
convegno Acqua di  qual i tà e sicurezza
idraulica, organizzato dalla Regione per
celebrare la giornata mondiale dell'acqua del
22 marzo. Si tratta di un piano di interventi,
condivisi con l'Unità di missione nazionale per
il dissesto Italia Sicura, che per l'Emilia
Romagna vale 900 milioni di euro in dieci anni
 ha precisato Gazzolo . La difesa del suolo è
una priorità per i l  Paese e per la nostra
regione, e proprio perché la consideriamo
irrinunciabile abbiamo aumentato di oltre il
40% le risorse di bilancio destinate al dissesto
idrogeologico e alla protezione civile. Stiamo
già realizzando gli interventi prioritari  ha
aggiunto l 'assessore  e con i l   territorio
condivideremo la programmazione futura.
Durante l'incontro è stato anche presentato il
Piano di gestione del r ischio alluvioni e
l'aggiornamento del Piano di gestione del
distretto idrografico, che saranno approvati
come richiede l'Europa entro dicembre, ma dei
quali oggi sono stati anticipati i contenuti. Il primo è lo strumento che individua le azioni necessarie per
affrontare le criticità idrauliche del territorio, dalla prevenzione e protezione alla gestione in fase di
emergenza. L'obiettivo è quello di ridurre le conseguenze che i fenomeni alluvionali hanno sulla
sicurezza dei cittadini, l'ambiente e il patrimonio culturale, migliorare la conoscenza e diminuire
l'esposizione al rischio. Norme, interventi, buone pratiche per guardare ai corsi d'acqua come spazi da
preservare e da rispettare. Il Piano di gestione del distretto idrografico è invece il documento che mette
a punto le misure per la tutela e la salvaguardia di tutte le acque: fiumi, laghi, mare, lagune salmastre e
acquiferi sotterranei, con l'obiettivo di prevenirne e ridurne l'inquinamento, promuoverne l'utilizzo
sostenibile, proteggere l'ambiente, migliorare le condizioni degli ecosistemi acquatici e mitigare gli
effetti delle inondazioni e della siccità. Problemi e proposte che mettono in relazione l'ambiente, la
difesa del territorio e l'agricoltura, per la quale l'acqua rappresenta una risorsa vitale. Come ha
sottolineato l'assessore regionale all'Agricoltura Simona Caselli rispetto a questo tema occorre un
approccio integrato. L'EmiliaRomagna è una regione che ha raggiunto livelli molto virtuosi nella
gestione dell'acqua dal punto di vista agricolo, ed è anche la regione con il maggior livello di
biodiversità in Italia. Nel nuovo Programma di sviluppo rurale 20142020 il tema della gestione della
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quantità e della qualità dell'acqua sarà molto presente, e già nei prossimi mesi  ha concluso
l'assessore  saremo operativi con i primi bandi specifici su questi contenuti. Il convegno è stato animato
da un flash mob sull'acqua che ha visto protagonisti gli alunni delle scuole medie Besta di Bologna.
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La Bonifica dice sì al trappolaggio delle nutrie

CONSORZIO DI BONIFICA TERRE DEI
GONZAGA IN DESTRA PO (23 marzo 2015)
La nutria. Un pericoloso roditore sfuggito al
controllo dell'uomo che enormi danni sta
causando al territorio. E' quanto avviene anche
nel mantovano e reggiano in relazione al
rischio di alluvionamento per rotture arginali,
causate dalla azione erosiva delle sue tane. Il
Consorzio di Bonifica Terre dei Gonzaga in
Destra Po spiega Ada Giorgi, presidente ha da
tempo intrapreso una lotta mirata verso le
nutrie, tesa almeno al controllo della loro
espansione. La completa eradicazione potrà
essere raggiunta solo se tutte le componenti
della società si attiveranno in tal senso. Il
fenomeno delle rotture arginali spiega Raffaele
Monica, direttore del Consorzio di Bonifica
Terre dei Gonzaga in destra Po accade in
conseguenza dell'innesco di perforazioni
arginali attraverso i cunicoli sotterranei creati
come tane da questi animali che indeboliscono
progressivamente il corpo arginale fino al suo
repentino collassamento. Anche i danni alle
sponde dei canali popolati da questo roditore
si fanno sentire in maniera crescente. Meno
noto, ma sempre più presente prosegue il
d i re t tore   ,  è   i l   r isch io  per   i l  personale
imp iega to   i n  bon i f i ca  ed  ag r i co l t u ra .
L'avvicinamento con mezzi d'opera alle sponde dei canali, può potenzialmente configurarsi come una
attività a rischio. Si possono, infatti, verificare crolli improvvisi del piano campagna a seguito dello
sfondamento delle caverne prodotte dall'animale. Si sono esaminate e sperimentate anche altre
possibilità di difesa afferma Monica come la posa di reti antinutria sulle sponde dei canali: per il nostro
comprensorio, considerato che il solo acquisto importa circa 10 euro ogni mq, ed i canali in gestione
sono quasi 1000 km, è facile calcolare una spesa vicina ai 100 milioni di euro, ovviamente insostenibile.
Col risultato poi che le nutrie migrerebbero verso i fossi stradali o quelli interpoderali. Per ora non vi
sono alternative al trappolaggio. Per questo il consorzio sta rifornendo gratuitamente tutti i Comuni del
proprio comprensorio di gabbie, 300 in totale, necessarie per continuare il controllo nei siti più insediati.
Il tutto in accordo con la provincia di Mantova, che gestisce il raccordo fra richieste dei comuni e
disponibilità del consorzio, concludono dal Consorzio.
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Sarà potenziata la cattura delle nutrie
Il Consiglio vota la convenzione tra la Provincia e i Comuni.

SARÀ valida fino al 31 dicembre e potrà
e s s e r e   r i n n o v a t a   o g n i   a n n o   s e   n o n
interverranno impedimenti tra le parti, la
c o n v e n z i o n e   t r a   l a   P r o v i n c i a   e   l e
amministrazioni comunali del territorio per
potenziare la cattura delle nutrie.
Si è reso infatti necessario coordinare in modo
omogeneo gli interventi su tutto il territorio sul
quale scorrono circa 4mila chilometri di corsi
d '  acqua,  habi tat   ideale per   i l   rod i tore
disc ip l inando g l i   in tervent i   in  mater ia ,
distribuendo le competenze per coordinare e
utilizzare al meglio tutte le risorse disponibili e
salvaguardando l '  esperienza acquisita.
Mediante la convenzione la Provincia si
impegna a mettere a disposizione sia l' elenco
delle persone autorizzate all' utilizzo di gabbie
trappola.
TRAMITE il coordinamento della polizia
provinciale, fornirà gli elenchi degli operatori
abilitati e già attivi nell' ambito del piano di
l im i t a z i o ne   de l l e   n u t r i e   e  me t t e r à   a
disposizione il sistema informativo necessario
per il controllo degli operatori e quello per il
monitoraggio delle tane. Inoltre la Provincia si impegna a coordinare le azioni di monitoraggio sulle tane
e sulla presenza di nutrie lungo i canali attraverso la collaborazione dei volontari messi a disposizione
dalle associazioni venatorie, dalle associazioni di volontariato di protezione civile e dalla vigilanza
volontaria.
DAL CANTO loro i Comuni firmatari si sono impegnati ad emettere un' ordinanza in materia, a far
approvare il piano, a sostenere le spese per il funzionamento degli interventi di monitoraggio e
limitazione, oltre alle spese per il sistema informativo (circa 30mila euro all' anno, suddivisi in circa
10mila per la gestione del software ed i rimanenti per i rimborsi chilometrici). I Comuni firmatari si sono
infine impegnati «ad acquisire i pareri previsti dalle norme riguardanti la tutela sanitaria, le modalità di
smaltimento delle carcasse» e ad attivare «i propri uffici Comunali al fine di collaborare con la Provincia
alle attività di monitoraggio delle tane». Da oggi c' è quindi un' arma in più, per combattere in maniera
coordinata quella che ormai sta diventando una piaga soprattutto per gli argini di fiumi e canali che
attraversano il territorio.

24 marzo 2015
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COMACCHIO IL PLAUSO DEL PARCO DEL DELTA DEL PO ALL' INIZIATIVA.

I cacciatori raccolgono 65 quintali di rifiuti

L' ALTRO ieri, con i l coordinamento del
personale dell' ente di gestione per i parchi e
la biodiversità Delta del Po, è stata effettuata
una «prestaz ione eco log ica» ne l  sub
comprensorio 2Centro storico e Valli di
Comacchio». L' iniziativa ha coinvolto un
cospicuo numero di cacciatori (circa 100);
sono stati raccolti circa 65 quintali di materiale
vario tra cui plastica, carta, legno, ferro... Il
materiale, grazie al supporto logistico della
cooperativa Brodolini, è stato poi portato agli
impianti di smaltimento. Ieri mattina, poi, la
cooperativa Brodolini è tornata sul posto per
recuperare altri 20 quintali di materiali già
raccolti.
A i   1 0 0   c a c c i a t o r i   v a   u n   d o v e r o s o
ringraziamento per l' opera svolta, così pure
alle associazioni di categoria e alla Brodolini
per  i l   lavoro svol to con responsabi l i tà,
rendendo l' iniziativa pregevole da ogni punto
di vista.

24 marzo 2015
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#ACQUEPULITE: VINCENZI (ANBI), BENE
D'ANGELIS CONSORZI BONIFICA SONO
"SOGGETTI VIRTUOSI"

"nel riconoscerci pienamente nell'affermazione
di ridare dignita' a tutte le infrastrutture irrigue,
fatta da erasmo d'angelis, capostruttura di
missione #italiasicura, non posso esimermi
dall 'evidenziare che l 'applicazione della
direttiva quadro comunitaria sulle acque, a
differenza di quanto avviene in altri paesi
europei, in italia corre il rischio di avere una
interpretazione penalizzante gli investimenti, il
reddito delle imprese agricole, i costi dei
prodotti alimentari ed anche di determinare
negativamente un'equa gestione della risorsa
acqua" e per questo "chiediamo con forza un
intervento r isolut ivo ai  soggett i  pol i t ic i
decisori", afferma il presidente (ap)  n. 81 4./..
del l 'associazione nazionale bonif iche e
i r r igaz ioni   (anbi )   f rancesco v incenzi  a
conclusione degli stati generali #acquepulite.
"se in materia idrica i problemi, come indicato
oggi, si chiamano progettazione, controlli e
monitoraggio, i consorzi di bonifica ne sono
soggetti virtuosi, assolvendo quotidianamente
tutte e tre le fasi". "non solo  conclude
vincenzi  l'italia e' soggetta ad infrazione
comunitaria nel campo del riutilizzo delle
acque reflue; i consorzi di bonifica, che gia'
oggi vantano esempi di utilizzo delle acque
reflue a scopo irriguo grazie all'applicazione
della fitodepurazione, sono modello applicativo di una pratica, oggi frenata da normative inadeguate, di
cui anbi chiede la riforma".
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approvata la convenzione con la provincia.

Il Comune apre la caccia alle nutrie per tutto il 2015

Il consiglio comunale ha aperto la caccia alle
nutrie approvando la convenzione con la
Provincia. La del ibera, presentata dal l '
assessore Caterina Ferri, è valida per tutto il
2015 e può essere rinnovata annualmente Il
territorio provinciale è attraversato da circa
4.000 km di corsi d' acqua, habitat ideale di
diffusione e rifugio della nutrie: di cui la
necessità di coordinare in modo omogeneo l'
a z i o ne   pe r   c on t ene r e   l '   e s pans i o ne
demografica e per utilizzare al meglio tutte le
risorse disponibili.
Mediante la convenzione la Provincia di
Ferrara si impegna a mettere a disposizione
sia l' elenco delle persone autorizzate all'
utilizzo di gabbietrappola, a cui la Provincia
ha già dato in gestione circa 1300 gabbie
operanti, sia le gabbietrappola presenti nei
propri magazzini.
Tramite  i l  Coordinamento del la Pol iz ia
Provinciale, fornirà gli elenchi degli operatori
Coadiutori abilitati e già operanti in ambito di
attuazione del Piano di Limitazione della
popolazione di Nutria e metterà a disposizione
i l  s istema informativo necessario per  i l
controllo degli operatori Coadiutori durante le
operazioni di abbattimento degli esemplari di
Nutria nonchè il sistema informativo per il monitoraggio delle tane. Inoltre la Provincia si impegna a
coordinare le azioni di monitoraggio sulle tane e sulla popolazione di nutria lungo i corsi d' acqua
attraverso la collaborazione dei volontari messi a disposizione dalle associazioni venatorie provinciali,
dalle associazioni di volontariato di protezione civile e dalla vigilanza volontaria.
I Comuni firmatari si impegnano ad emettere apposita ordinanza e a far approvare apposito il Piano di
limitazione (legge regionale 5/2005) a sostenere le spese per il funzionamento degli interventi di
monitoraggio e limitazione nonchè delle spese sostenute dalla Provincia per il funzionamento del
sistema informativo necessario per il controllo degli operatori durante le operazioni di abbattimento
delle nutrie.
Le spese sono quantificate in 30.000 euro all' anno, suddivisi in circa 10.000 per la gestione del software
ed i rimanenti per i rimborsi chilometrici. Le spese saranno suddivise tra i Comuni; le quote verranno
calcolate in base al numero di abitanti e alla superficie amministrativa.
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Meno convegnie più fondi per l' Italia che frana

LA COLPA un po' di tutti e due. La natura
tende a manifestarsi con precipitazioni più
brevi ma più violente. L' uomo, però, ha quasi
dimenticato la prevenzione e la manutenzione
delle opere idrauliche. E non penso alle grandi
opere. La montagna è abbandonata, comuni e
consorzi di bonifica fanno quello che possono,
cioè poco. E le frane avanzano perché il
terreno non è curato. Idem in pianura. Fossi,
canali, bacini, fiumi sono lasciati andare. Ci
sono mille esempi. Recentemente l' assessore
di un paese della pianura mi ha ripetuto,
citando un caso specifico: quel canale ha
necessità di manutenzione perché l' acqua non
scorre e allaga la strada appena piove, ma la
Regione sostiene di non aver soldi'. E l' asfalto
si devasta.
I fondi per l' Italia che frana o annega vanno
trovati. La Regione faccia qualche convegno in
meno e tagli le consulenze.
beppe.boni@ilcarlino.net.
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Politica.

Provincia e Comuni uniti contro le nutrie
Aderiscono in 22 su 24. Approvato anche lo Statuto dell' ente che ha sede nel Castello.

di Francesco Altavilla Il consiglio provinciale
approva all' unanimità la convenzione tra
Provincia e comuni per potenziare la cattura
alle nutrie. La convenzione, lanciata dall'
assessore del Comune di Ferrara Caterina
Ferri , il 13 marzo, è stata sottoscritta già da
22 comuni sui 24 della Provincia. L' obiettivo è
p o r r e   r i m e d i o   a l   v u o t o   c r e a t o   d a l
depennamento della nutria dall' elenco degli
animali selvatici. Ciò ha provocato il passaggio
della responsabilità della gesitone e del
contenimento di questi roditori ai Comuni. A
quest' onere si è cercato di rispondere in
prima battuta con delle ordinanze, come quella
emessa dal Comune di Ferrara, in scadenza
nel mese di aprile 2015. La convezione ha
come prospettiva quella di risolvere l' urgenza
normativa per tutto il 2015, sino a quando una
regolamentazione più ampia, già approdata
all' esame delle Camere a Roma, non avrà
fatto tutto l' iter legislativo. Dalla convenzione
si produrrà un coordinamento tra tutti gli
operatori, volontari e agenti della Polizia
Provinciale, tramite un software sviluppato dal
Consorzio di Bonifica, utile ad individuare le
tane. Costerà circa 30 mila euro ai comuni
aderenti con costi ripartiti in base a criteri
stabiliti, da un massimo di circa 3 mila euro
per il Comune di Ferrara ai circa 200 del Comune di Mirabello. A questi si aggiungeranno i 20 mila euro
che il Consorzio di Bonifica utilizzerà per rimborsare gli operatori volontari. L' assemblea dei sindaci ha
invece approvato all' unanimità il nuovo Statuto della Provincia, assolvendo così agli oneri imposti dal
dettato della legge Delrio (n. 56/2014). Nelle modificazioni previste nel pasaggio delle Provincie ad enti
di secondo livello, non più elette dai cittadini ma formate dai sindaci, è previsto che il Consiglio
Provinciale stili una proposta di Statuto che necessita dell' approvazione dell' assemblea dei primi
cittadini, la quale è deputata ad approvarlo in via definitiva. Il Consiglio della provincia di Ferrara aveva
licenziato il testo nella seduta del 4 marzo scorso e vede un disciplinamento dell' istituto della "surroga",
a seguito del caso delle dimissioni del consigliere Alan Fabbri, ex sindaco di Bondeno, eletto poi in
Consiglio regionale. Non essendo ancora giunta dal Ministero una risposta sul caso, all' articolo 19 del
nuovo Statuto della Provincia è stabilito che nel caso sia impossibile procedere ad una surroga per
mancanza di altri nominativi disponibili nella stessa lista di un consigliere dimissionario, il Consiglio
potrà continuare ad esercitare le sue funzioni anche con numero di membri inferiore al plenum, per il
caso ferrarese si tratterebbe di 12 consiglieri. Il Consiglio potrà continuare ad operare fino alla presenza
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al proprio interno di almeno sei componenti più il presidente, cioè fino alla salvaguardia del numero
legale.
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I fiumi fanno paura: ponti chiusi e guardiani di notte
sugli argini
Emergenza a Modena e Reggio. Torrenti in piena e allagamenti

BOLOGNA HANNO vegliato i fiumi tutta la
notte. I fiumi che tornano a far paura. A tenere
in apprensione soprattutto i l  Modenese,
flagellato dall' alluvione a gennaio di un anno
fa. Tecnici di Aipo e volontari della Protezione
civile hanno sorvegliato a vista Secchia e
Panaro e gli altri torrenti, armati di torce per
verificare eventuali danni provocati dall' onda
di piena. Monitoraggio h 24 anche per Taro,
Enza e Crostolo, tra Parma e Reggio Emilia.
Anco ra :  a  Modena   i e r i   i n   se ra ta ,   pe r
precauzione, il Comune ha chiuso Ponte Alto
su l  Secch i a   e   pon t e   de l l '   Ucce l l i n o .
Allagamenti,   frane e strade chiuse sul l '
Appennino. Stessi problemi nel Reggiano. In
città, esondato il rio Acque Chiare e garage
allagati. Tre famiglie sfollate nel Cesenate, per
una frana che assedia Montevecchio. Disagi
infine a San Lazzaro, alle porte di Bologna. Ma
sono stati senz' altro i fiumi ad assorbire le
energie maggiori della Protezione civile
regionale diretta da Maurizio Mainetti. Luca
Zanichel l i ,   responsabi le  dei  s is temi  d i
monitoraggio per l' Aipo l' agenzia del Po ,
spiega che dopo l' alluvione sul nodo modenese sono stati realizzati «40 interventi di somma urgenza».
Eppure ci sono lamentele per la presenza di vegetazione... «La gente confonde gli argini con l' alveo
corregge . Sugli argini non ci possono essere alberi. E comunque stiamo facendo un abbattimento
controllato».
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L' APPELLO.

Parco del Delta, strage di alberi

LA SCOPERTA è di  quel le  terr ibi l i  che
esprime il profondo senso di inciviltà e la totale
assenza di rispetto del bene comune in cui
vivono certe persone. La situazione è emersa
dall' attività svolta congiuntamente dalla
Polizia provinciale e dalla Polizia municipale
del Delta, i cui agenti hanno scoperto che sono
stati danneggiati irrimediabilmente 160 alberi
nel comune di Mesola, poco distante dal
cimitero della frazione Bosco, all' interno di un'
area de Parco del Delta.
LE PIANTE pioppo bianco, robinie e pini alti
dai tre agli otto metri e con fusti del diametro
di sessanta centimetri sono state perforate,
molto probabilmente con un trapano e all'
interno sono state versate sostanze chimiche
velenose che, entrando nel circolo linfatico,
hanno fatto morire gli alberi in poco tempo. Lo
spregevole e bieco atto vandalico e demolitivo
è stato messo in atto in una striscia di terreno
larga una decina di metri e lunga quasi 300,
prospiciente un terreno agricolo. Un lavoro
meticoloso, quasi scientifico, fatti di fori
profondi e della successiva collocazione di
sostanze velenose che hanno portato le piante a seccarsi. Le due forze di polizia locale inoltreranno una
segnalazione all' autorità giudiziaria, ma hanno già avviato indagini congiunte per cercare di individuare
il responsabile dello scempio ambientale. I comandanti della Municipale del Delta, Enrico Formigoni, e
della Polizia provinciale, Claudio Castagnoli, lanciano un appello a chiunque abbia notizie utili alle
indagini, invitandoli a chiamare i numeri telefonici 0533729582 (Municipale del Delta) oppure 0532
299979 (Polizia provinciale). «Chiediamo a chiunque abbia visto un uomo aggirarsi nel bosco o
qualcuno uscirne con strumenti in mano dicono a contattarci, affinché si possa risalire ai responsabili di
questo atto distruttivo, oltretutto in una zona in cui gli alberi sono parte integrante del prezioso
patrimonio ambientale del Parco del Delta del Po».
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PORTO GARIBALDI STATO DI ALLERTA FINO A DOMANI PER IL MALTEMPO.

Acqua alta e raffiche di vento, stop al traghetto

TANTA pioggia, acqua alta e stato di allerta
fino a venerdì. È un inizio di primavera un po'
turbolento sulla costa comacchiese. Dopo le
belle giornate del weekend, che hanno tra l'
altro visto il lancio della Primavera italiana Lipu
e della proclamazione di Comacchio Città del
Birdwatching' da ieri sembra essere tornati in
pieno inverno con pioggia, raffiche di vento e
temperature vicino ai 10 gradi.
«In questi giorni siamo in stato di allerta con
livelli di criticità tre spiega Guerrino Ferroni,
presidente della Protezione Civile Trepponti'
Oggi (ieri per chi legge, ndr) fortunatamente
non ci sono stati problemi né a Comacchio né
ai lidi, ma restiamo in allerta fino a questo
venerdì». L' intensa pioggia che si è abbattuta
per tutto il giorno sulla costa comacchiese ha
però causato  qua lche d isag io  a  Por to
Garibaldi, nella zona del portocanale (foto). L'
acqua alta infatti, che già aveva causato
parecchi problemi  i l  mese scorso con l '
inondazione di via Matteotti e del lungomare, è
t o r n a t a   a   f a r s i   v e d e r e ,   a n c h e   s e
fortunatamente questa volta non ha superato il
livello del portocanale. Unica vittima' del maltempo, come spesso accade, è il traghetto che collega
Porto Garibaldi a Lido degli Estensi: il livello dell' acqua ha infatti superato di diversi centimetri quello
delle pedane di imbarco, che sono state sbarrate e messe in sicurezza, e il servizio è stato sospeso.
Vittoria Tomasi.

TOMASI VITTORIA
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Legambiente punta il dito: solo cemento
Il sindaco Fabbri: le considerazioni dell' associazione ci lasciano di stucco, prive di
fondamento«Scorretta interpretazione della legge»

I l  s indaco di  Comacchio Marco Fabbri ,
risponde a Legambinete sulla questione
modifiche al regolamento edilizio sottolineando
che «Ciò che lascia maggiormente sorpresi è
la scorretta interpretazione  prosegue il
Sindaco  del recepimento di una norma
regionale relativa ai sottotetti, che ha come
finalità l '  adeguamento proprio a questa
normativa contro il consumo di suolo». «Per i
sottotetti infatti non è previsto alcun consumo
di suolo e rispetto a questi temi  conclude il
Sindaco  il circolo locale di Legambiente
mostra di voler ancora una volta ribaltare la
ver i tà  de i   fa t t i .  S t iamo par lando  de l l '
applicazione di norme regionali e non risulta
che in passato analoghi interventi abbiano
ottenuto altrettanto risalto».
COMACCHIO «Sembra che ancora una volta
le varianti alle normative urbanisticoedilizie
del Comune di Comacchio vengano realizzate
con contenuti  impropri e procedure non
corrette. La variante al Regolamento Edilizio
che dovrebbe essere approvata oggidal
consiglio comunale di Comacchio nasconde
ancora una volta scorciatoie che non sono a
nostro avviso corrette sia dal punto di vista
politico (trasparenza) che dal punto vista
amministrativo». Legambiente Comacchio interviene in maniera decisa. «La questione più importante è
quella relativa all' ennesimo tentativo (di poter arrivare a variare le destinazioni d' uso di terreni destinati
a Campeggio, in terreni destinati a Villaggio Turistico, con relativo vantaggio in capo ai proprietari dei
terreni, e relativo possibile maggior impatto sul territorio: alla faccia delle promesse di contrastare il
consumo di suolo! Ricordiamo infatti che nei campeggi la percentuale di piazzole in cui si possono
costruire unità fisse è solo del 35%, mentre nei villaggi turistici è del 100%; una bella differenza».
«Questa vera e propria "scelta" politicoamministrativa della maggioranza ex5Stelle nel caso avrebbe
dovuto seguire ben altre procedure e valutazioni, di trasparenza, pubblicità, possibilità di realizzare
osservazioni, etc. e non essere "mascherata" all' interno di un provvedimento dal titolo falsamente
rassicurante in cui si parla quasi solo di "adegua mento" a normative regionali». Immediata la reazione
dle sindaco Fabbri: «Relativamente al punto dell' ordine del giorno che sarà discusso in Consiglio
Comunale, intorno ad una modifica del Regolamento Comunale Edilizio, considerazioni di Legambiente
ci lasciano di stucco  sottolinea il Sindaco, in quanto la prevista modifica è finalizzata a coordinare il
testo di diverse delibere che nel tempo si sono succedute ad emendare il regolamento edilizio, senza
che vi fosse alla base un testo coordinato sul quale agire. Questo si è verificato ad esempio per la
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definizione degli usi dei campeggi e dei villaggi turistici, secondo norme già vigenti nel 2009».
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Vandali nel Delta del Po Fatti morire 160 alberi
Presa di mira una macchia in un' area del Parco nel territorio di Mesola Con un trapano
fori nei tronchi poi riempiti di sostanze chimiche velenose.

MESOLA Fori con il trapano nei tronchi degli
alberi, per poi iniettarvi veleno e far morire le
piante. È quanto hanno messo in pratica ignoti
vandali che hanno preso di mira una macchia
all' interno del Parco regionale del Delta del
Po. Un vero e proprio assalto agli alberi,
quello scoperto nei giorni scorsi dalle pattuglie
della polizia provinciale e della municipale del
Delta, che hanno rilevato danni provocati a
circa 160 alberi in zona Parco del Delta, nel
territorio che rientra nel comune di Mesola.
In pratica, una striscia di terreno larga una
decina di metri e lunga quasi 300, prospiciente
un terreno agricolo, è stata presa di mira da
ignoti  che, usando trapani,  hanno fatto
profondi buchi alle piante.
Quei  buchi  sono poi  s tate r iempi t i  con
sostanze chimiche velenose che, entrando nel
c i rco lo  l in fa t ico del le  p iante ne hanno
determinato in breve tempo la morte. Le
essenze colpite sono soprattutto pioppi
bianchi, robinie e pini, tutti alberi già sviluppati,
con un' altezza variabile dai tre agli otto metri
e diametri del tronco che arrivano in alcuni
casi anche a sessanta centimetri.
Il prossimo passo della polizia provinciale e
d e l l a   m u n i c i p a l e   d e l   D e l t a   s a r à   l a
segnalazione all' autorità giudiziaria di quanto accaduto e contestualmente l' avvio d' indagini congiunte
per l' individuazione dei responsabili di quello che è un vero e proprio attacco alla natura di un
ecosistema come è quello del parco del Delta del Po.
Un' azione che colpisce, al di là di quella che è l' estensione della macchia presa di mira dai vandali,
tutti quelli che in questi anni sono stati gli sforzi per tutelare un ambiente univo come è quello del Delta,
che è in grado di essere un significativo strumento di richiamo turistico. Anche per questo i comandanti
della Polizia del Delta, Enrico Formigoni, e della provinciale, Claudio Castagnoli, si rivolgono a
chiunque abbia notizie utili alle indagini perchè si metta in contatto telefonando ai numeri 0533.729582
(Polizia Delta) oppure 0532.299979 (Polizia provinciale).
«Invitiamo chiunque abbia visto qualcosa  è l' appello lanciato  a contattarci, al fine di risalire ai
responsabili di tale attività distruttiva nei confronti degli alberi, che sono parte integrante del prezioso
patrimonio ambientale del Parco del Delta del Po».
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bondeno  interrogazione di fabbri in regione.

«Risistemare la rete idrica della bonifica»

BONDENO Bondeno e il suo comprensorio
sono un territorio ad alto rischio idrogeologico,
ma «un' attenta programmazione e una
risistemazione della rete idrica in bonifica del
comprensor io ,  consent i rebbero gross i
risparmi». A dirlo è il capogruppo della Lega
Nord  in  Regione,  A lan Fabbr i ,  che ha
presentato un' interrogazione all' assemblea
reg iona le ,  por tando  i l   caso  d i   recent i
avvenimenti. «Bondeno è il punto nevralgico
dello sfogo delle acque per un comprensorio
molto vasto  ricorda Fabbri  e lo scorso
febbraio, a causa dell' enorme massa d' acqua
abbattutasi sulla zona, il Consorzio della
Bonifica di Burana ha dovuto svolgere un
c o r p o s o   i n t e r v e n t o ,   p e r   imped i r e   l '
allagamento del comprensorio stesso». Lo
stesso Consorzio ha da tempo progettato la
costruzione di un nuovo scolo, a Malcantone di
Bondeno,  denominato "Caval iera" .  Da
realizzarsi in coincidenza con la confluenza
delle acque del Panaro nel Po. Il costo dell'
impianto si aggirerebbe attorno ai 18 milioni di
euro, mentre a 4 milioni ammonterebbe la
realizzazione della cassa di espansione sul
canale "Quarantoli".
«Gli interventi di ristrutturazione della rete
idraulica di bonifica in un territorio di alto valore strategico, ma ad elevato rischio idrogeologico 
continua Fabbri  consentirebbero di risparmiare sui costi futuri che, nel caso si realizzassero eventi
simili a quelli di febbraio, sarebbero notevolmente maggiori, evitando eventuali riparazioni, risarcimenti
e danni alle persone e alle strutture. Lo scopo dell' interrogazione della Lega  conclude Fabbri  è
quello di capire dalla giunta Bonaccini se intenda finanziare queste due opere dall' alto valore
strategico, in un territorio nevralgico, che si trova fra tre regioni e più province».
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Quel sottile filo 'verde' che lega tante carriere
Molti presidenti storici hanno radici agricole e in particolare di marca Upa Zanardi
cambia ma resta alle Fiere, Sebastiani lotta contro la pensione.

Forse c' è davvero un rapporto diretto tra l'
impronta agr icola del la società (e del l '
economia) ferrarese e la tendenza, che sta
emergendo dall' approfondimento della Nuova
di questi giorni, alla conservazione delle
stesse persone sulle poltrone di potere. L'
a p pa r a t o   r a d i c a l e   d e i   n o s t r i   b i g   h a
evidentemente una componente genetica, ed è
proprio l' esempio delle realtà agricole a fare
scuola. Il panorama non è quello della foresta
pietrificata, gli inamovibili in senso stretto non
esistono più perché un rinnovamento negli
ultimi anni c' è stato, ma le radici più profonde
non vengono mai davvero recise.
P r e n d i am o   a d   e s em p i o   d u e   b i g   d i
Confagricoltura. Mario Guidi, classe 1961, di
origine codigorese, è al secondo mandato da
presidente nazionale della confederazione, ma
da oltre tre lustri ricopre incarichi di vertice all'
interno della sfera d' influenza della spiga d'
oro. Si può anche cominciare dal 1998 quando
Guidi, già esponente di primo piano dell' allora
Upa partendo dall' azienda di famiglie, diventò
presidente del Consorzio di bonif ica 1º
circondario Polesine di Ferrara. Era già
vicepresidente dell' Anga, l' associazione dei
giovani di Confagricoltura, e nel 2001 è stato
eletto presidente dell' Unione provinciale agricoltori, carica che ha ricoperto per due mandati. La scalata
alla poltrona nazionale è iniziata nel 2007 con l' ingresso nella giunta esecutiva nazionale, nel 2011,
appunto, il gran balzo. Quindi non di radicamento su di una singola poltrona si tratta, nel suo caso, ma
di crescita costante e regolare, che ha però ormai raggiunto la dimensione massima.
Diverso il cammino di Carlo Alberto Roncarati, che ha battuto diversi record di permanenza alla
presidenza della Camera di commercio, dal 1998 all' anno scorso, e nel sistema camerale ha mancato,
di poco, solo il vertice assoluto: è stato vicepresidente nazionale oltre che presidente regionale, non
numero uno assoluto. Il trampolino di Confagricoltura è stato la base anche per gli incarichi bancari, fino
alla presidenza della Cassa di Risparmio di Cento, per la quale è già al secondo mandato. Le doti per
inanellare incarichi di vertice? Prudenza, capacità di ascolto e di lavoro, equidistanza dagli schieramenti
politici, in particolare negli anni dove la polarizzazione era quasi una religione.
E dal mondo agricolo, stessa matrice di Guidi e Roncarati, viene Paolo Bruni, dal momento della
fondazione, cioè dal 1998, presidente del Centro servizi ortofrutticoli, la maggiore realtà di servizio del
settore per quanto riguarda statistica, valorizzazione e logistica, incarico rinnovato fino al 2016. Fino a
qualche anno fa Bruni era un autentico collezionista d' incarichi: presidente di Fedagri, Apo Conerpo,
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Confcooperative, vice di Conserve Italia, poi il rinnovamento naturale e l' inchiesta sulle spese di
Confcoop chiusa con un patteggiamento ne hanno un po' ristretto il raggio d' azione. Lui è sicuramente
un resiliente, non si spezza facilmente sottoposto a urti improvvisi.
Mirco Dondi è storicamene il volto, più raramente la voce nel senso che il suo undestatement è
leggendario, di Legacoop.
Classe 1951, dopo aver fatto l' assessore provinciale per otto anni, Dondi è impegnato dal 1988 ai
vertici del movimento cooperativo ferrarese, del quale è stato presidente dal 2004 al 2011, gestendo tra
l' altro le ricadute del crac Costruttori, prima di entrare in Coop Estense come numero due.
Avrebbe stentato a crederci, Nicola Zanardi, il commercialista erede di una delle famiglie ferraresi più in
vista, di restare al vertice di Ferrara Fiere per così tanto tempo. Però è successo.
Nominato presidente nel 2001, Zanardi è stato da poco nominato amministratore delegato della società
fieristica: la parola chiave, per lui, è passione.
Infine c' è Adolfo Sebastiani, il re dell' oculistica ferrarese. Lui alla direzione della Clinica oculistica di
Unife ci è davvero affezionato, se è vero che, a 70 anni suonati, ha ricorso al Consiglio di Stato per
evitare il pensionamento: ricorso accolto, qualche mese fa. La legge di Stabilità ha posto altri paletti e
Unife l' ha ugualmente sostituito con il facente funzioni Paolo Perri, ma sembra finita qui.
Stefano Ciervo ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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«Territorio a rischio, reti idriche da sistemare»

UN PAESE di terra e acqua. Una risorsa. Ma
a n c h e   u n   t e r r i t o r i o   a d   a l t o   r i s c h i o
i d r o g e o l o g i c o ' .   « S e r v e   u n '   a t t e n t a
programmazione dice il capogruppo della
Lega Nord in Regione Alan Fabbri, che ha
presentato un' interrogazione all' Assemblea
reg iona le ,  por tando  i l   caso  d i   recent i
avvenimenti e una risistemazione della rete
idr ica  in bonif ica del comprensorio che
consentirebbero grossi risparmi». Bondeno è il
punto nevralgico dello sfogo delle acque per
un comprensorio molto vasto. «Lo scorso
febbraio, a causa dell' enorme massa d' acqua
abbattutasi sul la zona attacca Fabbri  i l
Consorzio della Bonifica di Burana ha dovuto
svolgere un corposo intervento, per impedire l'
allagamento del comprensorio stesso». Il
Consorzio ha infatti progettato la costruzione
di un nuovo scolo, a Malcantone di Bondeno,
denominato Cavaliera' alla confluenza delle
acque del Panaro nel Po. Il costo dell' impianto
si aggirerebbe attorno ai 18 milioni di euro.
«Gli interventi di ristrutturazione della rete
idraul ica di bonif ica consentirebbero di
risparmiare sui costi futuri che, nel caso si realizzassero eventi simili a quelli del mese di febbraio,
sarebbero notevolmente maggiori, evitando eventuali riparazioni, risarcimenti e danni alle persone e
alle strutture». Un invito alla Regione a finanziare le opere.
cl. f.
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Bondeno.

Fabbri: "Investire in opere idrauliche a Bondeno"
Il consigliere della Ln chiede interventi di ristrutturazione della rete idraulica di bonifica.

Bondeno. "Bondeno è il punto nevralgico di
sfogo delle acque dell' enorme catino di bassa
pianura costituito dai terreni modenesi e
mantovani da cui si avviano, attraverso il
ferrarese, verso il mare Adriatico. Gli interventi
di r istrutturazione della rete idraulica di
bonifica in un territorio di alto valore strategico
ma  ad  e l e va t o   r i s ch i o   i d r ogeo l og i co
consentirebbero di risparmiare sui costi futuri
che, nel caso si realizzassero eventi simili a
que l l i   d e l   f e bb r a i o   2015 ,   s a r ebbe r o
notevolmente maggiori, evitando eventuali
riparazioni, risarcimenti e danni alle persone e
alle strutture". Lo scrive Alan Fabbri (Ln) in
una interrogazione rivolta alla Giunta per
sapere se  in tenda  f inanz iare   le  opere
idrauliche progettate dal Consorzio di Bonifica
Burana (nuovo impianto di scolo Cavaliera e
cassa espansione Canale Quarantol i ) ,
"fondamentali per la sicurezza di un territorio
nevralgico data la sua posizione geografica all'
incrocio di più province".
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Meno convegni e più fondi per l' Italia che frana

Bologna, 26 marzo 2015   L '  ondata di
maltempo di queste ore (ieri per chi legge ndr
) ha provocato disastri ovunque. E non sto a
ci tare cosa è accaduto nei  mesi  scorsi
soprattutto fra Emilia e Marche. Fino venti anni
fa la violenza degli elementi non si lasciava
alle spalle tanti danni. Come mai oggi ogni
piovuta intensa provoca frane, allagamenti,
crolli? Colpa della natura o dell' uomo? Andrea
Ligabue, Reggio Emilia Risponde il vice
direttore del Resto del Carlino La colpa un po'
di tutti e due. La natura tende a manifestarsi
con precipitazioni più brevi ma più violente. L
'uomo,  pe rò ,  ha  quas i  d imen t i ca to   l a
prevenzione e la manutenzione delle opere
idrauliche . E non penso alle grandi opere. La
montagna è abbandonata , comuni e consorzi
di bonifica fanno quello che possono, cioè
poco. E le frane avanzano perché il terreno
non è curato . Idem in pianura. Fossi, canali,
bacini, fiumi sono lasciati andare. Ci sono mille
esempi. Recentemente l' assessore di un
paese della pianura mi ha ripetuto, citando un
caso specifico: 'quel canale ha necessità di
manutenzione perché l' acqua non scorre e
allaga la strada appena piove, ma la Regione
sostiene di non aver soldi'. E l' asfalto si
devasta. I fondi per l' Italia che frana o annega
vanno  t rovat i .  La Regione  facc ia  qua lche convegno  in  meno e  tag l i   le  consu lenze  .
beppe.boni@ilcarlino.net di Beppe Boni.
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Allagati cantine e garage in piazza Pertini
Sant' Agostino, una trentina di seminterrati sono finiti sott' acqua. La rabbia dei residenti.

SANT' AGOSTINO Le prolungate pioggie di
questi giorni hanno creato grossi problemi,
creando allagamenti, nel grande caseggiato
che dal civico 2 al 8 si trova nella centralissima
piazza Sandro Pertini. Tutti i garage e gli
scantinati, oltre una trentina, che si trovano nel
seminterrato, sono stati allagati. Ieri mattina
quando   i   r es i den t i   s i   sono   reca t i   ne l
seminterrato hanno trovato tutto allagato e con
diversi centimetri d' acqua che rendevano
difficoltoso non solo raggiungere i propri mezzi
ma anche riuscire a portarli all' esterno. La
scena era surreale nel vedere tante persone
prese dallo sconforto e che si sentivano
impotenti. Dopo lo sconforto è arrivato anche
un sentimento di rabbia notando che, nelle
zone circostanti, non c' erano altri edifici colpiti
dallo stesso disagio. Persino il vano dell'
ascensore era stato riempito dall ' acqua
rendendolo inutilizzabile. Molti residenti erano
inviperiti al limite di rischiare la crisi di nervi
per lo sconforto di vedersi bloccati, quasi
imprigionati, dall' acqua che gli impediva di
iniziare regolarmente la loro attività quotidiana.
Difficile capire cosa sia successo e quali sono
s ta te   le  cause .  Forse  s i  è   in tasa to   lo
scorrimento della caditoia che ha il compito di
smaltire l' acqua piovana o forse le fognature non sono state in grado di assorbire, in tempo reale, la
quantità d' acqua che arrivava dal cielo. Di certo il lago d' acqua che si era creato creava sconforto e
rabbia solo a vederlo. Prontamente è arrivato sul posto una squadra dei vigili del fuoco di Cento che ha
messo in funzione potenti pompe per smaltire tutta l' acqua, scaricandola nelle fogne, per poi procedere
anche ad un intervento di pulizia su tutta la zona allagata. Eliminato l' allagamento sono arrivati anche i
tecnici dell' ascensore che hanno provveduto alla manutenzione necessaria per far ripartire il servizio.
Nella tarda mattinata tutto si era avviato verso la normalità ma la gente, con una certa preoccupazione,
continuava a guardare il cielo, dove la pioggia continuava a cadere, nel timore di dover ripetere l' amara
esperienza vissuta.(g.b.
)
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bondeno.

Maltempo sotto controllo i fiumi Reno e Panaro

BONDENO La piena di Panaro e Reno viene
monitorata costantemente anche nel territorio
ferrarese.
«Per il Panaro siamo in uno stato di preallerta
 conferma Stefano Ansaloni, comandante
della polizia municipale dell' Alto Ferrarese e
responsabi le  de l la  pro tez ione Civ i le   
monitoraggio degli argini e controlli in ugual
misura per il Reno». Nella vicina Finale Emilia
a causa della piena del Panarto da ieri alle 16
è stato chiuso il ponte di Ca' Bianca che
collega la strada Provinciale 2, via Panaria
Bassa, alla via Comunale Casoni.
La chiusura permarrà per tutta la durata del
passaggio del colmo di piena e comunue fino
a dichiarata cessazione della fase di pre
allarme. Nel pomeriggio il livello idrometrico
del Panaro ha superato la soglia di metri 5,30.
La Protezione civile ha attivato la fase di
attenzione su tutto il territorio regionale fino
alle 24 di stasera. Nelle pianure di Bologna,
Ferrara, Modena e Reggio Emilia, «a seguito
della propagazione delle piene nei tratti
arginati dei corsi d' acqua, permarranno livelli
idrometrici al di sopra della soglia 1, con
conseguent i  possib i l i  danni  a l le  opere
idrauliche, di difesa».
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ro  domani la presentazione.

Un progetto per rilanciare il territorio lungo il Po

RO Un nuovo progetto per ridefinire il territorio
lungo  i l  grande  f iume cara a Riccardo
Bacchelli e il paese ai suoi piedi: Ro, da
rilanciare e tornare a far crescere, ma carico d
memoria storica. è in programma per domani
(ore 10) presso il centro sociale Il Mulino (ex
scuole elementari, piazza Umberto I ) la
presentazione di  Antepr ima FutuRO:  i l
progetto di identità, in cui è coinvolto anche il
centro studi Dante Bighi di Copparo. Sarà
presente il sindaco Antonio Giannini, oltre al
vicesindaco Silvia Brandalesi e altre autorità
locali. Un appuntamento particolarmente
atteso da chi crede nel rilancio e una nuova
valorizzazione di Ro e dintorni: il progetto
parla di esplicitare, integrare, trasferire nel
tempo valori e patrimoni per un nuovo viaggio
in una nuova terra. Che è da sempre tutt' uno
col Po, e famosa nel mondo (numerose infatti
le traduzioni) grazie al grande affresco
letterario e storico del capolavoro di Bacchelli,
Il Mulino del Po, Numerosi esperti sono al
lavoro sul nuovo progetto RofutuRo: per far
compiere un salto di qualità: in cui lo stesso
edif ic io del centro social i   (a suo tempo
restaurato) può diventare un nuovo contenitore
culturale, oltre al centro civico e la biblioteca,
diretta dallo studioso e scrittore Alberto Astolfi. Una forte nuova scommessa anche sociale.
(f.c.)
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Quella strage di alberi è stata pianificata
Mesola, il sindaco sconcertato dopo l' atto vandalico ai danni di 160 piante Medri,
presidente Parco del Delta: «Un fatto incomprensibile e gravissimo»

di Maurizio Barbieri wBOSCO MESOLA Il
sindaco di Mesola, Gianni Michele Padovani, è
sconcertato.
Ha appreso dalla stampa la notizia degli atti
vandalici compiuti ai danni di 160 alberi
mediante un foro praticato nel tronco a cui ha
fatto seguito l' iniezione di sostanze chimiche
velenose, a ridosso del cimitero di Bosco
Mesola  in  un  ter reno d i  propr ie tà del l '
amministrazione provinciale in area preparco.
«Per prima cosa se qualcuno ha notato
qualcosa di anomalo che lo segnali alla polizia
provinciale (0532299979) oppure alla polizia
municipale del Delta (0533729582). Per
praticare 160 fori in altrettanti alberi ci vuole
del tempo e chissà mai che qualcuno possa
aver notato qualcosa di strano. Il mio comune
è quello che vanta la maggior superficie
boscata di tutta la provincia di Ferrara, un
patrimonio di inestimabile valore che va
tutelato e preservato. Cercheremo di agire in
sinergia con la Polizia provinciale. Non riesco
proprio a capire cosa può spingere una
persona a fare una cosa del genere».
Anche il presidente del Parco del Delta del Po
Massimo Medri ha appreso la notizia dagli
organi di stampa. «È un fatto incomprensibile.
Si tratta di aree protette assai improbabile che possano essere utilizzate per altri fini e altri scopi. Si
tratta di un danno che viene subito da tutta la collettività. Con i suoi 53 mila ettari il Parco del delta del
Po è il più esteso d' Italia tra quelli di pianura. proteggere aree così vaste diventa un problema in quanto
non abbiano un servizio di guardiania ambientale. Dico però che vanno protetti gli ambiti metropolitani
ma anche le aree naturalistiche ma in campo sarebbe necessario un maggior numero di persone». Un'
azione che certamente è stata studiata a tavolino da parte di qualcuno a cui evidentemente la presenza
degli alberi può dare fastidio.
Non tanto quindi motivi di carattere edilizio in quanto in quella zona non si può costruire, piuttosto
magari si può pensare a qualche agricoltore al quale l' ombreggiamento provocato dagli alberi crea
problemi nell' ottica di una minore produzione agricola ma, ovviamente, siamo solamente nel campo
delle ipotesi. Una striscia di terreno larga una decina di metri e lunga quasi 300, prospiciente un terreno
agricolo, presa di mira da ignoti che, usando trapani, hanno fatto profondi buchi alle piante. Quei buchi
sono poi state riempiti con sostanze chimiche velenose che, entrando nel circolo linfatico delle piante ne
hanno determinato in breve tempo la morte. Le essenze colpite sono soprattutto pioppi bianchi, robinie
e pini, tutti alberi già sviluppati, con un' altezza variabile dai tre agli otto metri e diametri del tronco che
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arrivano in alcuni casi anche a 60 centimetri.Polizia provinciale municipale del Delta segnalazione all'
autorità giudiziaria quanto accaduto e l' avvio di indagini congiunte per l' individuazione dei responsabili.

27 marzo 2015
Pagina 27 La Nuova Ferrara

acqua ambiente fiumi< Segue

11

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Allagamenti in provincia

PIOVE da due giorni su tutta l' Emilia orientale.
Le acque dei torrenti si gonfiano.
Piano piano. Dall' Aipo però le notizie sul
grande fiume sono tranquillizzanti.
Il grande vecchio scorre tranquillo verso il
mare.
La pioggia insistente degli ultimi giorni ha
causato danni più a cantine e ad autorimesse
che al sistema idrogeologico del territorio.
Vedi a Sant' Agostino dove, in piazza Pertini, i
vigli del fuoco sono dovuti arrivare dalla
stazione di Cento per liberare dall' acqua le
cantine di un condominio.
Le previsioni danno tempo maltempo in
attenuazione anche per oggi.
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«Risistemare la rete idrica della bonifica»
BONDENO. Bondeno e il suo comprensorio sono un territorio ad alto rischio
idrogeologico, ma «un' attenta programmazione e una risistemazione della rete idrica in
bonifica del comprensorio,...

BONDENO. Bondeno e il suo comprensorio
sono un territorio ad alto rischio idrogeologico,
ma «un' attenta programmazione e una
risistemazione della rete idrica in bonifica del
comprensor io ,  consent i rebbero gross i
risparmi». A dirlo è il capogruppo della Lega
Nord  in  Regione,  A lan Fabbr i ,  che ha
presentato un' interrogazione all' assemblea
reg iona le ,  por tando  i l   caso  d i   recent i
avvenimenti. «Bondeno è il punto nevralgico
dello sfogo delle acque per un comprensorio
molto vasto  ricorda Fabbri  e lo scorso
febbraio, a causa dell' enorme massa d' acqua
abbattutasi sulla zona, il Consorzio della
Bonifica di Burana ha dovuto svolgere un
c o r p o s o   i n t e r v e n t o ,   p e r   imped i r e   l '
allagamento del comprensorio stesso». Lo
stesso Consorzio ha da tempo progettato la
costruzione di un nuovo scolo, a Malcantone di
Bondeno,  denominato "Caval iera" .  Da
realizzarsi in coincidenza con la confluenza
delle acque del Panaro nel Po. Il costo dell'
impianto si aggirerebbe attorno ai 18 milioni di
euro, mentre a 4 milioni ammonterebbe la
realizzazione della cassa di espansione sul
canale   "Quaranto l i " .  «Gl i   in tervent i  d i
ristrutturazione della rete idraulica di bonifica
in un territorio di alto valore strategico, ma ad
elevato rischio idrogeologico  continua Fabbri  consentirebbero di risparmiare sui costi futuri che, nel
caso si realizzassero eventi simili a quelli di febbraio, sarebbero notevolmente maggiori, evitando
eventuali riparazioni, risarcimenti e danni alle persone e alle strutture. Lo scopo dell' interrogazione
della Lega  conclude Fabbri  è quello di capire dalla giunta Bonaccini se intenda finanziare queste due
opere dall' alto valore strategico, in un territorio nevralgico, che si trova fra tre regioni e più province».
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mesola  l' intervento di paganini (anp)

«La viabilità è pessima Quando piove pericolo
reale»

MESOLA «Vorrei che qualcuno si occupasse
della viabilità nei comuni di Mesola e Codigoro
e che si rendesse conto dei rischi che corre
che chi utilizza queste strade». È stanco
Vittorino Paganini, agricoltore di Bosco, oltre
che consigl iere dell '  Anp (Associazione
nazionale pensionati) delle condizione in cui
versano alcune delle strade che usa sia come
coltivatore che come cittadino. E per questo
lancia un appello ai due sindaci dei due
comuni interessati. «Quando piove  racconta 
si è costrett i  a viaggiare al centro della
carreggiata perché i lati sono pieni d' acqua
dato che  le  suddet te  v ie  sono pr ive d i
manutenzione ordinaria con il conseguente
per i co lo  e  ques te  s t rade  sono  anche
abbastanza trafficate; non è la prima volta che
segna lo  ques to  d isag io  e   le  s t rade  s i
aggravano costantemente».
L' indice è puntato sulle via Sacche in Comune
di Mesola, Lovara ed altre arterie della località
Giralda nel comune codigorese.
«Per Mesola  continua Paganini  mi riferisco
a Bosco ed esattamente a via Sacche mentre
per Codigoro alla strada che da Bosco porta a
Volano la cui situazione si aggrava di anno in
anno: quest' ultima arteria sopporta molto
traffico sia d' estate sia d' inverno, anche per la presenza dell' importante aviosuperficie di Valle
Gaffaro». «Per non parlare poi  prosegue  di alcune strade della Giralda, vedi via dei Colombacci, che
conducono da Bosco all' abbazzia di Pomposa. Infine arrivo a Via Lovara, meglio conosciuta come
località "Belbosco".
Lorenzo Gatti.
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CONTRIBUTI AL CONSORZIO DI BONIFICA
PIANURA DI FERRARA

Durante il mese di aprile saranno recapitati gli AVVISI DI
PAGAMENTO relativi ai CONTRIBUTI DI BONIFICA
PER L'ANNO 2015 dovuti al CONSORZIO Dl BONIFICA
PIANURA DI FERRARA da tutti i proprietari di immobili
(terreni o fabbricati) r icadenti nel comprensorio
consort i le. La r ichiesta contenuta nel l 'avviso di
pagamen to   anno   2015   s i   r i f e r i s ce   a  ONER I
CONSORTILI che possono essere contributi di bonifica
ordinari e/o contributi irrigui speciali, imposti a norma di
legge perla manutenzione e gestione delle opere e degli
impianti di bonifica, necessari per garantire la sicurezza
idraulica del territorio e la salvaguardia dell'ambiente e,
per i terreni agricoli, anche per l'irrigazione. Gli avvisi di
pagamento per gli importi inferiori a 50 euro saranno
riscossi con un'unica rata con scadenza 30 aprile,
mentre per gli importi superiori sono previste come
sempre tre rate, con scadenze, rispettivamente il 30
aprile, il 31 luglio e il 31 ottobre. Per ricevere ulteriori
informazioni o per segnalare variazioni, si può contattare
il numero verde 800.698859 dal lunedì al venerdì dalle
8:30 alle 12:30 (chiamata gratuita) o mandare una mail
a :  ca tas to@bon i f i ca fe r ra ra . i t .  MODALITA '  DI
PAGAMENTO DEI CONTRIBUTI Oltre ai consueti sistemi di pagamento (con bollettino di c/c postale,
presso gli sportelli di istituti bancari indicati nell'avviso di pagamento, mediante pagamento on line con
carta di credito, tramite bonifico bancario), sarà possibile effettuare i pagamenti anche presso i punti
vendita collegati alla rete Lottomatica Servizi e presso i punti vendita COOP abilitati. Il pagamento può
essere effettuato da tutti i contribuenti senza addebito di commissioni presso gli sportelli della Banca
del Monte dei Paschi di Siena, della Cassa di Risparmio di Cesena e della Banca di Romagna. Città Via
nei giorni dalle ore . alle ore Telefono FERRARA JOLANDA DI SAVOIA CODIGORO MESOLA <<<< 'a
Borgo dei Leoni n.28 dal lunedi al venerd` 'a per Ferrara n. 2 dal luredì al venerd` 'colo Castello dal
luredì al venerd` 'a Matteotti n. 22 il martedì, mercoled` e giovedì ARoENTA(Banuø) < 8:30  8:30  8:30
 8:30  12:00 12:00 12:00 12:00 Tel. 0532218286 Tel. 0532836176 Tel. 0533728711 Tel. 0533
993732 'a Fiorana n. 49/B da apr'le a giugno tutti i martedì, da lug 'o a maggio il primo martedì del mese
8:30  12:00 Tel. 0532855066 PORTOGARIBALDI c/o CaRiFe via Caprera n.49 da apr' e a settembre
tutti i mercoledì, da ottobre a marzo il primo mercoledì del mese CENTO C/0 ASC0m 2° piano via
Matteotti n. 8 il 9i0vdì 9:00  9:30  12:00 12:30 Tel. 3282667754 Tel. 3401 821 736
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Il Consorzio di Bonifica a tutela del territorio
Intensa azione divulgativa nelle scuole sulle attività per la sicurezza idraulica. Rapporto
molto stretto con le istituzioni.

Il Consorzio Pianura di Ferrara è tra le più
grandi realtà a livello nazionale, gestisce un
comprensorio di 256.733 ha e, tra i principali
compiti, ha la sicurezza idraulica e la gestione
di canali e impianti idrovori. «Crediamo che
sia importante che la gente conosca sempre
meglio le attività del Consorzio di Bonifica 
spiega il presidente Franco Dalle Vacche . La
nostra realtà è una tra le più impegnative a
livello nazionale non tanto per l' ampiezza ma
per l' intensità delle opere di bonifica e con
una vasta parte del territorio sotto il livello del
mare.
Spesso ci si accorge del Consorzio solo nei
momenti di emergenza ma l' attività di bonifica
è quotidiana».
Il Consorzio è impegnato anche in un' intensa
opera divulgativa delle proprie azioni: «A volte
non c' è la chiara percezione della situazione
quindi è fondamentale un'  informazione
incisiva. Stiamo andando nelle scuole con i
nostri tecnici: per fare un esempio nel solo
2014 abbiamo incontrato 139 classi  tra
elementari, medie e superiori, realtà nelle quali
con linguaggi e strumenti diversi a seconda
delle età degli alunni cerchiamo di illustrare
nel dettaglio che cosa facciamo per la tutela
del territorio. Sono state organizzate, oltre a lezioni in classe, anche visite agli impianti e spettacoli
teatrali sul tema della bonifica. C' è da essere orgogliosi di questa struttura creata dai ferraresi e ci
aspettiamo che magari in qualche famiglia quando al papà arriva la quota da pagare, il figlio in età
scolare possa partecipare alla conversazione e far comprendere meglio ai genitori questa attività
fondamentale per la sicurezza». Un altro rapporto sul quale il Consorzio di Bonifica sta puntando è
quello con le istituzioni a partire da Prefetto, Provincia e sindaci: «Con il nuovo Prefetto poco dopo il suo
arrivo a Ferrara  spiega Dalle Vacche  abbiamo fatto una ricognizione sul campo alla quale hanno
preso parte anche gli amministratori pubblici e ripeteremo l' esperienza. Sono momenti di grande
impatto. Come Consorzio abbiamo avanzato alla Regione un progetto che prevede oltre ad interventi di
manutenzione straordinaria anche realizzazioni di nuove opere. Noi abbiamo proposto una serie di
progetti alla Regione  su Valle Isola, Formignana, Cento per citarne solo alcuni  onde riportare il
rischio a valori più accettabili perchè si è alzato negli ultimi tempi. Io sto partecipando a diverse riunioni
di Consigli Comunali nelle quali viene approvato, finora sempre all' unanimità, un ordine del giorno sul
rischio idraulico. E' evidente che oltre al nostro lavoro, per potere avere risposte soddisfacenti dalla
Regione anche in termini economici sulle nostre progettualità è basilare l' appoggio dei sindaci che
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finora è pieno e totale».
«Come Consorzio  conclude il presidente Dalle Vacche  siamo anche un' azienda importante per il
territorio ferrarese con circa 400 dipendenti, un servizio di reperibilità 24 ore su 24 e cerchiamo sempre
di migliorare sicurezza sul lavoro, professionalità dei nostri dipendenti e conseguente qualità del
servizio, tre aspetti che per noi sono strettamente correlati».
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CONTRIBUTI AL CONSORZIO DI BONIFICA
PIANURA DI FERRARA

TESTO NON DISPONIBILE
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comuni e provincia.

Convenzione per la cattura delle nutrie

Avrà validità fino al 31 dicembre 2015 e potrà
e s s e r e   r i n n o v a t a   a n n u a l m e n t e   l a
" C o n v e n z i o n e   t r a   l a   P r o v i n c i a   e   l e
Amministrazioni comunali della Provincia di
Ferrara per potenziare la cattura delle nutrie".
Si è reso infatti necessario coordinare in modo
omogeneo gli interventi su tutto il territorio
provinc ia le,   in teressato da un ret ico lo
idrografico diffuso per circa 4.000 chilometri di
corsi d' acqua, habitat ideale di diffusione e
rifugio della nutria, disciplinando gli interventi
in materia. Mediante  la convenzione  la
Provincia di Ferrara si impegna a mettere a
disposizione sia l '  elenco delle persone
autorizzate all' utilizzo di gabbietrappola, a cui
la Provincia ha già dato in gestione circa 1300
gabbie operanti ,  s ia  le gabbietrappola
presenti nei propri magazzini. Tramite il
Coordinamento della Polizia Provinciale,
fornirà gli elenchi degli operatori Coadiutori
abilitati e già operanti in ambito di attuazione
del Piano di Limitazione della popolazione di
nutria e metterà a disposizione il sistema
informativo necessario per il controllo degli
operatori Coadiutori durante le operazioni di
abbattimento degli esemplari di Nutria nonchè
il sistema informativo per il monitoraggio delle
tane. Dal canto loro i Comuni firmatari si impegnano ad emettere apposita ordinanza e a far approvare
apposito Piano di limitazione ai sensi della L.R. 5/2005, a sostenere le spese per il funzionamento degli
interventi di monitoraggio e limitazione nonchè delle spese sostenute dalla Provincia per il
funzionamento del sistema informativo necessario per il controllo degli operatori durante le operazioni di
abbattimento degli esemplari di nutria. I Comuni si impegnano ad acquisire i pareri previsti dalla
normativa vigente dei relativi enti, quali ad esempio alla tutela sanitaria, alle modalità di smaltimento
delle carcasse e ad attivare i propri uffici per collaborare con la Provincia alle attività di monitoraggio.
(a.t.
)
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Tanti i luoghi incantevoli da visitare per scoprire la
natura incontaminata

Sono tanti i luoghi incantevoli che si possono
visitare nel ferrarese alla scoperta della natura
più incontaminata. Un itinerario può prendere il
via da Ostellato nella zona ricca di bellezze
naturalistiche denominata Anse Vallive. Le
anse sono zone umide di circa 250 ettari
formate da una serie di bacini vallivi con
vegetazione palustre e boschetti igrofil i.
Godono di grande interesse florofaunistico e
sono ideali anche per percorsi naturalistici,
birdwatching tra canneti, boschetti e zone
verdi. Oggi l' area si caratterizza per essere
una tipica vegetazione palustre d' acqua dolce.
Tappa che poi non si può mancare è all' Oasi
di Val Campotto. Qui nei percorsi a piedi si
possono osservare e ascoltare tantissime
specie di uccelli legati all' habitat boschivo ma
attratte anche dagli specchi d' acqua. L'
appassionato p iù   "cur ioso"  può anche
raggiungere una torretta che domina la valle
nella quale è possibile sostare e osservare con
un potente cannocchiale l' avifauna e guardarsi
a t torno a l la   r icerca d i   lepr i ,  vo lp i ,  de i
numerosissimi abitanti dell' oasi. E' un' isola di
biodiversità in cui l' equilibrio tra acqua e terra
crea le condizioni ottimali per la convivenza di
var ie specie animal i  e vegetal i .  L '  oasi
rappresenta un fantastico laboratorio per conoscere i segreti di una natura speciale.
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Due milioni per strade, scuole e ambienteIl piano
investimenti approda in Consiglio
Argenta, il sindaco Fiorentini illustra tutte le voci del bilancio.

DOPO LE TAPPE nelle frazioni comunali, il
bilancio 2015 è approdato ieri mattina nella
seduta del consiglio comunale. Il sindaco
Antonio Fiorentini ha letto la relazione; tra 15
giorni poi avverrà la discussione politica, infine
l' approvazione del documento di previsione. Il
preventivo vara una manovra economica a
pareggio di un drastico calo dei trasferimenti
statali (circa 1.300.000 euro). Si fa leva su
corposi tagli di spesa, personale e contributi;
la rimodulazione delle deduzioni sulla prima
casa; l' aumento della stessa imposta sui
terreni agricoli a conduzione indiretta e sui
capannoni industriali (dal 9,6 per mille si
passa al 10,6).
INVARIATE invece le tariffe e la tassa sui
rifiuti. Sono previsti sgravi sulla Tari per gli
esercizi delle piccole frazioni comunali. Il piano
di investimenti conta su 2 milioni di euro e
investe diversi ambiti: la manutenzione delle
strade, la sicurezza nelle scuole e l' ambiente.
Occhi puntati anche sull' ospedale Mazzolani
Vandini'. Obiettivi: la risonanza magnetica, ma
anche le specializzazioni di oculistica e
otorinolaringoiatria, abbattere i tempi delle liste di attesa, la ristrutturazioni della camera mortuaria e del
Pronto soccorso dell' ospedale. Soelia, invece mira alle quotazioni sul mercato azionario, ma la priorità
è l' occupazione, scesa dall' 11,7% al 10,5%. Lo sviluppo guarda alla vocazione agroalimentare del
territorio, ma anche al turismo, soprattutto ambientale, alle fonti rinnovabili di energia, alla cultura,
innovazione... E sulla presenza all' Expo di Milano. In tema di servizi sociali cambia la procedura Isee.
SUL FRONTE criminalità, col supporto del volontariato si punta su: meno ore d' ufficio per la Polizia
municipale e più pattugliamenti; sostegni finanziari per l' acquisto di sistemi di allarme ed antintrusione
per abitazioni private, aziende, negozi; un maggior numero di telecamere di videosorveglianza sul
territorio e sull' intera bonifica del Mezzano. Attenzioni rivolte anche al rischio idrogeologico. Passa una
mozione dei Grillini per la stipula di una polizza assicurativa collettiva a copertura dei danni economici e
alle cose subiti dalle vittime di furti nelle case. Ottiene l' ok anche la mozione, sempre del Movimento 5
Stelle, per confermare la contrarietà politica all' impianto Matix di Conselice che produce materiali frutto
della combustione di rifiuti. Incassa un no l' attivazione di un censimento degli edifici pubblici e privati in
cui sia presente amianto o eternit, compreso rimozione e smaltimento. Ha tenuto banco anche il nuovo
regolamento dei consigli di partecipazione, che azzerati i costi e annullata la consulta immigrati, si
chiameranno rappresentanti della partecipazione cittadina. Sulla questione è stata bocciata un proposta
di Gabriella Azzalli di Rinnovamento' per la nomina diretta dei suoi componenti da parte delle forze
politiche. Nando Magnani.
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domani in municipio

Commissione sul rischio idraulico

La 3ª Commissione consiliare  presieduta dal
consigliere Leonardo Fiorentini di Sel  si
riunirà domani pomeriggio alle 15.30 nella sala
Zanotti della Residenza Municipale. Il gruppo
di lavoro sarà impegnato nell' audizione di un'
Informativa in merito al rischio idraulico nel
territorio del Comune di Ferrara, a seguito di
una richiesta dalla consigliera Ilaria Morghen
del M5S. A f ianco del l '  assessore Aldo
Modonesi saranno presenti il presidente del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
Franco Dalle Vacche ed il direttore tecnico
Gianni Tebaldi.
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